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  SESIÓN SOLEMNE DE LA  
H. LXVIII LEGISLATURA DEL ESTADO 

PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

SEPTIEMBRE 1 DE 2018. 
 

 

PRESIDENTE: SE INSTRUYE A LA DIPUTADA SECRETARIA GABRIELA 

HERNÁNDEZ LÓPEZ, PARA QUE SOLICITE A LOS DIPUTADOS LEVANTAR 

SU MANO A FIN DE DECRETAR EL QUÓRUM LEGAL PARA INICIAR LA 

SESIÓN.  

 

SECRETARIA: SOLICITO A LOS DIPUTADOS SÍRVANSE LEVANTAR SU 

MANO CON EL OBJETO DE DECLARAR EL QUORUM LEGAL, PARA 

INICIAR LA PRESENTE SESIÓN. 

 

SECRETARIA: SON VEINTICINCO DIPUTADOS ASISTENTES, HAY 

QUÓRUM SEÑOR PRESIDENTE, ES CUANTO. 

 

PRESIDENTE: UNA VEZ QUE SE HA VERIFICADO EL QUÓRUM DE 

ASISTENCIA DE LOS DIPUTADO, ESTA PRESIDENCIA DECLARA QUE HAY 

QUÓRUM LEGAL, POR LO TANTO, SE ABRE LA SESIÓN SOLEMNE.  

 

PRESIDENTE: INFORMO A LA ASAMBLEA QUE LOS ASUNTOS A TRATAR 

EN ESTA SESIÓN, SE DAN A CONOCER MEDIANTE LA GACETA 

PARLAMENTARIA QUE PUEDE SER CONSULTADA DESDE SUS LUGARES, 

A TRAVÉS DEL SISTEMA DE INFORMACIÓN PARLAMENTARIA. 
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PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA 

FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 76 FRACCIÓN XII DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE 

CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS CC: DIPUTADOS: 

KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA, ALICIA GUADALUPE GAMBOA 

MARTÍNEZ, JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA, CLAUDIA JULIETA 

DOMÍNGUEZ ESPINOZA Y GERARDO VILLARREAL SOLÍS, PARA QUE SE 

SIRVAN ACOMPAÑAR A ESTE SALÓN DE SESIONES AL CIUDADANO 

DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR  DEL ESTADO 

DE DURANGO, Y AL MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL 

SUPERIOR DE JUSTICIA, DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS, A FIN 

DE QUE OCUPEN EL SITIAL QUE LES CORRESPONDE. 

 

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO DE TRES MINUTOS.  

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN.    

 

PRESIDENTE: SOLICITO A LOS PRESENTES PONERSE DE PIE, PARA 

RENDIR HONORES A NUESTRO LÁBARO PATRIO Y ENTONAR NUESTRO 

HIMNO NACIONAL. 

 

PRESIDENTE: PUEDEN OCUPAR SUS LUGARES, EL CONGRESO DEL 

ESTADO AGRADECE LA PARTICIPACIÓN DE LA BANDA DE GUERRA Y 

ESCOLTA DEL 62 BATALLÓN DE INFANTERÍA DE LA DÉCIMA ZONA 

MILITAR, MUCHAS GRACIAS POR SU PRESENCIA. 
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PRESIDENTE: PASANDO AL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, DE 

CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR EL ARTICULO 260 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, Y  A EFECTO 

DE  FORMULAR LOS POSICIONAMIENTOS RESPECTO DE LA SITUACIÓN 

IMPERANTE EN EL ESTADO,  POR PARTE DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS 

REPRESENTADOS EN ESTE HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, EN 

ESTE MOMENTO DAMOS INICIO A LAS INTERVENCIONES CON LA 

PARTICIPACIÓN DEL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, A 

QUIEN SE LE OTORGA EL USO DE LA PALABRA HASTA POR DIEZ 

MINUTOS. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: CON PERMISO DE LA MESA 

DIRECTIVA, SEÑOR GOBERNADOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES 

BIENVENIDO A ESTE RECINTO DEL CONGRESO DEL ESTADO, DOCTOR 

ESTEBAN CALDERÓN ROSAS MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL 

SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO DURANGO BIENVENIDO, SEÑORES 

EXGOBERNADORES, PRESIDENTES MUNICIPALES, FUNCIONARIOS 

FEDERALES Y ESTATALES BIENVENIDOS A ESTA SU CASA A LA 

TRIBUNA MÁS ALTA DEL CONGRESO DEL ESTADO. CON SU PERMISO 

SEÑORES DIPUTADOS. SOMOS TESTIGOS DE UN EJERCICIO DE LA 

RENDICIÓN DE CUENTAS EN CUMPLIMIENTO A UNA DE LAS 

PRINCIPALES OBLIGACIONES DE UN GOBIERNO QUE ES INFORMAR A LA 

CIUDADANÍA SOBRE EL ESTADO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

ESTATAL EL INFORMAR SIGNIFICA RECONOCER LO QUE SE HA 

AVANZADO, PERO TAMBIÉN EN ESE MISMO RECONOCIMIENTO SABER 
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EN DÓNDE NOS ENCONTRAMOS SITIADOS, PARA QUE EN CASO DE QUE 

EXISTA NECESIDAD REDIRECCIONAR ALGUNA ESTRATEGIA DEL 

GOBIERNO ESTATAL PARA ASÍ LOGRAR CUMPLIR CON LAS 

EXPECTATIVAS DE LA CIUDADANÍA QUE FUERON ELEVADAS. EN EL 

PARTIDO VERDE ESTAMOS CONVENCIDOS QUE LA TRANSPARENCIA Y 

LA RENDICIÓN DE CUENTAS ES UNA PARTE IMPORTANTE DEL 

EJERCICIO DEMOCRÁTICO AL QUE ESTAMOS OBLIGADOS TODOS LOS 

SERVIDORES PÚBLICOS Y REPRESENTANTES POPULARES, DEBEMOS 

DE ESTAR ABIERTOS AL ESCRUTINIO, DEBEMOS ESTAR ABIERTOS A LA 

CRÍTICA CONSTRUCTIVA Y A SIEMPRE ESTAR DE OÍDOS ABIERTOS 

PARA EJERCER MEJOR EL ENCARGO POR EL CUAL NOS HA 

CONFERIDO. SE LE RECONOCE AL SEÑOR GOBERNADOR CON SU 

PRESENCIA EN ESTE RECINTO PARA LA ENTREGA DE SU SEGUNDO 

INFORME DE GOBIERNO, SU COMPROMISO CON LA LEGALIDAD AL 

CUMPLIR CON PUNTUALMENTE CON LAS DISPOSICIONES CONTENIDAS 

EN LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO AL INFORMAR A ESTA 

REPRESENTACIÓN SOBRE LA SITUACIÓN EN LA CUAL SE ENCUENTRA 

LA DIVERSAS RAMAS DE LA ADMINISTRACIÓN A SU CARGO EN ESTOS 

24 MESES DE GESTIÓN, A SU VEZ AHORA NOS CORRESPONDE A LAS 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS DE ESTA 68ª LEGISLATURA EXAMINAR LA 

INFORMACIÓN RECIBIDA CON EL OBJETO DE CONOCER TODAS Y CADA 

UNA DE LAS ACCIONES REALIZADAS, SU FORMA DE REALIZACIÓN Y LOS 

ALCANCES LOGRADOS A LA FECHA, SI VERDADERAMENTE ESTAMOS 

LLEGANDO LAS EXPECTATIVAS QUE GENERAMOS, SI ESTAMOS 

CUMPLIENDO LOS OBJETIVOS QUE NOS TRAZAMOS Y SI EL PLAN DE 

TRABAJO DE CADA SECRETARIO LA ENCOMIENDA QUE TIENEN 

USTEDES DICTADA POR EL PROPIO GOBERNADOR SE ESTÁ LLEVANDO 
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DE MANERA PUNTUAL, HAY QUE RECONOCER QUE EL INFORME 

ANTERIOR SE LE HICIERON PLANTEAMIENTOS Y CUESTIONAMIENTOS 

AL SEÑOR GOBERNADOR, VEMOS QUE AHORA EN ESTE SEGUNDO 

INFORME HA HECHO REDIRECCIONAR TRATAMIENTOS HA HECHO 

MODIFICACIONES EN SU GABINETE APOSTÁNDOLE A QUE DURANGO 

SIGA AVANZANDO Y SIGA CRECIENDO, CONFIAMOS EN ESAS 

DECISIONES QUE SIN ESTE AÑO SIGUEN SIENDO NECESARIAS ASÍ SE 

HAGAN POR EN BENEFICIO DE LOS DURANGUENSES, RECONOCER LOS 

AVANCES QUE DESPUÉS DE LOS CAMBIOS TIENEN ALGUNAS 

SECRETARÍAS COMO ES EL CASO DE SEDESOE EN DONDE LO 

SEÑALAMOS EN EL AÑO ANTERIOR QUE NOSOTROS PERCIBÍAMOS QUE 

EXISTÍAN MUCHOS CAMPOS DE OPORTUNIDAD AL ESTAR AHÍ UN 

SECRETARIO QUE EN OCASIONES NO DABA CON LO QUE PEDÍA EL 

GRUESO DE LA CIUDADANÍA. VEMOS AHORA UNA SECRETARÍA DE 

AGRICULTURA Y GANADERÍA CON NUEVAS POLÍTICAS DE 

DESARROLLO, VEMOS CAMBIOS CON DISPOSITIVOS Y ESPERAMOS 

QUE SUS CAMBIOS SIGAN SUSCITÁNDOSE A LO LARGO Y ANCHO DE 

ESTE TRAYECTO GUBERNAMENTAL QUE ENCABEZA ATINADAMENTE 

JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, POR RESALTAR ALGO EN DURANGO SE 

HAN TENIDO AVANCES EN ESTE SEGUNDO AÑO DE GOBIERNO, PERO 

TAMBIÉN DEJÓ DECIR QUE FALTAN TODAVÍA MUCHAS COSAS POR 

HACER Y QUE ESPERAMOS QUE EL GABINETE Y EL SEÑOR 

GOBERNADOR REDOBLEN ESFUERZOS Y QUE LE DEMOS PRONTO 

CUMPLIMIENTO A LOS COMPROMISOS ADQUIRIDOS CON LA 

CIUDADANÍA QUE DÍA A DÍA ES CADA VEZ MÁS EXIGENTE Y QUE NO LE 

PODEMOS ENGAÑAR SOLAMENTE CON PRETENSIONES O CON BUENAS 

INTENCIONES, EN LOS HECHOS ES COMO VA OCURRIR, DURANGO VIVE 
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UNA ETAPA DONDE NO EXISTE LA EL ENTREGUISMO ENTRE PODERES, 

EXISTE UNA ETAPA DE EQUILIBRIO, AL TENER DE NUEVA CUENTA UNA 

DIVISIÓN DE PODERES EN LA CUAL ESPEREMOS SIGA EXISTIENDO UN 

AMBIENTE DE PLURALIDAD, EQUILIBRADA QUE SIN DUDA GENERA QUE 

NO EXISTEN LOS EXCESOS AL EJERCER NUESTRAS FUNCIONES, 

SEÑOR GOBERNADOR LE REITERO EL RESPALDO DEL PARTIDO VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO A TODAS LAS ACCIONES ENCAMINADAS AL 

BENEFICIO DE LOS DURANGUENSES SIEMPRE SEREMOS ALIADOS DEL 

DESARROLLO DE LA TRANSPARENCIA, PERO SOBRETODO SEREMOS 

ALIADOS DE LA CIUDADANÍA, SEÑOR GOBERNADOR VIVIMOS TIEMPOS 

EN DONDE EL CLAMOR SOCIAL SE DEJA VER, LA CIUDADANÍA YA NO SE 

QUEDA CALLADA, DEBEMOS DE ESTAR A LA ALTURA DE LO QUE NOS 

EXIGE DÍA A DÍA, DEBEMOS DE MANTENER PUNTUAL EL DIÁLOGO 

ENTRE EL CONGRESO DEL ESTADO Y LOS OTROS DOS PODERES, 

DEBEMOS PRIVILEGIAR EL CONSENSO, COMO LE DECÍA EN LA 

INTERVENCIÓN HACE RATO EN LA COMICION INSTALADORA DEBEMOS 

DE DEJAR A UN LADO INTERESES PARTIDISTAS O PARTICULARES, 

DEBEMOS ACOSTUMBRARNOS QUE LA CIUDADANÍA ELIGE A TENER 

GOBERNANTES Y REPRESENTANTES DE DIFERENTES PARTIDOS 

POLÍTICOS, SI EXISTEN DIFERENCIAS PARTIDISTAS ELLO NO QUIERE 

DECIR QUE NO EXISTA COMUNIÓN EL PENSAMIENTO Y EN OBJETIVOS, 

YO CREO QUE NO HAY UN SOLO ELEMENTO EN ESTE RECINTO QUE NO 

DESEE EL BENEFICIO PARA LOS DURANGUENSES, ESTOY CONVENCIDO 

QUE SEGUIREMOS AVANZANDO, PERO SEÑOR GOBERNADOR A SU 

ENCARGO AÚN LE FALTAN CUATRO AÑOS, LOS COMPROMISOS SON 

MUCHOS Y TENEMOS QUE SEGUIR TRABAJANDO, DIGO TENEMOS 

PORQUE ES NUESTRA OBLIGACIÓN COLABORAR PARA ÉL PUNTUAL 
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DESARROLLO DE TODOS LOS DURANGUENSES, ENHORABUENA Y 

BIENVENIDO NUEVAMENTE A ESTA SU CASA DEL CONGRESO DEL 

ESTADO. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DIPUTADO GERARDO VILLARREAL 

SOLÍS. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 

DIEZ MINUTOS, AL DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO, A 

NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL TRABAJO. 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO: CON LA VENIA DE LA 

PRESIDENCIA, BUENOS DÍAS DIPUTADAS Y DIPUTADOS, AMIGAS Y 

AMIGOS DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN INVITADOS ESPECIALES Y 

PÚBLICO EN GENERAL, SEA BIENVENIDO ESTA CASA DEL PUEBLO 

TAMBIÉN USTED DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS MAGISTRADO 

PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DE LA JUDICATURA 

DEL ESTADO, CIUDADANO GOBERNADOR JOSÉ ROSAS AISPURO 

TORRES EN OCASIÓN DE LA ENTREGA DEL SEGUNDO INFORME ANUAL 

DE GESTIÓN GUBERNAMENTAL EL GRUPO PARLAMENTARIO DEL 

PARTIDO DEL TRABAJO MANIFIESTA LO SIGUIENTE, HOY VENIMOS A 

SER TESTIGOS DE UNO DE LOS MÁS GRANDES DESENCANTOS QUE 

HAN VIVIDO LOS DURANGUENSES, EL INFORME ENTREGADO POR EL 

TITULAR DEL PODER EJECUTIVO EXPRESA UN SIN NÚMERO DE 

INCONGRUENCIAS CON LA REALIDAD QUE VIVE VIVIMOS EN DURANGO 

Y SÓLO ES UN CATÁLOGO DE BUENAS INTENCIONES, DOS AÑOS DE 

DISTANCIA LASTIMOSAMENTE VEMOS EN LOS HECHOS QUE LOS 



 

 
 
       

                                                                                                                    
                                                                                 SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                    SESIÓN ORDINARIA DE LA  HONORABLE     
                   SEXAGÉSIMA OCTAVA  LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO      

PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                        01 DE SEPTIEMBRE DEL 2018 
                                                                                                             (11:00)  HORAS 

 

    

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 02            
 

COMPROMISOS DEL GOBERNADOR AISPURO TORRES HAN QUEDADO 

SIN CUMPLIRSE, PROPICIANDO DECEPCIÓN Y CATALOGANDO AL 

GOBIERNO DEL ESTADO COMO UNA ADMINISTRACIÓN FALLIDA LAS 

PROMESAS DEL GOBERNADOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES 

REALIZADAS EN SU CAMPAÑA ELECTORAL EN EL 2016 Y LAS QUE 

EXPRESA COTIDIANAMENTE CON SU FALSA Y HUECA RETÓRICA HAN 

QUEDADO SÓLO COMO UNA ANÉCDOTA E INSTRUMENTOS DE ENGAÑO 

AL MÁS PURO ESTILO DE LA DEMAGOGIA PRIÍSTA, LA POBLACIÓN YA 

DEMOSTRÓ SU DESENCANTO EL PASADO 1 DE JULIO CON LA 

APLASTANTE DERROTA ELECTORAL QUE SUFRIÓ EL PARTIDO POLÍTICO 

QUE LO POSTULÓ Y QUE CONSTITUYEN LOS HECHOS UN REFERÉNDUM 

APROBATORIO, REPROBATORIO DE SU GESTIÓN NI UN PASO ATRÁS 

REZABA EL SLOGAN DE CAMPAÑA DE SUS CANDIDATOS QUE 

PRETENDÍAN LOGRAR LA MAYORÍA EN ESTE PARLAMENTO, NI UN PASO 

ATRÁS Y NI UN PASO HACIA DELANTE, DURANGO VIVE LA INERCIA, LA 

INMOVILIDAD EN EL MEJOR DE LOS CASOS Y CON EVIDENTE 

RETROCESOS EN CASI TODAS LAS ÁREAS DE LA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA, EN UN CLARO DETRIMENTO Y AGUDIZACIÓN DE LA SITUACIÓN 

TAN ADVERSA QUE ENFRENTA LA MAYORÍA DE LOS DURANGUENSES, 

DOS AÑOS DE SU ADMINISTRACIÓN LA IMAGEN DEL GOBIERNO DE 

JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES SIGAN EN CAÍDA LIBRE, EN PICADA NO 

CUMPLIÓ SU PROMESA SUPERIOR DE APLICAR LA LEY A LOS 

RESPONSABLES DEL QUEBRANTO FINANCIERO Y NO HA RECUPERADO 

UN SÓLO CENTAVO DEL MILLONARIO DESFALCO, NATURALMENTE 

COMO LOS FUNCIONARIOS PROPUESTOS POR EL CIUDADANO ERAN 

PERFILES NO APTOS AL POCO TIEMPO TUVO QUE HACER CAMBIOS 

INTEMPESTIVOS A SU GABINETE A LA PAR DE ESTOS LAMENTABLES 
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VICIOS QUE CONTINÚAN ESTOS SON LOS HECHOS DEL FALLIDO 

GOBIERNO DEL CAMBIO, EN MATERIA ECONÓMICA DURANGO 

REGISTRA UN SERIO RETROCESO DE ACUERDO CON EL CONSEJO 

PARA EL DESARROLLO DE DURANGO EN LA ENTIDAD NO EXISTEN UNA 

ESTRATEGIA DEFINIDA PARA PROMOVER EL CRECIMIENTO, LO QUE HA 

GENERADO UNA CAÍDA DEL 2.6 POR CIENTO DE LA ECONOMÍA DEL 

ESTADO DURANTE EL PRIMER TRIMESTRE DE ESTE AÑO 2018, EL 

INGRESO LABORAL POR CAPITAL REAL EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL 

2018 REVELA QUE LA POBLACIÓN CON UN INGRESO LABORAL INFERIOR 

A LA LÍNEA DEL BIENESTAR MÍNIMO ES DECIR INFERIOR AL COSTO DE 

LA CANASTA BÁSICA PASO DE 35.7 POR CIENTO AL 38.1 POR CIENTO, 

ES DECIR AUMENTÓ 6.7 POR CIENTO ENTRE EL PRIMER TRIMESTRE 

DEL 2017 Y EL MISMO PERIODO DEL 2018 EN PALABRAS LLANAS OTRO 4 

DE CADA 10 TRABAJADORES NO PUEDEN COMPRAR LA CANASTA 

BÁSICA ALIMENTARIA SIN CONSIDERAR LOS GASTOS QUE TIENEN QUE 

REALIZAR ESTAS FAMILIAS QUE SU SUBSISTENCIA DIARIA Y QUE NO 

PUEDEN SOLVENTAR, DURANGO SIGUE PADECIENDO LOS MÁS BAJOS 

INGRESOS SALARIALES DEL PAÍS, DE ACUERDO CON LA COTIZACIÓN 

DEL SALARIO DIARIO INTEGRADO REPORTADO POR EL LINKS 

OCUPAMOS EL LUGAR NÚMERO 29 DE LAS 32 ENTIDADES CON EL PEOR 

INGRESO SALARIAL, DOS AÑOS DE SU GESTIÓN DEL LLAMADO 

GOBIERNO DEL CAMBIO PUEBLO DE DURANGO CONCLUYE QUE LA 

PRESENTE ADMINISTRACIÓN HA REPRESENTADO UN VERDADERO 

DESCONTENTO, LA TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS HAN 

QUEDADO COMO UN MERO DISCURSO, EL GOBERNADOR PROMETIÓ 

SER IMPUNIDAD DE ACTUAR SOBRE QUIENES ROBARON EL ERARIO DE 

DURANGO AL DÍA DE HOY DE DOS AÑOS DEL GOBIERNO DEL CAMBIO 
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NO HALLÓ SOLO FUNCIONARIO PÚBLICO DE LA ANTERIOR 

ADMINISTRACIÓN QUE SE ENCUENTRE PAGANDO POR ESTE 

QUEBRANTO FINANCIERO ADEMÁS DE CONTINUAR CON MÁS DE LO 

MISMO, CON LOS MISMOS PROGRAMAS SOCIALES DEL PASADO 

PORQUE NO HA SIDO CAPAZ DE GENERAR UN SÓLO PROGRAMA 

NUEVO, QUE HA HECHO ESTE LLAMADO GOBIERNO DEL CAMBIO PARA 

MITIGAR ESTA LACERANTE POBREZA EN MILES DE FAMILIAS 

DURANGUENSES, ESTAS CIFRAS EN PELIGRO AUMENTO TIENEN QUE 

VER CON LA INCAPACIDAD DEL GOBIERNO DEL ESTADO POR MEJORAR 

LAS CONDICIONES SOCIALES DE LA POBLACIÓN, ASÍ COMO EL MAL 

DESEMPEÑO DE SU SISTEMA POLICIACO, DE SEGURIDAD Y DE 

IMPARTICIÓN DE JUSTICIA, HOY LA REALIDAD EN EL CAMPO DE 

DURANGO ES DE DESASTRE EN EL PASADO SI COBRE POR LA LOS 

CAMPESINOS CONTINUARON SIENDO VÍCTIMAS DE COYOTAJE DE LA 

FALTA RENTABILIDAD DE SUS COSECHAS ANTE LA VERACIDAD DE LOS 

MERCADOS, HOY EL GRUESO DE LOS AGRICULTORES DE LAS 

DIVERSAS ORGANIZACIONES SE QUEJAN DE LA FALTA DE APOYO PARA 

EL ACTUAL CICLO Y LA ENTREGA RAQUÍTICA DE SEMILLA CON GRUPOS 

PARA LOS PRIVILEGIADOS EL TEMA DE SALUD, EL DESORDEN ES 

MAYÚSCULO DESDE HACE VARIOS MESES EL SECTOR SALUD DE 

DURANGO ENFRENTA UNA COMPLICADA SITUACIÓN DEBIDO AL 

DESABASTO DE MEDICAMENTOS, UNA CRISIS DE LA QUE LA ACTUAL 

GOBIERNO PRETENDE RESPONSABILIZAR A LA ADMINISTRACIÓN 

PASADA POR LOS MALOS MANEJOS Y LA CORRUPCIÓN, PERO QUE HA 

SIDO INCAPAZ DE HACERLE FRENTE QUIENES ESTÁN PAGANDO LAS 

CONSECUENCIAS ES LA POBLACIÓN EN UN SAGRADO RUBRO COMO LO 

ES LA SALUD, ES UN CALVARIO EN EL QUE PASAN DIARIAMENTE LOS 
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BENEFICIARIOS DEL SEGURO POPULAR QUE AL LLEGAR A SURTIR SU 

RECETA LAS FARMACIAS Y HOSPITALES PÚBLICOS CEBAN CON LAS 

MANOS VACÍAS, LAS POCAS TRISTES OBRAS DE PAVIMENTACIÓN 

EVIDENCIAN LA INCOMPETENCIA DEL GOBIERNO PANISTA HECHAS EN 

TIEMPO ELECTORAL PARA PERSUADIR EL VOTO QUE NO LES DIO 

RESULTADOS COMO ES EVIDENTE EN LA INTEGRACIÓN DE ESTE 

CONGRESO, LAS PROMESAS DEL ACTUAL GOBERNADOR FUERON 

INNUMERABLES Y NO LAS HA CUMPLIDO, COMO MUESTRA ALGUNAS DE 

ELLAS PROMETIÓ LA CONSTRUCCIÓN DE UNA UNIVERSIDAD PARA EL 

DISEÑO DE MUEBLES PARA LA VENTA EN EL MERCADO NACIONAL E 

INTERNACIONAL Y NO HA CUMPLIDO, LA CREACIÓN DE UNA 

SECRETARÍA PARA ATENDER LOS PROBLEMAS DE LA LAGUNA 

DURANGUENSE PARA QUE LAS LAGUNEROS NO TENGAN QUE VIAJAR A 

DURANGO Y NO HA CUMPLIDO, SE COMPROMETIÓ A LA ELIMINACIÓN 

DE LA TENENCIA Y LA ELIMINACIÓN DEL REPLAQUEO Y NO CUMPLIDO, 

PROMETIÓ LA CREACIÓN DE UNA EMPRESA CEMENTERA EN EL 

MUNICIPIO DE CUENCAMÉ Y NO HA CUMPLIDO, PROPUSO LA CREACIÓN 

DE UNA EMPRESA CINEMATOGRÁFICA PARA DARLE A DURANGO LUGAR 

QUE CORRESPONDE Y NO HA CUMPLIDO, PROPUSO LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA PARA ADULTOS MAYORES PARA QUE TENGAN 

OPORTUNIDAD DE SUPERARSE PREPARANDO Y ACTUALIZANDO Y NO 

HA CUMPLIDO, ANUNCIÓ BAJARSE EL SUELDO COMO GOBERNADOR ASÍ 

COMO LOS FUNCIONARIOS DE PRIMER NIVEL, LOS DIPUTADOS DE LOS 

MAGISTRADOS DEL PODER JUDICIAL Y NO HA CUMPLIDO, SE SOMETIÓ, 

SE COMPROMETIÓ FORMALMENTE A LA REHABILITACIÓN DE LA 

CARRETERA MEZQUITAL A NAYARIT Y A LA FECHA NO HA CUMPLIDO, 

EN EL 2017 REALIZÓ UN COMPROMISO PÚBLICO CON LOS SECTORES 
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INDÍGENAS DEL ESTADO EN CUANTO MEJORAMIENTO DE VIVIENDA Y 

NO CUMPLIDO, SE COMPROMETIÓ CON EL APOYO CON MÁQUINAS, 

MAQUINARIAS, TRACTORES EN LAS COMUNIDADES DE LA CANDELARIA 

DEL ALTO LA GUAJOLOTE LLANO GRANDE Y CANOAS Y A LA FECHA NO 

HA CUMPLIDO, EL FAMOSO CAMBIO QUE LLEGÓ A LAS ESCUELAS 

PRIMARIAS DEL ESTADO SÓLO FUE UN CAMBIO DE RUMBO, NI DE 

POLÍTICAS PÚBLICAS A FAVOR DE LA EDUCACIÓN FUE CAMBIO DE 

FACHADA AHORA PINTADAS POR CIERTO COLOR AZUL, SE 

COMPROMETIÓ CREAR UN PARQUE INDUSTRIAL EN  LA LAGUNA Y NO 

HA CUMPLIDO, SE COMPROMETIO A CAPACITAR A LOS POLICÍAS 

ESTATALES AL EXTRANJERO Y NO HA  CUMPLIDO, PROPUSO EL 

PROGRAMA MÉDICO EN TU CASA QUE COMPRENDE UN MÉDICO EN 

CADA HOSPITAL Y NO HA CUMPLIDO, SE COMPROMETIÓ REGULARIZAR 

EL REGISTRO ESTATAL DE LOS AUTOS CHOCOLATOS Y NO HA 

CUMPLIDO, LA VENTA DE ALCOHOL Y  DROGAS ESTÁ A LA ORDEN DEL 

DÍA EN EL ESTADO Y NO SE HA HECHO NADA, DESDE ESTA MÁXIMA 

TRIBUNA PARLAMENTARIA DEL PARTIDO DEL TRABAJO REITERA EL 

RESPETUOSO LLAMADO AL EJECUTIVO DEL ESTADO QUE HACE, QUE 

HICIMOS HACE UN AÑO A PROPÓSITO EL PRIMER AÑO DE SU 

GOBIERNO PARA QUE RECTIFIQUE SU RUMBO, PARA QUE CUMPLA CON 

LO QUE PROMETIÓ A TODOS LOS DURANGUENSES, DURANGO YA NO 

SOPORTA CUATRO AÑOS MÁS DE INMOVILIDAD Y RETROCESOS, DE 

OMISIONES ALASERIAS DE RESPONSABILIDAD DEL EJERCICIO PÚBLICO 

DURANGO ESPERA POR EL BIEN DE TODOS QUE SE RECTIFIQUE EL 

CAMINO Y SE LLEVEN A CABO UNA VERDADERA GESTIÓN 

GUBERNAMENTAL CON DESTINO ATENCIÓN DE LOS RECLAMOS MÁS 

SENTIDOS DE LOS DURANGUENSES, PORQUE CUATRO AÑOS MÁS DE 
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OMISIÓN NO LOS MERECE NUESTRO AMADO DURANGO, POR SU 

ATENCIÓN GRACIAS. 

 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DIPUTADO, POR FAVOR PIDO A LOS 

ASISTENTES RESPETO, ES UNA SESIÓN SOLEMNE. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 

DIEZ MINUTOS, AL DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA, A 

NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN 

NACIONAL. 

 

DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA:  CON SU PERMISO 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, SALUDO CON MUCHO RESPETO 

AL CIUDADANO GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE 

DURANGO AL DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, ASÍ COMO EL 

PRESIDENTE MAGISTRADO DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA EN 

EL ESTADO EL DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS COMPAÑERAS Y 

COMPAÑEROS LEGISLADORES INVITADOS DISTINGUIDOS AMIGOS DE 

TODOS LOS SECTORES Y LAS REGIONES DEL ESTADO QUE NOS 

ACOMPAÑAN HOY, SALUDOS CON MUCHO RESPETO LOS 

EXGOBERNADORES, LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, NUESTROS 

DIPUTADOS, EN ESTOS COMPAÑEROS DIPUTADOS DE LA 67ª 

LEGISLATURA EN LA PERSONA DE LA MAESTRA ROSA MARÍA TRIANA, 

SALUDOS CON MUCHO AFECTO. MUY BUENOS DIAS A TODOS. VIVIMOS 

NUEVOS TIEMPOS DE TRANSFORMACIÓN EN NUESTRO ESTADO, 

DURANGO HOY SIN DUDA UN ESTADO MÁS PRÓSPERO, LLENO DE VIDA 
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Y DESDE LUEGO CON FORTALEZAS CON GRANDES RETOS, PERO 

SOBRE TODO CON GRANDES OPORTUNIDADES, DURANGO ES UN 

ESTADO BONDADOSO QUE NOS HA PERMITIDO A TODOS LOS QUE 

ESTAMOS AQUÍ LLEGAR HASTA DONDE HOY NOS ENCONTRAMOS Y 

CONVERTIRNOS EN MEJORES PERSONAS, EN GENTE DE BIEN, EN 

GENTE QUE SE SIENTE ORGULLOSA Y AGRADECIDA CON SUS 

ANTEPASADOS, Y DESDE LUEGO COMPROMETIDA CON MARCAR UNA 

GRAN DIFERENCIA CON NUESTROS HIJOS Y CON NUESTROS NIETOS, 

ES POR ESTA RAZÓN QUE EL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO 

ACCIÓN NACIONAL, PERO SOBRE TODO COMO DURANGUENSES NOS 

SENTIMOS MUY ORGULLOSOS CON LOS AVANCES QUE SIN DUDA SE 

HAN REGISTRADO EN LOS ÚLTIMOS DOS AÑOS DE GOBIERNO, 

ANALIZANDO EL DOCUMENTO QUE EL GOBERNADOR A TRAVÉS DEL 

TITULAR DEL EJECUTIVO HA PRESENTADO ANTE ESTA LEGISLATURA 

PARA SU ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y POSTERIOR GLOSA HAY QUE 

RECONOCER QUE DURANGO ESTÁ CAMBIANDO ESTA CAMBIANDO 

PARA BIEN, PARA MUESTRA UN PAR DE DATOS, EN ESTOS DOS AÑOS 

HEMOS LLEGADO A UN NUEVO RÉCORD HISTÓRICO EN EL REGISTRO 

DE EMPLEOS FORMALES ANTE EL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO 

SOCIAL Y CONTAMOS CON INVERSIONES COMPROMETIDAS PARA LOS 

SIGUIENTES AÑOS, COMO NO SE HABÍAN REGISTRADO EN DURANGO, 

LOS ALCANCES DE COBERTURA EN TODOS LOS NIVELES EDUCATIVOS, 

DESDE EL BÁSICO HASTA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR Y SUPERIOR 

NO TIENEN PRECEDENTES, APOYOS A LOS ALUMNOS, MAESTROS Y 

PADRES DE FAMILIA QUE SE HAN INSTRUMENTADO EN ESTE 

GOBIERNO, REVELAN UNA VERDADERA VOCACIÓN SOCIAL Y UNA 

ACCIÓN EFECTIVA Y CLARA EN BENEFICIO DE LAS FAMILIAS QUE MÁS 
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LO REQUIEREN. EN EL TEMA DE SEGURIDAD EN EL ESTADO DESTACAR 

QUE SE HA LOGRADO MANTENER Y FORTALECER DE MANERA 

RELEVANTE LA TRANQUILIDAD DE LOS DURANGUENSES, POR 

SUPUESTO DEBO DESTACAR EL ÁNIMO MUNICIPALISTA DE ESTE 

GOBIERNO, A NUESTROS AMIGOS ALCALDES QUE HOY AQUÍ NOS 

ACOMPAÑAN, SE LES HA APOYADO INCANSABLEMENTE CON LOS 

RECURSOS, REITERO A TODOS LOS ALCALDES, SIN EXCEPCIÓN, SIN 

TINTES PARTIDISTAS NI ELECTORALES, SOLO BUSCANDO EL 

BENEFICIO DE LAS REGIONES Y DE LA GENTE, ESTOS SON SÓLO 

EJEMPLOS DE LO MUCHO QUE SE PODRÍA DECIR DE LA LABOR DE 

GOBIERNO EN ESTOS DOS PRIMEROS AÑOS, SIN DUDA ALGUNA 

SIENDO AUTOCRÍTICOS Y COMO SIEMPRE HA SIDO ACCIÓN NACIONAL 

RECONOCEMOS QUE AÚN NOS FALTA MUCHO POR HACER, NOS FALTA 

MUCHO POR TRABAJAR, TAMBIÉN TENEMOS QUE MENCIONAR QUE EN 

EL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL RECONOCEMOS QUE LA ATENCIÓN EN 

INSTITUCIONES DE SALUD Y EN EL COMBATE DE LA POBREZA SIGUEN Y 

SEGUIRÁN SIENDO DE LOS EJES MÁS IMPORTANTES DE ESTE 

GOBIERNO, PERO LO QUE SI DEBO MENCIONAR HOY ES QUE SIN DUDA 

Y ESTÁ A LA VISTA DE TODOS HOY DURANGO ES UN MEJOR LUGAR, 

SOBRE TODO PORQUE UNA NUEVA FORMA DE GOBERNAR, ESO HAY 

QUE DECIRLO Y DECIRLO FUERTE, ESTE GOBIERNO CAMBIÓ LAS 

VIEJAS PRÁCTICAS DE HACER POLÍTICA, POR UNA NUEVA FORMA 

SOCIAL, PLURAL E INCLUYENTE DE RESPETAR LAS DIFERENCIAS DE 

LIBERTADES, DE NEGOCIACIONES ABIERTAS Y TRANSPARENTES Y 

DESDE LUEGO DESDE UN DIÁLOGO CONSTRUCTIVO, EN ESTOS DOS 

AÑOS EL GOBIERNO DE ACCIÓN NACIONAL LE HEMOS RESPONDIDO A 

LOS DURANGUENSES AMPLIANDO LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA, ASÍ 
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COMO ESCUCHANDO RESOLVIENDO SUS NECESIDADES, ESTE ES UN 

GOBIERNO DEMOCRÁTICO, UN GOBIERNO DE LA GENTE Y NADIE, NADIE 

EN ESTE RECINTO Y EN DURANGO LO PUEDE NEGAR, POR ESTA RAZÓN 

EL GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL REITERA SU PLENA 

DISPOSICIÓN PARA DEBATIR, PARA SUMAR Y ANALIZAR TODO LO QUE 

SEA NECESARIO EN ESTE CONGRESO, NO SUMAREMOS SIN DUDA LAS 

MEJORES CAUSAS A FAVOR DE DURANGO, DE SU GENTE, NO IMPORTA 

DE QUÉ IDEOLOGÍA PARTIDISTA VENGAN LAS PROPUESTAS O LAS 

IDEAS, COMO GOBIERNO HEMOS ENTENDIDO LA NECESIDAD DE 

ESCUCHAR, DE DIALOGAR, DE CONSENSAR Y DE CONSTRUIR PARA 

AVANZAR Y MEJORAR, LOS CIUDADANOS EL PASADO 1 DE JULIO 

PIDIERON JUSTAMENTE ESO, EVITAR LOS INTERESES PERSONALES O 

DE PARTIDOS, PARA QUE TENGAMOS LA GRANDEZA DE IR MÁS ALLÁ, 

MÁS ALLÁ DE LOS EGOS, MÁS ALLÁ DE LAS POSTURAS SUPERFICIALES 

Y DE LA PURA DEMAGOGIA, POR ESTA RAZÓN Y EN RESPUESTA AL 

LLAMADO CIUDADANO EL GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN 

NACIONAL PRESENTARÁ EN LOS PRÓXIMOS DÍAS UNA INICIATIVA DE 

LEY PARA REDUCIR DE MANERA SIGNIFICATIVA EL PRESUPUESTO DEL 

CONGRESO Y TRANSPARENTAR EL MANEJO DE SUS RECURSOS, 

TENEMOS QUE SER CONGRUENTES COMPAÑEROS Y SEGUIR EL 

EJEMPLO DE AUSTERIDAD QUE EL GOBIERNO EJERCIDO DURANTE MÁS 

DE DOS AÑOS EN ESTA LEGISLATURA DEBEMOS EVITAR LAS 

MEZQUINDADES DEL PODER Y NO REGATEAR TODO AQUELLO QUE 

PODAMOS DAR EN BENEFICIO DE LOS MEJORES PROYECTOS PARA 

DURANGO, EN ACCIÓN NACIONAL VENIMOS A SUMAR Y ESPERAMOS Y 

PEDIMOS QUE LAS DEMÁS FRACCIONES AQUÍ EN ESTE RECINTO, 

ESTÉN TAMBIÉN EN LA SUMA DE ESTE AMPLIO LLAMADO Y QUE HOY LO 
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SEGUIREMOS HACIENDO, RETOS Y ADVERSIDADES SE VAN A 

PRESENTAR EN LOS PRÓXIMOS AÑOS, SON PARTE DE LA VIDA, 

PERSONALMENTE LO SÉ Y JUSTAMENTE POR ESO VALORO Y APRECIO 

MUCHO LA FORTALEZA QUE SIEMPRE SURGEN EN LOS MOMENTOS 

DIFÍCILES Y EN ESTOS TIEMPOS TAMBIÉN HE APRENDIDO QUE PARA 

SUPERAR CUALQUIER RETO Y LLEGAR A LAS METAS PLANTEADAS SE 

DEBE DE TRABAJAR EN EQUIPO Y EL CONGRESO DEL ESTADO 

DEBEMOS SER UN EQUIPO QUE TRAIGA MÁS BENEFICIO DURANGO, 

HACE DOS AÑOS SE INICIÓ EL CAMBIO AHORA ES RESPONSABILIDAD 

ESTA LEGISLATURA CONSOLIDARLO Y MANTENERLO EN EL CAMINO 

CORRECTO, SEÑOR GOBERNADOR PERSONALIZA USTED MUY BIEN 

UNO DE LOS PRINCIPIOS SIEMPRE PRESENTES EN ACCIÓN NACIONAL 

QUE ES LA BÚSQUEDA DEL BIEN COMÚN, EL FORTALECIMIENTO DE LA 

DEMOCRACIA Y LA FORTALEZA DE LOS VALORES COMO MEDIO 

LOGRAR UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA, SOBRE TODO DE QUIENES MÁS 

LOS NECESITAN, DOCTOR JOSÉ  ROSAS AISPURO TORRES, USTED Y SU 

GOBIERNO CUENTA CON EL GRUPO PARLAMENTARIO NACIONAL DE 

ESTA LEGISLATURA PARA SEGUIR CREANDO UN MEJOR PRESENTE Y 

UN MEJOR FUTURO PARA DURANGO, LO EXHORTAMOS A SEGUIR 

TRABAJANDO INTENSAMENTE COMO LO HECHO HASTA AHORA Y LO 

FELICITAMOS POR LOS LOGROS Y AVANCES REPORTADOS EN ESTE 

SEGUNDO AÑO DE GOBIERNO, LOGROS QUE SON DE SU GOBIERNO, 

PERO SOBRE TODO SON LOGROS DE LA GENTE DURANGUENSE, 

MUCHÍSIMAS GRACIAS ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO 

MANZANERA. 
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PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 

DIEZ MINUTOS, A LA DIPUTADA SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS, 

A NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.  

 

DIPUTADA SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS: CON EL PERMISO DE 

LA MESA DIRECTIVA COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DIPUTADOS, 

SEÑOR GOBERNADOR, MAGISTRADO PRESIDENTE SEAN BIENVENIDOS. 

SEÑORES EXGOBERNADORES, SEÑORAS Y SEÑORES EL ARTÍCULO 99 

FRACCIÓN 27 DE NUESTRA CONSTITUCIÓN POLÍTICA SEÑALA LA 

AUTORIDAD PRIORIDAD DEL GOBERNADOR DE ASISTIR AL CONGRESO 

DEL ESTADO EL 1 DE SEPTIEMBRE A RENDIR EL INFORME ANUAL QUE 

GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL, ASÍ COMO EL AVANCE 

Y EL CUMPLIMIENTO DEL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO, LA PROPIA 

CONSTITUCIÓN REITERA EN SU ARTÍCULO 164 QUE EL DÍA 1 DE 

SEPTIEMBRE DE CADA AÑO EL GOBERNADOR DEL ESTADO ASISTIRÁ A 

LA SEDE DEL PODER LEGISLATIVO A RENDIR UN INFORME DE GESTIÓN 

GUBERNAMENTAL A SU CARGO Y DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS 

DURANTE EL AÑO INMEDIATO AL PERIODO, MÁS ADELANTE PRECISA EL 

ARTÍCULO 164 QUE LOS INFORMES DE GESTIÓN A QUE SE REFIERE EL 

PÁRRAFO ANTERIOR, DEBERÁN SEÑALAR LOS RESULTADOS 

OBTENIDOS CON BASE EN LO ESTABLECIDO EN LOS PLANES Y 

PROGRAMAS, HACIENDO MENCIÓN EXPRESA DE LOS INDICADORES Y 

METAS QUE DEN CUENTA DEL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS, POR 

OTRA PARTE LA LEY DE PLANEACIÓN DEL ESTADO SEÑALA EN EL 

ARTÍCULO 30 QUE EL GOBERNADOR DEL ESTADO ENVIARÁ POR 
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ESCRITO Y EN ARCHIVO DIGITAL AL CONGRESO DEL ESTADO UN 

INFORME DE RESULTADOS DE LA GESTIÓN PÚBLICA EN EL ESTADO DE 

DURANGO, QUE DE CUENTA DE LOS RECURSOS EJERCIDOS Y LOS 

RESULTADOS OBTENIDOS DURANTE EL EJERCICIO ANUAL ANTERIOR 

EN FUNCIÓN DE LOS OBJETIVOS DE LA PLANEACIÓN, CONSIDERAMOS 

PERTINENTE RECORDAR EL MARCO LEGAL DE ESTE EJERCICIO 

DEMOCRÁTICO, PORQUE ES EVIDENTE QUE EL DOCUMENTO QUE NOS 

HA PRESENTADO NO CUMPLE CON NINGÚN PRECEPTO 

CONSTITUCIONAL, ES UN INFORME A MEDIAS, PORQUE NO ES LA 

RENDICIÓN DE CUENTAS QUE EXIGE NUESTRA CONSTITUCIÓN LOCAL, 

YA QUE ESTE DOCUMENTO NO SE PRESENTAN INDICADORES DE 

DESEMPEÑO, NI SE DA CUENTA DEL AVANCE LOGRADO EN EL PLAN 

ESTATAL DE DESARROLLO 2016-2022 LA ESTRUCTURA DEL INFORME 

NO SE PUEDE COMPARAR CON EL PRIMER INFORME DE GOBIERNO, ES 

IMPOSIBLE COMPARAR AMBOS DOCUMENTOS PORQUE NO COINCIDE 

NI LA FORMA DE PRESENTAR LA INFORMACIÓN, NI LA FORMA DE 

EXPRESAR LOS CONTENIDOS, ES UN EVIDENTE DESASEO PROVOCADO 

PORQUE NO SE HACE REFERENCIA A LOS INDICADORES DE GESTIÓN Y 

EL GRADO DE SU CUMPLIMIENTO, LA PRESENTACIÓN DEL INFORME DE 

GOBIERNO ADEMÁS NOS HA PERMITIDO CONSTATAR UN PROBLEMA 

MAYOR DE LA ADMINISTRACIÓN, LA FALTA DE TRANSPARENCIA EN EL 

MANEJO DE LA INFORMACIÓN PÚBLICA, PUES EN LA PÁGINA WEB DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO NO HAYA EXCESO AL PLAN ESTATAL DE 

DESARROLLO 2016 2022, LO QUE DIFICULTA LOS CIUDADANOS 

VERIFICAR EL GRADO DE AVANCE DEL SEGUNDO AÑO DE GOBIERNO 

EFECTIVAMENTE, POR CIERTO HAY QUE RECORDAR QUE LA PROPIA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO SEÑALA EN LA FRACCIÓN SEXTA 
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DEL ARTÍCULO 29 QUE LOS SUJETOS OBLIGADOS PUBLICARÁN A 

TRAVÉS DE LOS MEDIOS ELECTRÓNICOS DISPONIBLES LA 

INFORMACIÓN COMPLETA Y AVANZADA, Y ACTUALIZADA SOBRE LOS 

PLANES, PROGRAMAS EVALUACIONES, INDICADORES DE DESEMPEÑO 

Y LA RELATIVA AL EJERCICIO Y RESULTADOS DE LA GESTIÓN PÚBLICA, 

EL DESCONOCIMIENTO DEL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO, PUES NO 

ESTÁ PUBLICADO DONDE MANDA LA CONSTITUCIÓN, TAL VEZ SEA UNA 

EXPLICACIÓN DEL POR QUÉ ESTE GOBIERNO NAVEGA CON CORCHO 

EN EL MAR, FLOTANDO PERO SIN RUMBO Y ASÍ RESULTA DIFÍCIL 

JUZGAR EL DESEMPEÑO DE ESTE SEGUNDO AÑO, SIN INFORMACIÓN, 

SIN INDICADORES, SIN METAS Y SIN RESULTADOS COMO PODEMOS 

EVALUAR LO REALIZADO, EL DOCUMENTO QUE SE HA PRESENTADO A 

ESTA LEGISLATURA PARA EVALUAR EL SEGUNDO AÑO DE GESTIÓN 

ESTÁ MUY ALEJADO DE LOS CONCEPTOS BÁSICOS DE LA PLANEACIÓN 

GUBERNAMENTAL, ES EVIDENTE QUE SE CAMBIÓ DE EQUIPO DE 

ASESORES PUES EL TEXTO DE MARRAS PRESENTA SERIAS CARENCIAS 

TÉCNICAS EN PRINCIPIO CONFUNDE POR NO DECIR DESCONOCE LA 

ESTRUCTURA PROGRAMÁTICA DEL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO AL 

QUE SE DEBE CEÑIR EL INFORME, LAS ESTRUCTURAS DEL PLAN 

ESTATAL DE DESARROLLO ES MUY SIMPLE, SE CONFORMA DE CUATRO 

EJES Y CADA EJE SE DIVIDEN OBJETIVOS, ESTO A SU VEZ EN 

ESTRATEGIAS Y DE CADA ESTRATEGIA SE GENERAN DIVERSAS LÍNEAS 

DE ACCIÓN, ASÍ DE SENCILLO, PERO QUIENES REDACTARON EL 

SEGUNDO INFORME NO LO ENTENDÍERON, Y LO PRESENTARON SI POR 

EJES RECTORES COMO ESTA EL PLAN, PERO LOS OBJETIVOS LOS 

CONVIERTEN EN TEMAS, LAS ESTRATEGIAS EN OBJETIVOS Y LAS 

LÍNEAS DE ACCIÓN SIMPLEMENTE DESAPARECIERON. COMO ANALIZAR 
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FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 02            
 

UN INFORME SI LO QUE NOS PRESENTAN REALMENTE ESA UNA 

ACTUALIZACIÓN DEL DIAGNÓSTICO, PERO DEJEMOS LOS DATOS 

TÉCNICOS Y DE ESTRUCTURA, UN EJEMPLO SIMPLE LA LÍNEA DE 

ACCIÓN UNO, 1.1 CONSIDERA EL SISTEMA ANTICORRUPCIÓN DEL 

ESTADO LO COMPONEN CUATRO ACCIONES ESPECÍFICAS, 

HOMOLOGAR LAS BASES PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA 

NACIONAL ANTICORRUPCIÓN Y DEL SISTEMA NACIONAL DE 

FISCALIZACIÓN EN EL ESTADO, FORTALECER LOS SISTEMAS DE 

CONTROL Y DE RESPONSABILIDAD DE LOS SERVIDORES PÚBLICOS, 

PROMOVER EL CUMPLIMIENTO DE ESTÁNDARES MEDIANTE UN 

ESQUEMA DE RESPONSABILIDADES Y RECONOCIMIENTO SOCIAL AL 

CUMPLIMIENTO DE METAS Y OBLIGACIONES, PROMOVER LA CREACIÓN 

DE LA FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN COMO UNA INSTITUCIÓN 

CIUDADANIZADA, DE ESTAS ACCIONES NADA SE INFORMA, SÓLO SE 

PRESENTAN 11 PÁGINAS CON UNA ACTUALIZACIÓN DEL DIAGNÓSTICO, 

PERO DE LOS RESULTADOS NADA, OTRO EJEMPLO LA LÍNEA 

ESTRATÉGICA 3.3, BRINDA APOYO ASISTENCIAL, BRINDAR APOYO 

ASISTENCIAL A LAS PERSONAS VULNERADAS O EN SITUACIONES DE 

POBREZA EXTREMA TIENE DOS ACCIONES PUNTUALES, OTORGAR 

APOYO ECONÓMICO CON  ESPECIE A JEFAS DE FAMILIA Y ADULTOS 

MAYORES Y PERSONAS CON ALGUNA DISCAPACIDAD Y EN POBREZA 

EXTREMA, DOTAR DE UNIFORMES ESCOLARES A ALUMNOS DE 

EDUCACIÓN PÚBLICA BÁSICA, LA PRIMERA ACCIÓN LOS AVANCES SON 

PIRRICOS 460 JEFAS DE FAMILIA BENEFICIADAS CON PROBLEMAS, CON 

PROGRAMAS DE AUTOEMPLEO, 933 ADULTOS MAYORES APOYADOS 

CON PAÑALES, EN LO QUE RESPECTA A LOS UNIFORMES ESCOLARES 

SE NOS PRESENTAN LOS DATOS DEL CICLO ESCOLAR 2017-2018 Y NO 
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LOS DEL CICLO ESCOLAR 2018-2019, POR LA SIMPLE RAZÓN DE QUE NO 

HAY AVANCES Y AÚN ASÍ LOS UNIFORMES ESCOLARES PARA TODOS 

SE INFORMÓ EL AÑO PASADO QUE SERÍA UNA DOTACIÓN DE 469,625 

ALUMNOS BENEFICIADOS, PERO TAMBIÉN SE DA CUENTA QUE LA 

MATRÍCULA ESCOLAR PARA EL MISMO SITIO ES DE 547,768 

ESTUDIANTES, LO QUE SIGNIFICA QUE LA DISTRIBUCIÓN DE LOS 

UNIFORMES PARA TODOS, DEJÓ FUERA 78,143 ESTUDIANTES, 

PRÁCTICAMENTE CUALQUIER ESTRATEGIA LÍNEA O DE ACCIÓN QUE SE 

ANALICEN EL PLAN ESTATAL SE MAL REFLEJA CUANDO LLEGA 

OCURRIR EN ESTE INFORME, POR ELLO SEÑOR GOBERNADOR NO LE 

DEBE EXTRAÑAR QUE SU GOBIERNO ESTÉ REPROBADO, LA RECIENTE 

ENCUESTA NACIONAL REALIZADA POR ÁREAS CONSULTORES 

LEVANTADA DEL 20 AL 23 DE AGOSTO PASADO Y PUBLICADA ESTA 

SEMANA ES MÁS QUE OPORTUNA, PORQUE CONFIRMA QUE SU 

GOBIERNO ESTÁ REPROBADO, BASTA SEÑALAR SÓLO ALGUNO DE LOS 

INDICADORES DE ESTE ESTUDIO, UN 50.1 POR CIENTO CONSIDERA QUE 

EL TURISMO NO SE HA AVANZADO Y UN 9.6 POR CIENTO NO SABE SI HA 

HABIDO AVANCES, LOS HOTELEROS LO CONFIRMAN CON SUS 

CONSTANTES SEÑALAMIENTOS DE FALTA DE OCUPACIÓN Y DE 

CARENCIA DE PROGRAMAS DE PROMOCIÓN, EL 55.7 POR CIENTO 

SEÑALA QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO LE INSPIRA POCA O NULA 

CONFIANZA, MITAD, MÁS DE LA MITAD DE LA POBLACIÓN, ESTO QUIERE 

DECIR AL MAL LLAMADO GOBIERNO DEL CAMBIO QUE LA LUNA DE MIEL 

LES DURÓ MENOS DE DOS AÑOS, EL 57% DE LAS PERSONAS EN 

DURANGO CONSIDERAN QUE NO HA MEJORADO LA ESTRATEGIA DE 

APOYOS A PERSONAS DE ESCASOS RECURSOS, EN ASISTENCIA 

SOCIAL TAMBIÉN NOS HAN QUEDADO DEBER, EL 63.2 POR CIENTO DE 



 

 
 
       

                                                                                                                    
                                                                                 SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                    SESIÓN ORDINARIA DE LA  HONORABLE     
                   SEXAGÉSIMA OCTAVA  LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO      

PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                        01 DE SEPTIEMBRE DEL 2018 
                                                                                                             (11:00)  HORAS 

 

    

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 02            
 

LA POBLACIÓN CONSIDERA QUE NO HA MEJORADO LA CONFIANZA DE 

LOS EMPRESARIOS PARA LA INVERSIÓN, LO QUE ES NOTORIO POR LA 

FALTA DE PROYECTOS DE INVERSIÓN QUE DETONEN EL DESARROLLO 

EN LA ENTIDAD, EL 69.1% CONSIDERA QUE LA SEGURIDAD NO HA 

MEJORADO EN CONTRASTE SÓLO UN 27.2 POR CIENTO TIENE UNA 

PERCEPCIÓN POSITIVA, POR ELLO EN PERCEPCIÓN DE LA SEGURIDAD 

TAMPOCO ES BUENOS RESULTADOS EL 69.5 POR CIENTO DE LA 

POBLACIÓN CONSIDERA QUE NO HA DISMINUIDO LA CORRUPCIÓN, POR 

ELLO EN HONESTIDAD TAMBIÉN UNA ALTA CALIFICACIÓN 

REPROBATORIA, PUES SÓLO 23.3 POR CIENTO CREE QUE HA LUCHADO 

CONTRA LA CORRUPCIÓN, LOS SEÑALAMIENTOS DE ACTOS 

CORRUPTOS POR LOS FUNCIONARIOS DE SU GOBIERNO SON VOS 

POPULI EL 73.7 POR CIENTO CONSIDERA QUE NO HA MEJORADO LOS 

SERVICIOS DE SALUD Y ESTO ES MÁS QUE EVIDENTE EL INUSUAL 

DESABASTO DE MEDICINAS SE HA CONVERTIDO EN UNO DE LOS 

PRINCIPALES PROBLEMAS QUE ENFRENTAN LOS USUARIOS DEL 

SERVICIO DE SALUD, LA FALTA DE VACUNAS Y SUEROS, INCLUSO HAN 

PROVOCADO EL DECESO LAMENTABLE DE ALGUNAS PERSONAS, ES 

CIERTO SEÑOR GOBERNADOR QUE SUS CORIFEOS PODRÁN DECIR 

QUE ESTÁ ENTRE LOS 10 GOBIERNOS MEJOR CALIFICADOS, PERO NO 

SE ATREVEN A DECIR QUE SU CALIFICACIÓN ES DE 39%, SE 

CONSIDERA APROBADO CUANDO EL 61% REPRUEBA SU ACTUACIÓN, 

ESTOS SON DATOS DE PERCEPCIÓN, ES CIERTO SON DATOS DUROS, 

PERO LOS DATOS DUROS TAMPOCO LE FAVORECEN MUCHO, POR 

EJEMPLO DE ACUERDO AL SEMÁFORO DELICTIVO DE SEÑALA CASOS 

DENUNCIADOS REALES COMO UN INDICADOR DE PERCEPCIÓN, SINO 

DE LA REALIDAD ESTE SEMÁFORO DELICTIVO NOS DICE QUÉ DURANGO 
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OCUPA EL NADA HONROSO SÉPTIMO LUGAR EN LA TASA DE ROBOS A 

CASAS HABITACIÓN CON EL 87.5, CUANDO LA MEDIA NACIONAL ES DE 

31.4, EL ROBO DE NEGOCIOS OCUPAMOS EL NOVENO LUGAR CON UNA 

TASA DE 43.9, POR ENCIMA DEL PROMEDIO NACIONAL DE 35.5, 

DESPUÉS DE COAHUILA TENEMOS UN DESHONROSO SEGUNDO LUGAR 

EN VIOLENCIA FAMILIAR, CON UNA TASA DE 171. NUEVE CASOS POR 

CADA 100,000 HABITANTES CUANDO LA MEDIA NACIONAL ES DE 73.2 

CASOS, MUCHO MUY DISTANTE DE CAMPECHE COMO EJEMPLO QUE 

REGISTRÓ UNA TASA DE 3.5, ENTRE DELITOS VINCULADOS CON EL 

NARCO MENUDEO OCUPAMOS EL OCTAVO LUGAR NACIONAL CON UNA 

TASA DE 33.3 POR CADA 100,000 HABITANTES 10 PUNTOS POR ARRIBA 

DEL PROMEDIO DESIGNADO, ESTE DOCUMENTO SEÑOR GOBERNADOR 

ES UN BUEN EJERCICIO DE ACTUALIZACIÓN DEL DIAGNÓSTICO Y LO 

FELICITAMOS, PERO NO LO CONFUNDA CON EL INFORME QUE USTED 

ESTÁ OBLIGADO A PRESENTAR, SEÑOR GOBERNADOR COMPAÑERAS, 

CONCLUYO SEÑOR GOBERNADOR COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS 

DIPUTADOS, DESDE ESTE PRIMER MOMENTO EL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PRI EN ESTA 68ª LEGISLATURA ASUMIMOS EL 

COMPROMISO DE SEGUIR SIENDO UNA OPOSICIÓN RESPONSABLE, 

SEREMOS CRÍTICOS PERO PROPOSITIVOS, EVITANDO LAS FORMAS 

CADUCAS Y PROTAGÓNICAS DE MUCHOS DE QUIENES ANTES FUERON 

OPOSICIÓN AL PRI, DE SER OPOSICIÓN POR OPOSICIÓN MISMA, POR 

SU ATENCIÓN MUCHAS GRACIAS ES CUANTO DIPUTADO PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA SONIA CATALINA MERCADO 

GALLEGOS. 
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PRESIDENTE: TIENE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR DIEZ MINUTOS, 

EL DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ, A NOMBRE DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO MORENA. 

 

 

 

DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ: BUENOS DÍAS A TODOS, CON EL 

PERMISO DE LA PRESIDENCIA COMPAÑEROS DIPUTADOS, SEÑOR 

GOBERNADOR, SEÑOR MAGISTRADO PRESIDENTE, PÚBLICO EN 

GENERAL. EL MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL AL CUAL 

PERTENEZCO SE HA PUESTO COMO META EJERCER UNA NUEVA 

DINÁMICA DE RELACIÓN CON EL PODER EJECUTIVO DEL ESTADO, UNA 

RELACIÓN DE RESPETO, PERO TAMBIÉN DE CUESTIONAMIENTO, NO 

DEBEMOS NI PODEMOS RENUNCIAR A NUESTRA FACULTAD 

CONSTITUCIONAL DE CONTROLAR Y FISCALIZAR LA ACCIÓN 

ADMINISTRATIVA, ENTENDEMOS PERFECTAMENTE QUE LA ACCIÓN 

VIGILANTE DEL PODER LEGISLATIVO RESULTA DETERMINANTE PARA EL 

ESTABLECIMIENTO DE PRIORIDADES Y CONSTRUCCIONES DE POLÍTICAS 

PÚBLICAS EFICIENTES, POR ESO LOS DIPUTADOS DE MORENA TENEMOS 

COMO UNA PRIORIDAD CONSOLIDAR UN NUEVO IRRESPETUOSO 

ENTENDIMIENTO CON EL PODER EJECUTIVO DEL ESTADO, UN NUEVO 

ENTENDIMIENTO QUE ES DESDE EL INICIO DE ESTA LEGISLATURA NO 

SOLO MARQUE LA DIFERENCIA, SINO QUE TAMBIÉN SEA CAPAZ DE 

EVOLUCIONAR EL RUMBO Y LA DINÁMICA DE NUESTRAS INSTITUCIONES 

PÚBLICAS, CON DISTANCIA, PERO CON PLENA NOCIÓN DE 

CORRESPONSABILIDAD, RESPECTO A LOS OTROS PODERES. EL 

INFORME QUE HOY COMENZAMOS ANALIZAR SE ENMARCA EN UN 
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ENTORNO POLÍTICO, ECONÓMICO Y SOCIAL DE NUEVOS Y MAYORES 

DESAFÍOS, PERO TENEMOS SUFICIENTE ALTURA Y ESTAMOS 

DISPUESTOS A EMPEZAR A TRABAJAR EN CONSECUENCIA Y CONTAMOS 

CON LA FUERZA DE LOS VALORES, LAS IDEAS Y DEL TRABAJO PARA 

SEGUIR PROMOVIENDO LA TRANSFORMACIÓN INCLUYENTE, PACÍFICA Y 

ORDENADA DE NUESTRO PAÍS Y DE DURANGO, COMO MOVIMIENTO QUE 

EDIFICA Y PROPONE QUE CON LA MISMA RESPONSANILIDAD 

REPUBLICANA SABE COINCIDIR SIN CHANTAJES Y SABE DISENTIR SIN 

ESTRIDENCIAS SEGUIREMOS SIENDO CRÍTICOS HACIA EL EJECUTIVO 

SIN RENUNCIAR A LA AUTOCRÍTICA CON EL LEGISLATIVO, NOS PARECE 

QUE NO PODEMOS ERIGIRNOS EN BUENOS JUECES SI NO EMPEZAMOS 

POR NUESTRA CASA LOS NÚMEROS Y LAS FOTOGRAFÍAS QUE SE 

INCLUYEN EN EL INFORME DE GOBIERNO NO CORRESPONDEN A LA 

REALIDAD, UNA REALIDAD QUE LASTIMA, QUE NO PODEMOS NI 

DEBEMOS ESCONDER, EJEMPLO DE ELLO SON LOS DATOS DE 

ORGANIZACIONES QUE SEÑALAN QUÉ DURANGO NO CRECE 

ECONÓMICAMENTE, LA ORGANIZACIÓN MÉXICO COMO VAMOS SEÑALA 

QUE EN EL PRIMER TRIMESTRE DE 2018 DURANGO REFLEJÓ UN MENOS 

2.6 DE DECRECIMIENTO ECONÓMICO, UN MENOS 2.6 DECRECIMIENTO 

ECONÓMICO, ES UNA REALIDAD QUE DUELE, QUÉ DURANGO NO CUENTE 

CON PLANTAS INDUSTRIALES DE GRAN CALADO, QUE NINGÚN 

GOBIERNO DEL ESTADO HAYA SIDO CAPAZ DE IMPLEMENTAR UNA 

POLÍTICA PÚBLICA DE ATRACCIÓN DE INVERSIONES FUERTES, QUE 

MIENTRAS OTRAS ENTIDADES DE LA REPÚBLICA SABEN EXPLOTAR SUS 

ATRACTIVOS TURÍSTICOS AQUÍ EN DURANGO NO SEPAMOS VALORAR, 

POR EJEMPLO LA COLLOTADA O LOS HOGARES DONDE NACIERON LOS 

DURANGUENSES QUE DIERON LUZ Y LUSTRE A NUESTRA NACIÓN, COMO 
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FRANCISCO ZARCO O COMO DOLORES DEL RIO, AL CONTRARIO DICHOS 

LUGARES SE ENCUENTRAN EN CONDICIONES OLVIDADAS. LOS 

PROFESIONISTAS QUE EGRESAN DE NUESTRAS INSTITUCIONES DE 

EDUCACIÓN SUPERIOR, MUCHOS DE ELLOS TIENEN QUE EMIGRAR DE 

DURANGO, AQUÍ NO ENCUENTRAN OPORTUNIDADES, AQUÍ NO HAY 

DONDE PUEDAN DESARROLLAR SUS CONOCIMIENTOS, ES ALARMANTE 

LA FUGA DE CEREBROS DE DURANGO, RESULTADOS TANGIBLES SEÑOR 

GOBERNADOR ES LO QUE DURANGO NECESITA, ESPERAMOS SEA 

CLARO EN INFORMAR LOS RESULTADOS DE SUS VIAJES AL 

EXTRANJERO PARA PROMOVER NUESTRA IDENTIDAD. EL CAMPESINO 

EN DURANGO SIGUE ESPERANDO LA ACCIÓN DEL GOBERNADOR, LOS 

PRECIOS DE GARANTÍA A LOS PRODUCTOS DEL CAMPO, LOS 

PRODUCTORES DE FRIJOL ESTÁN ESPERANDO AÚN AQUEL FAMOSO 

ESQUEMA EN QUE LES IBAN A PAGAR SU FRIJOL A PRECIOS JUSTOS, 

MUCHAS DE LAS CARRETERAS Y CAMINOS RURALES ESTÁN EN 

CONDICIONES DEPLORABLES, COMO YA LO MANIFESTÉ EN EL INICIO EN 

LO QUE A LA CONSTITUCIÓN OTORGUE RESPONSABILIDADES 

COMPARTIDAS LEGISLATIVO EJECUTIVO SEREMOS RESPETUOSOS Y 

COADYUDANTES EN LA ACCIÓN GUBERNAMENTAL, PERO QUE QUEDE 

CLARO QUE EL CONGRESO LOCAL NO SERÁ CÓMPLICE EN EL 

CUMPLIMIENTO DE COMPROMISOS POLÍTICOS, LA PREGUNTA 

ELEMENTAL, QUE DEBEMOS RESPONDER SEÑORES DIPUTADOS ES QUÉ 

PAPEL JUGARÁ ESTE CONGRESO FRENTE AL PODER EJECUTIVO, LA 

RESPUESTA COMPAÑEROS LA TENEMOS QUE CONSTRUIR ENTRE 

TODOS SIN IMPORTAR COLORES PARTIDISTAS LA TENEMOS QUE 

CONSTRUIR ENTRE TODOS CON CONVICCIÓN REPUBLICANA Y CON 

VOCACIÓN DEMOCRÁTICA ENTENDIENDO QUE ES UNA OBLIGACIÓN 
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HISTÓRICA DE ESTA LEGISLATURA, EN LA RESPUESTA VA IMPLÍCITA LA 

GRAN TAREA DE INCIDIR EN LA CONDUCCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO Y 

POR ELLO HOY MÁS QUE NUNCA LOS INSTRUMENTOS DE CONTROL 

PARLAMENTARIO SON INDISPENSABLES Y DEBEN SERVIR, NO SÓLO 

PARA REFLEJAR LA PLURALIDAD, SINO PRINCIPALMENTE PARA 

CONSTRUIR DE MANERA CORRESPONSABLE SOLUCIONES Y 

DECISIONES QUE CAMBIEN EL RUMBO DE DURANGO, LA DISCUSIÓN, LA 

APERTURA Y LA INCLUSIÓN QUE SEAMOS CAPACES DE EJERCITAR EN 

EL INTERIOR DE ESTE PODER LEGISLATIVO Y QUE ESTOY SEGURO 

ENCONTRARE EN CADA UNO DE USTEDES SERÁN DETERMINANTES 

PARA INCIDIR EN LOS PODERES, ES HORA DE QUE ESTE PODER 

LEGISLATIVO RECUPERE SU PAPEL COMO PORTAVOZ DE LAS CAUSAS 

CIUDADANAS Y COMO RESPONSABLE DEL FUTURO DE DURANGO, NO 

MENTIR, NO ROBAR Y NO TRAICIONAR, MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ, EN VIRTUD 

DE QUE EL REPRESENTANTE DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

LIC.ENRIQUE PEÑA NIETO ESTÁ LLEGANDO ESTA CIUDAD VAMOS A 

DECLARAR UN RECESO PARA QUE SEA TRASLADADO A ESTE RECINTO 

SOLEMNE. 

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA, AL CIUDADANO 

DOCTOR   JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR   DEL ESTADO. 
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GOBERNADOR DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: EL PASADO 

PROCESO 1 DE JULIO SE VIVIÓ UN PROCESO HISTÓRICO EN NUESTRO 

PAÍS Y DESDE LUEGO EN NUESTRO ESTADO LOS CIUDADANOS 

DECIDIERON CONFORME A SUS CONVICCIONES, EN DURANGO SE VIVIÓ 

UN AMBIENTE DE TRANQUILIDAD Y COMO FUE MI COMPROMISO SE 

RESPETÓ LA VOLUNTAD POPULAR, LA COMPOSICIÓN PLURAL DE ESTE 

CONGRESO ES MUESTRA DE ELLO, UN RECONOCIMIENTO A TODAS LAS 

DIPUTADAS Y LOS DIPUTADOS QUE HOY INICIAN SUS LABORES COMO 

REPRESENTANTES DE ESTA 68ª LEGISLATURA, MUCHAS FELICIDADES A 

TODAS Y A TODOS LES DESEO TODO EL ÉXITO QUE USTEDES Y QUE 

DURANGO MERECE. 

SEÑOR DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ PRESIDENTE DE 

LA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO DEL ESTADO, SALUDO Y TAMBIÉN 

Y ME DA MUCHO GUSTO RECIBIR AQUÍ EN DURANGO A MI AMIGO 

LICENCIADO EVIEL PÉREZ MAGAÑA SECRETARIO DE DESARROLLO 

SOCIAL DEL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA Y REPRESENTANTE 

PERSONAL DEL SEÑOR PRESIDENTE EL LICENCIADO ENRIQUE PEÑA 

NIETO, BIENVENIDO DURANGO. 

DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS, MAGISTRADO PRESIDENTE DEL 

TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA, SEÑORA DIPUTADA SANDRA AMAYA 

PRESIDENTA DE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA, FELICIDADES 

ERES LA PRIMER MUJER QUE COORDINA, QUE DIRIGE EL ÓRGANO DE 

GOBIERNO DEL CONGRESO DEL ESTADO, FELICIDADES. SEÑOR 

GENERAL HOMERO MENDOZA RUIZ COMANDANTE DE LA 10ª ZONA 

MILITAR Y REPRESENTANTE DEL SEÑOR COMANDANTE DE LA TERCERA 
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REGIÓN MILITAR DEL GENERAL ANDRÉ GIOGIO UN SALUDO AL SEÑOR 

GENERAL COMANDANTE. SEÑORES EXGOBERNADORES DE NUESTRO 

ESTADO, DOCTOR HÉCTOR MAYAGOITIA DOMÍNGUEZ Y A LA DOCTORA 

ARMINDA SORIA LES AGRADEZCO SU PRESENCIA, LICENCIADO JOSÉ 

RAMÍREZ GAMERO GRACIAS POR ESTAR AQUÍ, LICENCIADO 

MAXIMILIANO SILERIO ESPARZA GRACIAS POR SU PRESENCIA,  

LICENCIADO ÁNGEL SERGIO GUERRERO MIER GRACIAS POR 

ACOMPAÑARNOS EN ESTE EVENTO, AMIGOS GOBERNADORES DE 

OTRAS ENTIDADES, MAESTRO CARLOS MENDOZA DAVIS GOBERNADOR 

DE BAJA CALIFORNIA SUR BIENVENIDO, MÉDICO VETERINARIO 

FRANCISCO DOMÍNGUEZ HERVÍEN GOBERNADOR DE QUERÉTARO 

GRACIAS AMIGOS POR ESTAR AQUÍ, AMIGA MAESTRA MARTA ERIKA 

ALONSO GOBERNADORA ELECTA DEL ESTADO DE PUEBLA, 

BIENVENIDA, LICENCIADO RAÚL RODRÍGUEZ MÁRQUEZ 

REPRESENTANTE DE MI AMIGO EL GOBERNADOR DE ZACATECAS 

ALEJANDRO TELLO BIENVENIDO, AMIGAS Y AMIGOS PRESIDENTES 

MUNICIPALES, SEÑORES INTEGRANTES DEL PODER JUDICIAL DEL 

ESTADO, MAGISTRADAS Y MAGISTRADOS Y MIEMBROS DEL CONSEJO 

DE LA JUDICATURA GRACIAS POR ESTAR AQUÍ, SEÑORES DIRECTORES 

DE LOS DIFERENTES MEDIOS DE COMUNICACIÓN, SEÑORES 

FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA QUE HOY NOS 

ACOMPAÑAN GRACIAS SEÑORES DELEGADOS, FUNCIONARIOS DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO, SEÑORES REPRESENTANTES DE LAS 

DIFERENTES CÁMARAS EMPRESARIALES Y DE LOS COLEGIOS DE 

PROFESIONISTAS GRACIAS POR SU PRESENCIA. HONORABLE 

CONGRESO DEL ESTADO Y LE AGRADEZCO MI FAMILIA MI ESPOSA 
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ELVIRA A MIS HIJAS Y A MI HIJO JOSÉ EDUARDO, MARICRUZ, MARÍA 

ELVIRA A CAROLINA POR SU PRESENCIA GRACIAS. 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO CIUDADANAS Y CIUDADANOS DE 

DURANGO. 

ACUDO A ESTA LXVIII LEGISLATURA (68) PARA DAR CUMPLIMIENTO CON 

LO ESTABLECIDO POR LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE 

DURANGO AL PRESENTAR EL SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO, EL 

CUAL DA CUENTA LA SITUACIÓN QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA A MI CARGO. 

DESDE EL INICIO DE ESTE GOBIERNO HEMOS MARCADO UNA 

CONCEPCIÓN DIFERENTE EN EL EJERCICIO DEL PODER, AL IMPULSAR 

UN PROCESO DE DESARROLLO EQUITATIVO Y JUSTO QUE SE BASA EN 

EL RESPETO IRRESTRICTO A LA PERSONA COMO CENTRO DE TODA 

ACCIÓN. 

LA DEMOCRACIA NO SE ENTIENDE SIN EL DEBATE DE LAS IDEAS, LA 

DEMOCRACIA ES DIÁLOGO RESPETUOSO, DISCUSIÓN FRANCA Y 

ABIERTA DE LAS DIFERENCIAS, Y HONESTIDAD POLÍTICA PARA 

RECONOCER LAS COINCIDENCIAS.  

REITERO MI RESPETO Y DISPOSICIÓN AL DIÁLOGO CON ESTE PODER 

LEGISLATIVO Y CON EL JUDICIAL DEL ESTADO.  

ESTOY AQUÍ PARA RENDIR CUENTAS, POR ELLO HOY QUIERO 

AGRADECER LOS COMENTARIOS, QUE HAN HECHO MUCHOS DE LOS 
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LEGISLADORES, QUE ME ANTECEDIERON EN EL USO DE LA PALABRA, 

TANTO EL DIPUTADO VILLARREAL, DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA, 

TOMARE EN CUENTA INDUDABLEMENTE LOS COMENTARIOS QUE SE 

HAN HECHO Y TENGAN LA SEGURIDAD QUE JUNTO CON USTEDES 

SERE UN ALIADO, SOY UN GOBERNADOR QUE SABE ESCUCHAR AQUÍ 

NO SE TOMAN DECISIONES DE MANERA UNILATERAL NI VERTICAL HOY 

DURANGO VIVE UN CAMBIO Y ESE CAMBIO, LA GENTE NO QUIERE 

REGRESAR AL PASADO POR QUE PERDERIA LO MAS IMPORTANTE QUE 

ES LA LIBERTAD, QUE SON LAS DETERMINACIONES PARA QUE CADA 

QUIEN HAGA LA PARTE QUE LE CORRESPONDE.  

IGUALMENTE AGRADEZCO AL DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ 

REPRESENTANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL 

TRABAJO Y TENGA EN CUENTA SEÑOR DIPUTADO QUE LOS 

COMENTARIO QUE HAS HECHO LOS VAMOS A PLATICAR, ABRE DE 

HACER LOS AJUSTES QUE SEAN NECESARIOS COMO LOS HE VENIDO 

HACIENDO, PERO ESTOY CONCIENTE DEL RETO QUE TENEMOS, PERO 

TAMBIEN DE LAS GRANDES CARENCIAS QUE TIENE ESTE  ESTADO Y 

QUE SOLO LO VAMOS A SACAR ADELANTE SI TODOS APORTAMOS LA 

PARTE QUE NOS CORRESPONDE, LA TAREA DE GOBERNAR DE DAR 

RESULTADOS NO SOLO ES DEL PODER EJECUTIVO, ES DE LOS TRES 

ORDENES DE GOBIERNO Y DESDE LUEGO EN EL AMBITO LOCAL DE 

QUEINES REPRESENTAN TAMBIEN LA SOBERANIA DE LOS 

DURANGUENSES, QUE ESTA DEPOSITADA AQUÍ EN USTEDES EN EL 

PODER LEGISLATIVO. 
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AL DIPUTADO CARLOS MATURINO MANZANERA REPRESENTANTE DEL 

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCION NACIONAL, GRACIAS 

POR LOS COMENTARIOS Y POR EL COMPROMISO DE ACOMPAÑAR A 

ESTE GOBIERNO PARA SEGUIR TRANSFORMANDO A DURANGO Y PARA 

DAR RESULTADOS Y PARA SEGUIR HABLANDO DE FRENTE COMO LO 

VAMOS HACIENDO EL DIA DE HOY. IGUALMENTE   AGRADEZCO LOS 

COMENTARIOS DE LA DIPUTADA CATALINA MERCADO DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL Y DECIRLE QUE VARIOS DE LOS 

TEMAS QUE HA COMENTADO ESTOY SEGURO QUE UNA VEZ QUE 

REVISE BIEN EL DOCUMENTO DE LO QUE CONTEMPLA EL PLAN, EL 

INFORME DERIVADO DEL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO DE LOS 59 

OBJETIVOS QUE ESTÁN AHÍ Y DE LOS INDICADORES QUE TENEMOS 

AHORA PARA VER EN DÓNDE VAMOS AVANZANDO ESTOY SEGURO QUE 

CAMBIARÁ SU APRECIACIÓN Y ESTOY A SUS ÓRDENES Y DECIRLE 

TAMBIÉN PORQUE ES IMPORTANTE QUE SEPAMOS TODOS LOS 

DURANGUENSES, HOY DURANGO TIENE PROBLEMAS GRAVES SI PERO 

ESTOS PROBLEMAS NO LOS GENERO EL GOBERNADOR AISPURO 

ESTOS PROBLEMAS UNA BUENA PARTE FUERON HEREDADOS, RECIBÍ, 

RECIBÍ UNA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA PRÁCTICAMENTE EN QUIEBRA 

CON CASI 15,000 MILLONES DE DEUDA Y EN EL TEMA DE LA 

CORRUPCIÓN QUIERO DECIRLE QUE ABRE DE DARLE SEGUIMIENTO, 

TENGA USTED LA SEGURIDAD QUE PRONTO HABRÁ DE TENER 

RESPUESTA Y QUE EFECTIVAMENTE QUIENES HAYAN LASTIMADO A 

DURANGO LO ESTE  LASTIMANDO QUE NOS PUEDAN REGRESAR 

EFECTIVAMENTE LO QUE SE LLEVARON TENGA LA SEGURIDAD QUE LO 

VOY HACER CON TODA DETERMINACIÓN. 
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AL INICIO DE MI GESTIÓN SE CONTABA CON UNA ADMINISTRACIÓN QUE 

GUARDABA UNA SITUACIÓN FINANCIERA, ADMINISTRATIVA Y 

OPERATIVA ALTAMENTE COMPROMETIDA, POR LO QUE 

IMPLEMENTAMOS AJUSTES ESTRUCTURALES PARA SOLVENTAR EL 

DÉFICIT DE 2 MIL 200 MILLONES DE PESOS PARA CERRAR EL 2016, 

GRACIAS AQUÍ YO SOY UNA GENTE AGRADECIDA CUANDO ALGUIEN TE 

DA LA MANO CREO QUE ES DE BIEN SABERLO RECONOCER Y LE 

AGRADEZCO EL PRESIDENTE PEÑA QUE NOS HAYA APOYADO CON 

PARTE DE LOS RECURSOS QUE REQUERÍAMOS QUE TENIAMOS QUE 

PAGAR A FINALES DE DICIEMBRE 2200 MILLONES Y NO LOS TENÍAMOS 

EN EL CAJÓN Y GRACIAS AL APOYO DEL PRESIDENTE Y DE OTROS 

COMPROMISOS DE CARÁCTER FINANCIERO QUE TUVIMOS QUE HACER 

A CORTO PLAZO PUDIMOS RESOLVER EL CIERRE DEL 2016.  

EN ESTE SEGUNDO AÑO DE GESTIÓN, SE HA SEGUIDO TRABAJANDO 

PARA CONSTRUIR LOS CIMIENTOS DE UN GOBIERNO MAS CERCANO 

BASADO EN RESULTADOS COMO LO DEMUESTRA EL DOCUMENTO QUE 

HE PRESENTADO Y TAMBIÉN LES PIDO AL SEÑOR PRESIDENTE DE 

ESTA LEGISLATURA LA OPORTUNIDAD DE ENTREGARLES A LOS 

SEÑORES DIPUTADOS EL REPORTE FINANCIERO DE TODAS LAS 

ACTIVIDADES QUE REALIZA EL GOBIERNO Y DE TODAS LAS OBRAS QUE 

HAY Y AQUÍ ESTÁN MIS AMIGOS Y PRESIDENTES MUNICIPALES QUE 

SON TESTIGOS DE LO QUE ESTÁ SIENDO EN CADA UNO DE LOS 

MUNICIPIOS DEL ESTADO. TODA LA OBRA PÚBLICA QUE JUNTOS EL 

GOBIERNO FEDERAL LOS GOBIERNOS MUNICIPALES Y ESTATAL HEMOS 

REALIZADO SIN REGATEO SIN BUSCAR SÓLO PRESTIGIOS O 

CUESTIONES DE CARÁCTER PERSONAL AQUÍ ESTÁ TAMBIÉN LA 
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SITUACIÓN FINANCIERA SI ALGUIEN TIENE UNA DUDA AQUÍ LO PUEDE 

VER Y LE PEDIRE A LOS FUNCIONARIOS QUE VENGAN EXPLICAR 

TODOS LOS DETALLES AQUÍ. 

SI ME PERMITE SEÑOR GOBERNADOR INSTRUYO LA SECRETARÍA PARA 

QUE SE LES ENTREGUE A CADA UNO DE LOS DIPUTADOS EJEMPLARES 

QUE EN USO DE LA TRANSFERENCIA REALIZA EL SEÑOR 

GOBERNADOR. 

POR ELLO, ME COMPROMETÍ A GUIAR LA ACCIÓN DE ESTA 

ADMINISTRACIÓN EN CUATRO EJES FUNDAMENTALES ES LA GUÍA DE 

ESTE GOBIERNO: 1. GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO Y SOCIAL; 2. 

TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS; 3. ESTADO DE DERECHO, 

Y 4. DESARROLLO CON EQUIDAD. 

HOY COMPARTO CON LOS DURANGUENSES ALGUNOS DE LAS 

ACCIONES MÁS RELEVANTES QUE HEMOS LLEVADO A CABO EN ESTE 

GOBIERNO. 

1. GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO Y SOCIAL 

EL BIENESTAR SOCIAL CONSTITUYE, SIN DUDA, EL PROPÓSITO 

FUNDAMENTAL DEL DESARROLLO DE UNA SOCIEDAD. LOS 

INDICADORES DE LA ENCUESTA DE CONEVAL E INEGI REVELAN QUE EN 

DURANGO SE DISMINUYÓ DE MANERA CONSIDERABLE LA POBREZA Y 

AQUI REITERO MI AGRADECIMIENTO Y QUÉ BUENO QUE ESTÁ EL 

SEÑOR SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL MI AMIGO EVIEL PÉREZ 
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MAGAÑA QUE ES PARTE DE ESTA TAREA MI RECONOCIMIENTO AL 

TRABAJO TANTO DEL PRESIDENTE PEÑA COMO DE LOS PRESIDENTES 

Y PRESIDENTAS MUNICIPALES PORQUE LO QUE HEMOS PODIDO DAR 

LOS AVANCES QUE HABIDO DEL 2012 DURANGO TENÍA MÁS DEL 50% DE 

POBREZA EXTREMA HOY ESTAMOS EN 36% Y ESO DESDE LUEGO NO 

NOS SATISFACE QUEREMOS BAJAR ESTA SITUACIÓN PERO AHÍ ESTÁN 

LOS ÍNDICES NO LO DICE EL GOBERNADOR LO DICEN LAS ENCUESTAS 

QUE REALIZA DIRECTAMENTE EL CONEVAL QUE ES LA INSTANCIA 

ENCARGADA DE VALIDAR LOS AVANCES EN MATERIA DE COMBATE A LA 

POBREZA Y POR ELLO RECONOCER LA PARTICIPACIÓN DE TODOS EN 

ESTA TAREA Y NO SÓLO DE ESTE GOBIERNO DE LOS GOBIERNOS QUE 

PRESIDIERON APORTARON DE MANERA IMPORTANTE PARA QUE HOY 

PODAMOS TENER UNA SITUACIÓN MEJOR QUIENES CONOCEN EL 

ESTADO QUIENES CONOCEN CADA COMUNIDAD SABEN LO QUE SE HA 

IDO CONSTRUYENDO A LO LARGO DE MUCHOS AÑOS Y ESTO NO SE 

CONSTRUYE, LAS COSAS NO CAMBIAN DE UN DIA  PARA OTRO CREO 

QUE LO QUE HOY TIENE DURANGO ES PRODUCTO DE LO QUE EN 

HECHO Y A QUIEN LE RECONOZCO A LOS EXGOBERNADORES LA 

APORTACIÓN TAN IMPORTANTE QUE ELLOS HAN HECHO EN CADA 

ETAPA DE LA HISTORIA DE DURANGO. 

EN LOS HECHOS, REAFIRMO MI VOCACIÓN MUNICIPALISTA AL HABER 

ENTREGADO EN TIEMPO Y FORMA LOS RECURSOS QUE  

CORRESPONDEN AL ESTADO POR PARTE DEL FONDO DE 

APORTACIONES PARA LA INFRAESTRUCTURA SOCIAL, CUYO MONTO 

TOTAL ASCIENDE A CASI MIL MILLONES DE PESOS RECURSOS DE LOS 

MUNICIPIOS Y LA PARTE DEL ESTADO DECIRLES QUE LA PARTE QUE 
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CORRESPONDE AL ESTADO SE ENTREGÓ ÍNTEGRAMENTE A LOS 39 

AYUNTAMIENTOS DEL ESTADO PARA QUE CON ESOS RECURSOS 

PRECISAMENTE PUDIÉSEMOS SEGUIR COMBATIENDO LOS ÍNDICES DE 

MARGINACIÓN TALES COMO LOS SEÑALA EL CONEVAL Y POR ELLO 

HOY CREO QUE LO QUE ESTAMOS HACIENDO EN ESTA MATERIA NO 

SÓLO RESPONSABILIDAD DEL PROPIO GOBERNADOR ES UNA 

RESPONSABILIDAD QUE LA COMPARTIMOS LOS TRES ÓRDENES DE 

GOBIERNO.  

EN LA DISTRIBUCIÓN DEL FONDO MINERO, A PARTIR DEL EJERCICIO DE 

MI GOBIERNO, TAMBIÉN SE HA APLICADO POR PRIMERA VEZ EL 100% 

DE LOS RECURSOS QUE LE CORRESPONDEN AL ESTADO MAS DE 

100,000,000 DE PESOS HAN IDO A DAR LOS AYUNTAMIENTOS PARA 

SUMAR ESFUERZOS CON ELLOS Y DE ESA MANERA HACER OBRAS QUE 

TENGAN UN MAYOR IMPACTO  YO NO BUSCO EL APLAUSO PARA MI 

BUSCO QUE LAS COSAS SE RESUELVAN Y POR ESO LO COMPARTO 

CON QUIENES TIENEN LA MAYOR CERCANÍA CON LA SOCIEDAD QUE 

SON LAS PRESIDENTAS Y LOS PRESIDENTES MUNICIPALES.  

DURANGO VA POR EL CAMINO CORRECTO PARA PREVENIR, ATENDER, 

SANCIONAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES. LES 

REITERO MI COMPROMISO Y RESPALDO PARA AVANZAR EN SU 

EMPODERAMIENTO SE QUE TENEMOS ASIGNATURAS PENDIENTES CON 

LAS MUJERES PERO TAMBIÉN QUIERO DECIRLE A LAS MUJERES DE 

DURANGO QUE CUENTAN CON EL GOBERNADOR PARA 

ACOMPAÑARLAS EN TODAS LAS INICIATIVAS QUE ELLAS TENGAN Y 
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QUE ÉSTAS SEAN PARA GENERAR MEJORES CONDICIONES DE 

DESARROLLO PARA ELLOS Y SUS FAMILIAS. 

CON HECHOS, HOY LES INFORMO QUE A TRAVÉS DE LOS PROGRAMAS 

“CRÉDITO A LA PALABRA” Y “JEFAS DE FAMILIA”, IMPULSAMOS LA 

CREACIÓN DE MICRO NEGOCIOS, CON FINANCIAMIENTOS FÁCILES DE 

OBTENER, BENEFICIANDO EN EL PRIMER AÑO A MÁS A DE 6 MIL 300 

MUJERES JEFAS DE FAMILIA QUE SON EMPRENDEDORAS CON UNA 

INVERSIÓN DE MÁS DE 42 MILLONES DE PESOS, ESTO LO HICIMOS EN 

22 MUNICIPIOS DEL ESTADO Y LO VAMOS A SEGUIR AMPLIANDO PARA 

QUE LLEGUE A LOS 39 MUNICIPIOS DE NUESTRA ENTIDAD. 

 

EN EL RUBRO DE EDUCACIÓN QUIENES DICEN QUE NO HAY AVANCES 

AQUÍ LES DARÉ ALGUNOS DATOS, EL PROGRAMA DE UNIFORMES 

ESCOLARES APOYA A LAS FAMILIAS DURANGUENSES EVITÁNDOLES EL 

GASTO EN SU ADQUISICIÓN, BENEFICIANDO DIRECTAMENTE A 470 MIL 

ALUMNOS DE EDUCACIÓN BÁSICA, CON UNA INVERSIÓN DE 154 

MILLONES DE PESOS. 

 

ADEMÁS, CON ESTE PROGRAMA SE GENERARON MÁS DE 1,100 

FUENTES DE EMPLEOS DIRECTOS A TALLERES SOCIALES DONDE 

ELLOS SON LOS QUE CONFECCIONAN ESTOS UNIFORMES Y ESTO SE 

HIZO A TRAVÉS DE UNA CONVOCATORIA PÚBLICA CON TOTAL 

TRANSPARENCIA. 

 

PARA APOYAR A LOS PADRES DE FAMILIA EN EL CICLO ESCOLAR 

ACTUAL, SE ENTREGARON 190 MIL PAQUETES DE ÚTILES ESCOLARES 
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AL CIEN POR CIENTO DE LOS ALUMNOS DE PRIMARIA, ASÍ COMO UN 

PAQUETE POR GRUPO DE PREESCOLAR, CON UNA INVERSIÓN DE MAS 

DE  20 MILLONES PESOS. 

 

POR PRIMERA VEZ, EN EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, SE ENTREGARON 

SUDADERAS A 65 MIL ESTUDIANTES Y CASI 18 MIL UNIFORMES CON 

VESTIMENTA TRADICIONAL A LOS ESTUDIANTES DE LAS COMUNIDADES 

INDÍGENAS DE NUESTRO ESTADO DONDE SE QUE TENEMOS TODAVÍA 

GRANDES DEUDAS PERO TENGAN LA SEGURIDAD ESTOY SEGURO QUE 

AL IGUAL QUE USTEDES EL GOBERNADOR ES EL QUE MÁS ANHELA ESA 

GENTE Y TODOS LOS QUE VIVEN HOY EN POBREZA SALGAN DE ESA 

SITUACIÓN TENGA LA SEGURIDAD QUE TODO MI EMPEÑO ESTÁ TODOS 

LOS DÍAS, TODOS LOS DÍAS TRABAJO EN ESO, ME LEVANTO PENSANDO 

EN CÓMO LE TIENE QUE IR MEJOR A DURANGO, PERO PARA HACERLO 

NECESITO LA VOLUNTAD NO SÓLO DE USTEDES, DE TODOS LOS 

CIUDADANOS Y SÉ QUE LA TENEMOS, POR ELLO CONFIÓ A QUÉ A 

DURANGO LE IRA MUCHO MEJOR.  

 

CON HECHOS, ESTAMOS MEJOR: ADICIONALMENTE Y POR PRIMERA 

VEZ, HOY SE LES ENTREGARON 100 MIL MOCHILAS A ALUMNOS DE 

EDUCACIÓN SECUNDARIA CON UNA INVERSIÓN SUPERIOR A LOS 10 

MILLONES DE PESOS. 

 

LOS ALTOS ÍNDICES DE IRRADIACIÓN SOLAR EN DURANGO NOS 

OBLIGAN CON HECHOS A PROTEGER A NUESTROS NIÑOS: EN LOS 

ÚLTIMOS DOS AÑOS HEMOS CONSTRUIDO 330 DOMOS EN ESCUELAS, 

CON UNA INVERSIÓN DE 374 MILLONES DE PESOS ESTAMOS 
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CONSTRUYENDO EN PROMEDIO UN DOMO CADA TERCER DÍA SE QUE 

TENEMOS TODAVÍA UNA DEMANDA Y UN RETO MUY IMPORTANTE EN 

ELLO PERO ESTAMOS TRABAJANDO PARA DAR RESPUESTA A ESTA 

SITUACIÓN. 

 

LA COBERTURA EN LOS DISTINTOS TIPOS, NIVELES Y MODALIDADES DE 

LA EDUCACIÓN, EN EL PERIODO QUE SE INFORMA, ALCANZÓ UNA 

MATRÍCULA DE 548 MIL ALUMNOS, ATENDIDOS POR 34 MIL MAESTROS 

EN CASI 6 MIL ESCUELAS DE TANTO DE CARÁCTER FEDERAL, ESTATAL 

Y PARTICULAR. 

 

DENTRO DE LOS AVANCES EN MATERIA EDUCATIVA EN EL NIVEL 

PRIMARIA LA COBERTURA SE INCREMENTÓ DE 94.6 A 95.9 POR CIENTO 

EN ESTA MATERIA.  

EL PROMEDIO DE ESCOLARIDAD DE LA POBLACIÓN AUMENTÓ DE 9.1 A 

9.3 GRADOS ESCOLARES, ALCANZANDO EL PROMEDIO NACIONAL; 

MIENTRAS QUE EL ÍNDICE DE ANALFABETISMO TUVO UNA VARIACIÓN 

POSITIVA, DISMINUYENDO DEL 3.2 AL 3.1 POR CIENTO, MUY POR 

DEBAJO DE LA MEDIA NACIONAL QUE ES DE 5.5 POR CIENTO. 

EN EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, LA DESERCIÓN DISMINUYÓ DE 16.32 

A 14.4 POR CIENTO Y EL ÍNDICE DE REPROBACIÓN DECRECIÓ DE 28 A 

27. 

 

IMPACTAMOS LA VIDA DE 3,186 JÓVENES QUE VIVEN EN LAS REGIONES 

MÁS INACCESIBLES DEL ESTADO, CREANDO 45 TELEBACHILLERATOS 
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COMUNITARIOS CON UNA INVERSIÓN DE 83 MILLONES DE PESOS 

ESTAMOS LLEVANDO LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR A LOS LUGARES 

MÁS ALEJADOS DE NUESTRO ESTADO, NO OLVIDEMOS QUE DURANGO 

TIENE CERCA DE 10,000 COMUNIDADES Y DE LAS CUALES 6000 

COMUNIDADES SON MENORES A 100 HABITANTES, ESO HABLA DEL 

GRADO DE LA MAGNITUD DE LA COMPLEJIDAD PARA LLEVAR LOS 

SERVICIOS A CADA UNO DE LOS LUGARES SÓLO CONOCIENDO 

DURANGO, SÓLO CONOCIENDO CADA COMUNIDAD PODEMOS HABLAR 

CON MAYOR CLARIDAD Y SOBRE TODO CON MAYOR OBJETIVIDAD ASÍ 

ES QUE ESA ES, ESE ES EL RETO, EL TAMAÑO DE LOS PROBLEMAS QUE 

ENFRENTA OBVIAMENTE NUESTRO ESTADO. 

 

EN EDUCACIÓN SUPERIOR LA DESERCION DISMINUYO TAMBIEN DE 

MANERA IMPORTANTE, EL CASO DE LA EDUCACION SUPERIOR LA 

COBERTURA AUMENTO DE 31.33 POR CIENTO, LOGRANDO UN AVANCE 

DE 2.09 POR CIENTO RESPECTO AL 2016. 

 

CON EL PROPÓSITO DE INCREMENTAR LA COBERTURA EN EDUCACIÓN 

SUPERIOR, SE FIRMÓ APENAS HACE UNA SEMANA UN CONVENIO CON 

LA UNIVERSIDAD ABIERTA Y A DISTANCIA DE MÉXICO PARA INICIE 

OPERACIÓNES DE LA UNIVERSIDAD PÚBLICA ABIERTA Y A DISTANCIA 

DEL ESTADO DE DURANGO, LO QUE PERMITIRÁ EL ACCESO A LOS 

JÓVENES DE LAS DIFERENTES COMUNIDADES Y A LAS MEJORES 

UNIVERSIDADES DEL MUNDO POR ESO VAMOS FIRMAR CONVENIOS 

CON OTRAS UNIVERSIDADES INSTITUCIONES Y DESDE LUEGO CON 

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE MÉXICO CON UNA LÁMPARA QUE LOS 

JÓVENES QUE HOY EN DÍA NO ALCANZAN UN ESPACIO EN LA ESCUELA 



 

 
 
       

                                                                                                                    
                                                                                 SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                    SESIÓN ORDINARIA DE LA  HONORABLE     
                   SEXAGÉSIMA OCTAVA  LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO      

PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                        01 DE SEPTIEMBRE DEL 2018 
                                                                                                             (11:00)  HORAS 

 

    

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 02            
 

EN LA EDUCACIÓN PRESENCIAL O PUEDAN HACER A TRAVÉS DE LA 

EDUCACIÓN A DISTANCIA. 

 

SERÁ UNA OPCIÓN EN MATERIA DE EDUCACION SUPERIOR QUE ABRAN 

LAS PUERTAS NO SOLO A LAS NACIONALES SI NO A LOS 

CONNACIONALES QUE SE ENCUENTRAN TRABAJANDO EN LOS 

ESTADOS UNIDOS PARA QUE DESDE ELLA PUEDAN CONTINUAR CON 

SUS ESTUDIOS. 

 

EL PRESUPUESTO DESTINADO POR EL ESTADO A LA UNIVERSIDAD 

JUÁREZ ES EL MÁS ALTO DE SU HISTORIA PORQUE APOYAMOS SIN 

PRECEDENTE LA FORMACIÓN DE NUEVOS PROFESIONISTAS.  

 

SE LOGRÓ EL INCREMENTO DE SU PRESUPUESTO FEDERAL POR MÁS 

DE 100 MILLONES DE PESOS, CON UNA APORTACIÓN ESTATAL DE 203 

MILLONES DE PESOS, ADEMÁS SE CONSTRUYÓ LA NUEVA FACULTAD 

DE ENFERMERÍA CON UNA INVERSIÓN DE 150 MILLONES DE PESOS 

SIENDO ESTA UNA INSTITUCIÓN MODELO A NIVEL NACIONAL, LA CUAL 

PONDREMOS EN MARCHA A PARTIR DE LA PRÓXIMA SEMANA. 

 

ADEMÁS DE UNA INVERSIÓN DE 190 MILLONES EN LOS PLANTELES 

EDUCATIVOS DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO DE DURANGO, LA 

BENEMÉRITA Y CENTENARIA ESCUELA NORMAL DEL ESTADO, 

INSTITUTO TECNOLÓGICO DE SANTIAGO PAPASQUIARO, LA 

UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE LA LAGUNA, LA NORMAL RURAL; J. 

GUADALUPE AGUILERA, LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE DURANGO, 

UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE DURANGO Y LA FACULTAD DE 
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MEDICINA Y SICOLOGÍA DE GÓMEZ PALACIO ENTRE OTRAS TODAS 

ESTAS INVERSIONES AYUDARÁN A QUE TENGAMOS NO SOLO MAYOR 

ESPACIO PARA QUE LOS JÓVENES PUEDAN ESTUDIAR Y, SINO QUE 

ESTAMOS TAMBIÉN EQUIPÁNDOLAS CON LAS MEJORES TECNOLOGÍAS 

DONDE GRACIAS AL ESFUERZO QUE SE HA HECHO EN EL PASADO Y 

QUE NOSOTROS SEGUIMOS SOSTENIENDO DETENER DE LAS 22 

UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS BILINGÜES A NIVEL NACIONAL EN 

DURANGO TENEMOS DOS Y ESAS LAS ESTAMOS HACIENDO QUE DÍA 

CON DÍA NO SÓLO CONSERVEN LO QUE TENÍAN SINO QUE MEJOREMOS 

QUE AMPLIEMOS COBERTURA Y QUE AMPLIEMOS DESDE LUEGO LA 

CALIDAD DE LA MISMA. 

 

PARA SEGUIR FORTALECIENDO UNA DE LAS REGIONES 

HISTÓRICAMENTE MÁS MARGINADAS DE NUESTRO ESTADO, 

CONSTRUIREMOS EN ESTE AÑO LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE 

TAMAZULA CON UNA INVERSIÓN DE 35 MILLONES DE PESOS, MI 

ORIGEN ME COMPROMETE RESPALDAR A LOS JÓVENES QUE VIVEN EN 

LOS LUGARES MÁS ALEJADOS PORQUE EN EL CASO PERSONAL Y YO 

LAS COSAS NO LOS VI DE LEJOS LAS VIVI Y SE EL ESFUERZO QUE 

HACEN ESOS JÓVENES COMO LO HICE EN SU MOMENTO PARA PODER 

SALIR DE SU COMUNIDAD A ESTUDIAR, POR ESO HOY HABRÉ DE 

APOYAR LA APERTURA DE LAS INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN, NO 

SÓLO BÁSICA SINO MEDIA SUPERIOR Y SUPERIOR QUE SEAN 

NECESARIAS PARA QUE NINGÚN JOVEN SE QUEDE SIN TENER ACCESO 

A LA EDUCACIÓN. 
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ANTE EL PROCESO INMINENTE DE ELECCIÓN DEL RECTOR DE 

NUESTRA MÁXIMA CASA DE ESTUDIOS, RATIFICO, COMO SIEMPRE LO 

HE MANIFESTADO, QUE EL GOBIERNO NO INTERVENDRÁ EN ESTE 

PROCESO, RESPETANDO LA AUTONOMÍA DE LA COMUNIDAD 

UNIVERSITARIA PARA QUE EJERZAN CON ABSOLUTA LIBERTAD SU 

DERECHO.  

SIN EMBARGO VIGILAREMOS QUE DICHO PROCESO SE APEGUE A LA 

NORMATIVIDAD INSTITUCIONAL. DESDE AQUÍ HAGO UN LLAMADO A 

TODOS LOS ACTORES POLÍTICOS A NO INTERVENIR. ¡QUE LOS 

UNIVERSITARIOS DECIDAN! DE MANERA LIBRE QUIEN QUIERE QUE 

GOBIERNE A ESA INSTITUCIÓN Y CREO QUE, SI DEJAMOS, SI 

QUEREMOS A LA UNIVERSIDAD ES EL MOMENTO DE DEJARLA QUE ELLA 

DECIDA CON TODA LIBERTAD. 

UN COMPROMISO DE CAMPAÑA FUE LA CAPACITACIÓN DEL 

MAGISTERIO PARA OFRECER UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD, POR ELLO 

SE CREÓ EL INSTITUTO DE PROFESIONALIZACIÓN DOCENTE. EN BREVE 

INICIAREMOS LA CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO EN SU PRIMERA ETAPA, 

CON UNA INVERSIÓN DE 11 MILLONES DE PESOS. 

 

MEDIANTE LA OPERACIÓN DE LOS DIFERENTES PROGRAMAS DE 

INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA SE IMPULSÓ LA CONSTRUCCIÓN, 

REHABILITACIÓN, AMPLIACIÓN Y EQUIPAMIENTO DE ESCUELAS, 

INVIRTIENDO 950 MILLONES DE PESOS, LOGRANDO QUE 400 MIL 

ALUMNOS DE TODOS LOS NIVELES SE VIERAN BENEFICIADOS CON 

ALGUNA ACCION  Y AQUÍ MI  RECONOCIMIENTO AL GOBIERNO FEDERAL 
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POR APOYARNOS DENTRO DEL PROGRAMA DE ESCUELAS AL 100 MÁS 

LOS RECURSOS PROPIOS DEL FONDO DE APORTACIONES PARA LA 

EDUCACIÓN HEMOS HECHO UN ESFUERZO Y DE MANERA CONJUNTA 

HEMOS INVERTIDO ESTOS CASI 1000 MILLONES DE PESOS EN ELLO, 

POR ESO SEÑOR SECRETARIO EVIEL PÉREZ MAGAÑA NUEVAMENTE MI 

AGRADECIMIENTO Y RECONOCIMIENTO AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA 

REPÚBLICA. 

 

DESTACA EN ESTE RUBRO LA CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DE 14 

NUEVOS PLANTELES EN LOS MUNICIPIOS DE GÓMEZ PALACIO, 

TAMAZULA Y DURANGO, ENTRE ÉSTOS, 2 CENTROS DE ESTUDIOS 

TECNOLÓGICOS DE AGUAS CONTINENTALES (CETAC), BACHILLERATOS 

TECNOLÓGICOS QUE OFRECEN INSTRUCCIÓN MILITARIZADA.  

 

ASIMISMO, CON EL APOYO DE MANO DE OBRA POR PARTE DE LA 

SECRETARÍA DE LA DEFENSA NACIONAL, SE REHABILITARON Y 

CONSTRUYERON AULAS EN 18 ESCUELAS DE EDUCACIÓN BÁSICA EN 

LOS MUNICIPIOS DE MEZQUITAL, PUEBLO NUEVO, SAN DIMAS Y 

DURANGO, ASÍ COMO DEL (CECYTED) DE GUANACEVÍ. MI 

RECONOCIMIENTO AL EJÉRCITO MEXICANO POR APORTAR SU 

ESFUERZO A LA EDUCACIÓN GRACIAS SEÑOR GENERAL ROMERO POR 

ESE APOYO POR ESO RESPALDO. 

 

EN SALUD CON EL RESPALDO DEL GOBIERNO FEDERAL HEMOS 

EJERCIDO UNA INVERSIÓN DE 313 MILLONES DE PESOS EN EL AÑO QUE 

SE INFORMA Y SE REALIZARON 50 OBRAS DE REMODELACIÓN, 
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AMPLIACIÓN Y CONSTRUCCIÓN EN LOS DIFERENTES CENTROS DE 

SALUD Y HOSPITALES DE LA RED ESTATAL. 

 

SE FORTALECIÓ EL SERVICIO DE SALUD MEDIANTE EL MEJORAMIENTO 

DE LA INFRAESTRUCTURA FÍSICA Y EQUIPAMIENTO DE CINCO 

HOSPITALES EN CANATLÁN, LA GUAJOLOTA, TAMAZULA, SANTA MARÍA 

DEL ORO Y VILLA UNIÓN, CON UNA INVERSIÓN SUPERIOR A LOS 40 

MILLONES DE PESOS. 

 

EN BREVE INCORPORAREMOS 15 UNIDADES NUEVAS A LAS 

CARAVANAS DE LA SALUD QUE RECORREN TODO EL ESTADO, PARA 

MEJORAR LA ATENCIÓN DE LOS DURANGUENSES SEQUEN ESTAS 

PARTES TENEMOS MUCHAS DEFICIENCIAS Y NO TRATO, HE BUSCADO 

VER HACIA ADELANTE, PERO HAY QUIENES ME OBLIGAN A VER HACIA 

ATRÁS Y NO QUIERO Y NO LO VOY HACER PORQUE ESO SERÍA EN 

PERJUICIO DE DURANGO, PERO HAY QUIENES EMPECINAN EN ELLO Y 

SI ASÍ LO DESEAN PUES TAMBIÉN TENGO LA DETERMINACIÓN PARA 

HACER LAS COSAS. 

 

EL GOBIERNO DEL ESTADO ESTABLECIÓ LA ESTRATEGIA DEL 

PROGRAMA “MÉDICO EN TU CASA” QUIERO DECIRLES QUE AQUIENES 

NO LO CONOCEN EL PROGRAMA PUEDEN IR A VISITAR AHORITA A 

35,000 HOGARES Y VERÁN COMO YA INICIAMOS ESTE PROGRAMA NO 

LO HEMOS PODIDO HACER EN TODO EL ESTADO PERO AHORITA  

TENEMOS YA 1850 PACIENTES QUE SE LES ESTÁ DANDO EL 

TRATAMIENTO OPORTUNO DONDE ESTÁN YENDO A SUS CASAS SOBRE 

TODO LAS PERSONAS QUE NO TIENE LA POSIBILIDAD DE MOVERSE A 
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UN CENTRO DE SALUD SE LES ESTÁ ATENDIENDO EN SU CASA SI ES 

QUE EL PROGRAMA MÉDICO EN TU CASA ES UNA REALIDAD. 

 

AL INICIO DE ESTE GOBIERNO, LA SECRETARÍA DE SALUD TENÍA 

OBLIGACIONES POR CUBRIR QUE ASCENDÍAN A 739 MILLONES DE 

PESOS, A LAS CUALES HEMOS TENIDO QUE HACER FRENTE Y LO 

HEMOS HECHO CON TODA RESPONSABILIDAD, NO LE DIGO A LA GENTE 

QUE SI NO HAY MEDICINA ES PORQUE NO ME DEJARON DINERO TRATÓ 

DE RESOLVER Y ASÍ COMO EN ESTE CASO TRATÓ TAMBIÉN DE VER 

SIEMPRE HACIA DELANTE.  

 

CON GRAN ESFUERZO HEMOS ESTADO SOSTENIENDO LA OPERACIÓN 

Y FUNCIONAMIENTO DEL HOSPITAL 450. ESTE HOSPITAL REQUIERE UN 

PRESUPUESTO ANUAL DE 487 MILLONES DE PESOS, DEL CUAL NOS 

HEMOS HECHO CARGO. SEGUIMOS REALIZANDO GESTIONES PARA 

CONSEGUIR TODO EL APOYO NECESARIO ANTE EL GOBIERNO 

FEDERAL PARA CONTAR CON LOS RECURSOS NECESARIOS NO 

OLVIDEMOS QUE ESTE HOSPITAL SE CREÓ, DE UNO SE CREARON DOS 

CUANDO ESTABA EL HOSPITAL GENERAL QUE HOY ES EL MATERNO 

INFANTIL DE ESE CON EL CASI CON EL MISMO PERSONAL ESTÁN 

FUNCIONANDO DOS Y MI RECONOCIMIENTO A QUIENES HICIERON ESTA 

OBRA, PERO HOY LO QUE REQUERIMOS EN FUNCIÓN DE LA DEMANDA 

ES TENER NO SÓLO MÁS RECURSOS PARA COMPRAR MEDICINAS SINO 

PARA CONTRATAR MÉDICOS Y ENFERMERAS Y EL GOBIERNO DEL 

ESTADO HA ESTADO HACIENDO TODO LO QUE ESTÁ A SU ALCANCE. 
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ADEMÁS, REQUERIMOS FONDOS DE LA FEDERACIÓN PARA LA PUESTA 

EN MARCHA DEL HOSPITAL DE GÓMEZ PALACIO, OBRA QUE TAMBIÉN 

RECIBIMOS EN UN PRINCIPIO CON OBSERVACIONES DE LA AUDITORÍA 

SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN Y QUE ESTAMOS BUSCANDO CÓMO 

PONER EN MARCHA ESA OBRA QUE LE AGRADEZCO AL GOBIERNO 

FEDERAL LA INVERSIÓN QUE SE HICIEREN DURANGO QUE HA SIDO DE 

1500 MILLONES DE PESOS. 

 

ESTAS SITUACIONES NOS LLEVARON A UNA FALTA DE LIQUIDEZ QUE 

REPERCUTIÓ EN EL ABASTO OPORTUNO DE MEDICAMENTO, POR LO 

QUE ACTUALMENTE SE ESTÁN LLEVANDO A CABO UNA SERIE DE 

ACCIONES PARA ATENDER LAS NECESIDADES PRIORITARIAS. Y AQUÍ 

APROVECHO PARA DECIRLES QUE HOY EN ALGUNOS HOSPITALES HAY 

UN ABASTO CERCANO AL 80% PERO EN PROMEDIO ANDAMOS EN UN 

60% Y ESO NO ME SATISFACE ESO ME COMPROMETE A QUE DÍA CON 

DÍA PODAMOS RESOLVER EL PROBLEMA NO SÓLO LOS GRANDES 

HOSPITALES, SINO QUE LLEGUE ESTE A LOS LUGARES MÁS ALEJADOS 

DONDE TENEMOS ALGÚN CENTRO DE SALUD Y LOS VAMOS HACER Y 

SÉ QUE CON EL APOYO DE USTEDES SEÑORES LEGISLADORES VAMOS 

A AVANZAR EN ESTA RUTA. 

 

TENEMOS QUE REVERTIR ESTA SITUACIÓN; TENEMOS QUE MEJORAR 

DÍA A DÍA. ESTE GOBIERNO NO SE PARALIZA ANTE ESTOS RETOS, YA 

QUE HEMOS ATENDIDO LA PROBLEMÁTICA QUE EN FORMA 

ESTRUCTURAL NOS FUE HEREDADA.   
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ANUNCIO TAMBIÉN QUE ME HABRE DE SUMAR A LO QUE HA 

COMENTADO Y NOS HA PLANTEADO EL PRESIDENTE ELECTO LIC. 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR A QUE NOS UNAMOS A LAS 

COMPRAS CONSOLIDADAS QUE HARÁ EL GOBIERNO FEDERAL PARA 

GARANTIZAR QUE TENGAMOS EL ABASTO OPORTUNO, PORQUE QUE 

HAY QUE DECIRLO TAMBIÉN ES IMPORTANTE QUE LO SEPA LA GENTE 

TENEMOS CERCA DE 1000 CLAVES QUE CADA CLAVE CORRESPONDE A 

UN TIPO DE MEDICAMENTO Y EL PROBLEMA ES QUE CUANDO 

INICIAMOS LA ADMINISTRACIÓN SE HIZO UNA LICITACIÓN Y LA 

EMPRESA QUE GANÓ FALLO OSEA NO NOS CUMPLIÓ CON LA 

OPORTUNIDAD QUE SE REQUERÍA SE LE TUVO QUE RESCINDIR EL 

CONTRATO, SE HIZO UNA NUEVA LICITACIÓN Y EN ESTA NUEVA 

LICITACIÓN PARTICIPARON UNA SERIE DE EMPRESAS GANARON 15 

EMPRESAS Y OBVIAMENTE ESAS 15 EMPRESAS NO NOS OFRECEN EL 

100% DE LAS CLAVES QUE QUIERE DECIR QUE CADA EMPRESA DICE YO 

TE OFREZCO LO QUE PARA MÍ ES MÁS RENTABLE Y EL PROBLEMA ES 

QUE ESO NOS LLEVA A VECES A COMPRAR LOS MEDICAMENTOS 

FUERA DE LOS LLAMADOS PRECIOS CAUSE Y AQUEL COSTO PARA DAR 

ESA TENSIÓN SEA MAYOR PERO ESTAMOS TRABAJANDO Y TENGA LA 

SEGURIDAD QUE LO VAMOS A RESOLVER ESTE PROBLEMA Y ESTOY 

SEGURO QUE CON EL APOYO DE USTEDES HABREMOS DE DAR LOS 

PASOS NECESARIOS. 

 

SE DESTACA TAMBIÉN LA CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DEL 

CENTRO DE DESARROLLO INFANTIL (CEREDI), CON UNA INVERSIÓN DE 

62 MILLONES DE PESOS, SIENDO CONSIDERADA POR LA SECRETARÍA 

DE SALUD DE GOBIERNO FEDERAL COMO UNO DE LOS CENTROS MÁS 
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EQUIPADOS DE AMÉRICA LATINA DONDE SE ATIENDE A NIÑOS DE CERO 

A CINCO AÑOS PARA QUE CUALQUIER PROBLEMA QUE SE PUEDA 

DETECTAR A ESA EDAD LO PODAMOS CORREGIR Y ESO ES UNA 

REALIDAD ESTÁ OPERANDO AHORITA DE MANERA NORMAL EL CEREDI 

EN DURANGO. 

 

A FIN DE ASEGURAR EL ACCESO A LOS SERVICIOS DE SALUD Y DE 

ALTA ESPECIALIDAD, ESTE GOBIERNO ESTA IMPULSANDO UNA RED 

ESTATAL DE TELEMEDICINA QUE ESO NOS VA A PERMITIR QUE ANTE LA 

FALTA DE MEDICOS EN ALGUNOS LUGARES PODAMOS TENER ESA 

INTERCONEXIÓN AHORA SÓLO TENEMOS EN OCHO HOSPITALES EN 

OCHO MUNICIPIOS TENEMOS QUE LLEGAR A LOS 39 PARA QUE SIN 

TENER UN MÉDICO ESPECIALISTA EN LOS LUGARES MÁS ALEJADOS 

PODAMOS A TRAVÉS DE ESTE ESQUEMA PODER HACER QUE SE 

HAGAN LAS CONSULTAS NECESARIAS Y DAR LA ATENCIÓN QUE SE 

REQUIERA ESTA ES LA MEDICINA DEL FUTURO ESTA ES LA FORMA DE 

RESOLVER LOS PROBLEMAS DE SALUD Y SOBRE TODO EN UN ESTADO 

COMO EL NUESTRO QUE  ES IMPOSIBLE TENER UN HOSPITAL EN CADA 

UNA DE LAS COMUNIDADES Y SOBRE TODO EN EL NÚMERO QUE 

TENEMOS NOSOTROS EN DURANGO. 

 

RECONOZCO EL ESFUERZO QUE HACE EL SECTOR SALUD, AL ATENDER 

EN PROMEDIO CADA DÍA: 4 MIL 200 CONSULTAS, 55 CIRUGÍAS, 9 MIL 

ESTUDIOS DE LABORATORIO, 445 ESTUDIOS DE RAYOS EQUIS Y 

RECIBIR A 40 NUEVOS DURANGUENSES EN PROMEDIO TODOS LOS 

DIAS ESO ES LO QUE SE HACEN LOS CENTROS DE SALUD EN LOS 

HOSPITALES DE NUESTRO ESTADO. 
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HEMOS DEMOSTRADO TENER LA CAPACIDAD PARA ATENDER 

CONTINGENCIAS COMO LA QUE DESAFORTUNADAMENTE SE 

PRESENTÓ EN NUESTRO ESTADO EL PASADO 31 DE JULIO CON EL 

ACCIDENTE DEL AVIÓN DE AEROMÉXICO, QUE LLEVABA 103 PERSONAS 

A BORDO EN EL AEROPUERTO INTERNACIONAL GUADALUPE VICTORIA, 

CUYOS HERIDOS FUERON ATENDIDOS OPORTUNAMENTE EN LOS 

HOSPITALES DE CARÁCTER FEDERAL ESTATAL Y PARTICULAR. 

 

ESE DÍA SE PUSO A PRUEBA LA SOLIDARIDAD Y EL TRABAJO 

COORDINADO DE LOS DURANGUENSES, YA QUE HORAS ANTES 

HABIAMOS TENIDO UN ACCIDENTE CARRETERO DONDE TUVIMOS QUE 

ATENDER TAMBIEN A UN NUMERO CONSIDERABLE DE PERSONAS 

LESIONADAS ASI ES QUE AGRADEZCO LA COLABORACIÓN Y 

PARTICIPACIÓN DE MÉDICOS, ENFERMERAS, CRUZ ROJA, PROTECCIÓN 

CIVIL, CUERPOS DE SEGURIDAD FEDERAL, ESTATAL Y MUNICIPALES, Y 

A LA SECRETARÍA DE LA DEFENSA NACIONAL EN ESTA CONTINGENCIA. 

¡MI RECONOCIMIENTO TOTAL!  POR ESTAR SIEMPRE DE LAS 

NECESIDADES QUE LA SOCIEDAD TIENE MOMENTOS CRÍTICOS COMO 

LOS QUE YA HA HECHO REFERENCIA. 

 

CON HECHOS EL DIF ESTATAL Y LA SECRETARÍA DE SALUD ESTÁN 

EJECUTANDO EL PROGRAMA SALUD INTEGRAL. SOMOS LA ÚNICA 

ENTIDAD QUE HA ESTABLECIDO UN PROGRAMA PREVENTIVO DE TAL 

MAGNITUD. 
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SE HAN REALIZADO AHORITA 129 MIL ESTUDIOS A IGUAL NUMERO DE 

NIÑOS VAMOS A LLEGAR A LOS 220 MIL NIÑOS QUE HOY ESTAN 

INSCRITOS EN LA PARTE DE EDUCACIÓN PREESCOLAR Y DE PRIMARIA 

PARA PODER LLEVAR ESTA TENSION A LOS LUGARES MAS ALEJADOS 

SE HAN REALIZADO 125 MIL EXÁMENES OPTOMÉTRICOS, DERIVANDO 

EN LA ENTREGA DE 38 MIL PARES DE LENTES; 113 MIL REVISIONES DE 

TALLA Y PESO, 123 MIL EXÁMENES DE SALUD BUCAL Y 88 MIL ESTUDIOS 

DE LABORATORIO, CON LA FINALIDAD DE DETECTAR, ATENDER Y 

MEJORAR SU ESTADO DE SALUD Y RENDIMIENTO ESCOLAR DE LA 

NIÑEZ DE DURANGO. 

 

GRACIAS A ESTAS MEDIDAS DE SALUD PREVENTIVA, SE HAN 

IDENTIFICADO CASOS DE DIABETES INFANTIL Y DE LEUCEMIA, A LOS 

QUE SE LES BRINDÓ ATENCIÓN OPORTUNA PREVINIENDO LAS 

COMPLICACIONES DERIVADAS DE ESTAS PATOLOGÍAS. ESTE 

PROGRAMA SE LLEVA A CABO CON RECURSOS DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO Y CON LA SOLIDARIDAD DE LA FUNDACIÓN VIZCARRA SALUD 

DIGNA, MI RECONOCIMIENTO ESTA IMPORTANTE FUNDACIÓN QUE HA 

COLABORADO CON LA SALUD DE LOS DURANGUENSES. 

 

CON EL PROPÓSITO DE FACILITAR EL ACCESO A LOS SERVICIOS DE 

REHABILITACIÓN EN LAS DIFERENTES REGIONES DEL ESTADO, SE 

CONSTRUYE UNA RED ESTATAL DE CENTROS DE REHABILITACIÓN 

INTEGRAL (CRI´S) EN LAS CIUDADES DE SANTIAGO PAPASQUIARO Y EL 

SALTO; ADEMÁS INICIAREMOS LA CONSTRUCCIÓN DE OTROS DOS 

CENTROS PARA LOS MUNICIPIOS DE VICENTE GUERRERO Y TAMAZULA, 

A PARTIR DE LA SIGUIENTE SEMANA, ESTOS PROYECTOS 
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CONSIDERANDO SU EQUIPAMIENTO REPRESENTAN UNA INVERSIÓN DE 

MÁS DE 45 MILLONES DE PESOS. 

 

ESTO SERÁ POSIBLE GRACIAS A LA GENEROSIDAD DEL SISTEMA 

NACIONAL PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA –DIF- Y CON 

RECURSOS DEL GOBIERNO DEL ESTADO POR ELLO MI 

RECONOCIMIENTO ESTA INSTITUCIÓN TANTO EN EL ÁMBITO FEDERAL Y 

ESTATAL Y A LOS MUNICIPALES POR ESTAR SIEMPRE CERCA DE LOS 

QUE MÁS LO NECESITAN. 

 

PARA PRESTAR UN SERVICIO DE CALIDAD SE MODERNIZÓ EL CENTRO 

DE REHABILITACIÓN ESPECIAL (CREE) DE GÓMEZ PALACIO, ADEMÁS 

DEL EQUIPAMIENTO PARA CUATRO UNIDADES BÁSICAS DE 

REHABILITACIÓN DE LOS MUNICIPIOS DE TLAHUALILO, CUENCAMÉ, 

PEÑÓN BLANCO Y SAN DIMAS. ASIMISMO, EN EL CREE DURANGO SE 

FORTALECIERON LAS ÁREAS DE HIDROTERAPIA Y TERAPIA FÍSICA Y 

CON EL APOYO DE LA EXSENADORA YOLANDA DE LA TORRE 

INICIAREMOS EN LOS PRÓXIMOS DÍAS LA CONSTRUCCIÓN DE OTRO 

CENTRO DE DESARROLLO EN LA CIUDAD DE DURANGO EN LA PARTE 

ORIENTE DE LA MISMA PARA ATENDER A TODAS LAS FAMILIAS QUE 

VIVEN EN ESA REGIÓN DE NUESTRA CIUDAD DE DURANGO. 

 

EL PROGRAMA RUTA AZUL, AQUÍ APROVECHO PARA RECONOCERLE NO 

SOLO A LA SENADORA YOLANDA, A TODOS LOS LEGISLADORES 

FEDERALES, SENADORES, DIPUTADOS FEDERALES POR EL APOYO QUE 

LE DIERON A ESTE GOBIERNO EN EL TIEMPO QUE A ELLOS LES TOCO 

REPRESENTAR A DURANGO EN ESTA TAREA POR ELLO MI 
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RECONOCIMIENTO A ELLOS LOS QUE EL DIA DE AYER CONCLUYERON 

ESTA IMPORTANTE LABOR EN ESTE CONGRESO DE LA UNION, EL 

PROGRAMA RUTA AZUL AMPLIÓ SU COBERTURA A 14 DESTINOS PARA 

FACILITAR EL ACCESO Y MOVILIDAD DE LAS PERSONAS CON 

DISCAPACIDAD, MUJERES EMBARAZADAS Y ADULTOS MAYORES, CON 

UNA INVERSIÓN DE 30 MILLONES DE PESOS.  

 

ESTE PROGRAMA, PIONERO A NIVEL NACIONAL, HA OTORGADO 44 MIL 

SERVICIOS DE TRASLADO DIGNO, SEGURO Y GRATUITO EN LAS 

CIUDADES DE DURANGO Y EN LA LAGUNA. 

 

DURANGO SE HA POSICIONADO COMO EJEMPLO EN EL TEMA DE 

JUSTICIA CON LA CONSTRUCCIÓN DE DOS CENTROS DE JUSTICIA PARA 

NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES; UNO EN DURANGO CAPITAL Y OTRO 

EN GÓMEZ PALACIO, DONDE SE BRINDA ATENCIÓN LEGAL, 

PSICOLÓGICA, MÉDICA Y PERICIAL TENDIENTE A LA RESTITUCIÓN DE 

SUS DERECHOS, CON UNA INVERSIÓN DE 18 MILLONES DE PESOS.  

 

RECONOZCO LA LABOR INCANSABLE DEL PERSONAL DEL DIF ESTATAL 

PARA OPERAR TODOS ESTOS PROGRAMAS INÉDITOS A NIVEL 

NACIONAL Y ADEMÁS LLEVAR ALIMENTO Y COBIJO A LOS MÁS 

VULNERABLES.  

 

EN ESPECIAL, RECONOZCO A MI ESPOSA ELVIRA Y A TODOS LOS QUE 

HACEN POSIBLE ESTA LABOR, POR SU COMPROMISO Y AMOR A 

DURANGO. 
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CON HECHOS, ESTAMOS MEJOR.  ¡LA LAGUNA LIBRE DE ARSÉNICO!   EN 

RESPUESTA A LA DEMANDA HISTÓRICA DE LOS HABITANTES DE LA 

REGIÓN DE ELIMINAR LA PRESENCIA DE ARSÉNICO EN EL AGUA QUE 

SE DISTRIBUYE, HOY INOFORMO QUE LEVANTAREMOS BANDERA 

BLANCA AL SOLUCIONAR ESTE PROBLEMA CON LA PUESTA EN 

MARCHA DE 16 PLANTAS POTABILIZADORAS INTERCONECTADAS A LOS 

POZOS QUE ALIMENTAN EL AGUA QUE LLEGAN A LOS HOGARES DE 

GOMEZ PALACIO, TLAHUALILO Y A UNA PARTE DE LA ZONA RURAL DEL 

MUNICIPIO DE LERDO HOY POR ESO QUIERO DECIRLES QUE ME 

SIENTO MUY SATISFECHO Y AQUÍ ESTÁ LA PRESIDENTA MUNICIPAL, 

TANTO DE GOMEZ PALACIO, COMO EL PRESIDENTE DE TLAHUALILO Y 

LA PRESIDENTA DE LERDO, QUE NO NOS DEJARAN MENTIR, EN LA 

ACCIÓN QUE ESTAMOS REALIZANDO Y AQUI QUIERO RECONOCERLE AL 

PRESIDENTE PEÑA QUE SIENDO UN COMPROMISO QUE HIZO CUANDO 

UN SERVIDOR LLEGA COMO GOBERNADOR, ESE COMPROMISO, YO LO 

RATIFIQUE, LO APOYE Y HOY PODEMOS DECIR QUE ESA ES UN MISIÓN 

CUMPLIDA, GRACIAS A QUE JUNTOS, EL PRESIDENTE PEÑA Y EL 

GOBERNADOR AISPURO TRABAJAMOS JUNTO CON LOS 

AYUNTAMIENTOS DE LA REGIÓN PARA DAR RESPUESTA A ESTA 

SENTIDA DEMANDA HISTÓRICA DE LOS HABITANTES DE LA REGIÓN 

LAGUNERA DE NUESTRO ESTADO, AQUÍ INVERTIMOS MÁS DE 255 

MILLONES DE PESOS EN ESTA OBRA, PERO MÁS QUE HABLAR DE LA 

INVERSIÓN, ES EL BENEFICIO QUE TENDRÁ  PARA LOS HABITANTES DE 

ESA REGIÓN DE NUESTRO ESTADO.  

 

2. TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS. 
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LA TRANSPARENCIA ES UNA CONVICCIÓN PERSONAL. HOY DURANGO 

ES UNA DE LAS CUATRO ENTIDADES QUE CON CUENTA PÚBLICA LIMPIA 

SEGÚN LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN. 

RECIBIMOS TAMBIÉN UN ESTADO CON UN RETRASO SIGNIFICATIVO EN 

EL EJERCICIO DEL GASTO FEDERALIZADO, ESTANDO EN EL LUGAR 29, 

CON UN MONTO PENDIENTE DE EJERCER DE 1,182 MILLONES DE 

PESOS. HOY, LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN NOS UBICA 

EN EL TERCER LUGAR EN ESTA MEDICIÓN. 

EN EL AÑO 2017 SE TRIPLICARON LAS AUDITORÍAS AL GASTO 

FEDERALIZADO: FUIMOS DE LAS ENTIDADES MÁS AUDITADAS Y AL 

MISMO TIEMPO, LOS MENOS OBSERVADOS, SEGÚN LA ENTIDAD 

SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN. 

DESDE EL PRIMER DÍA DE ESTA ADMINISTRACIÓN SE HA HECHO UN 

ESFUERZO POR HACER DE LAS FINANZAS PÚBLICAS UN EJERCICIO 

EFICIENTE EN SU RECAUDACIÓN Y TAMBIÉN RESPONSABLE EN EL 

GASTO.  

SE HAN LOGRADO SOLVENTAR LAS NECESIDADES MÁS IMPERIOSAS DE 

LOS CIUDADANOS TENIENDO COMO MARCO REGULATORIO LOS 

LINEAMIENTOS DE LA NUEVA LEY DE DISCIPLINA FINANCIERA, QUE 

TIENE COMO PROPÓSITO LOGRAR FINANZAS SANAS Y SOSTENIBLES 

EN CADA UNA DE LAS ENTIDADES DEL PAÍS. 



 

 
 
       

                                                                                                                    
                                                                                 SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                    SESIÓN ORDINARIA DE LA  HONORABLE     
                   SEXAGÉSIMA OCTAVA  LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO      

PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                        01 DE SEPTIEMBRE DEL 2018 
                                                                                                             (11:00)  HORAS 

 

    

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 02            
 

EN ESTA ADMINISTRACIÓN, DECIDIMOS RESTRUCTURAR LA DEUDA 

BANCARIA DE LARGO PLAZO POR UN MONTO DE 6 MIL 342 MILLONES 

DE PESOS A 20 AÑOS, OBTENIENDO UNA REDUCCIÓN EN LA TASA DE 

INTERÉS Y UNA DISMINUCIÓN EN SUS AMORTIZACIONES ANUALES, LO 

QUE SIGNIFICARÁ PARA EL GOBIERNO UNA GENERACIÓN DE FLUJO DE  

670 MILLONES DE PESOS PARA SUS PRIMEROS 10 AÑOS, LO QUE 

PERMITIÓ A DURANGO RECIBIR UNA MUY POSITIVA CALIFICACIÓN 

CREDITICIA POR LAS AGENCIAS HR RATINGS CON TRIPLE “AAA”, Y 

FITCH RATINGS CON “AA +”. 

HAY QUE RECORDAR, COMO SE PRESENTÓ EN EL PRIMER INFORME, 

QUE LOS PASIVOS QUE TIENE EL ESTADO YA LO DIJE ANTERIORMENTE 

NO SON DE 6300 ESTO SE REFIERE SOLO A LA DEUDA BANCARIA QUE 

PUDIMOS RENEGOCIAR. 

EN ESTOS DOS AÑOS HEMOS SUBSIDIADO CON MÁS DE 724 MILLONES 

DE PESOS A LA DIRECCIÓN DE PENSIONES DEL ESTADO. TENEMOS 

QUE DECIR CLARAMENTE QUE EVITAMOS LA QUIEBRA DEL SISTEMA DE 

PENSIONES.   

AL REFORMAR SU LEY DIMOS CERTIDUMBRE Y TRANQUILIDAD A MÁS 

DE 5 MIL PENSIONADOS Y A TODOS LOS TRABAJADORES AL SERVICIO 

DE LOS TRES PODERES DEL ESTADO. 

EN ESTE GOBIERNO HA PRIVILEGIADO EL GASTO SOCIAL, POR LO QUE, 

POR PRIMERA VEZ SE HA LLEGADO A UN 60 POR CIENTO DEL TOTAL 

DEL GASTO QUE VA A LA PARTE SOCIAL INCREMENTADO EN 640 
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MILLONES DE PESOS Y DANDO RESPUESTA A LAS DEMANDAS MAS 

SENTIDAS DE LA POBLACIÓN. 

DESDE EL 2017 EL GOBIERNO DE ESTADO INICIÓ SU MODERNIZACIÓN A 

TRAVÉS DE UNA “PLATAFORMA DIGITAL”, QUE INCLUYE 13 TRÁMITES 

DISPONIBLES, REDUCIENDO TIEMPOS DE ATENCIÓN Y LARGAS FILAS. 

ADEMÁS, A PARTIR DEL PRÓXIMO AÑO SE PONDRÁ EN OPERACIÓN EL 

NUEVO SISTEMA CATASTRAL QUE SUMADO A ESTOS TRECE TRAMITES 

QUE HABREMOS DE HACER DE MANERA ELECTRÓNICA PODREMOS 

SER MUCHO MÁS EFICIENTES PARA QUE A LA GENTE LE CUESTE 

MENOS Y PIERDA TAMBIÉN MENOS TIEMPO PARA REALIZAR LOS 

MISMOS.  

DESDE EL INICIO DE MI GOBIERNO LA AUSTERIDAD HA SIDO UNA 

CARACTERÍSTICA. POR ELLO, CONTINUAREMOS REORIENTANDO EL 

GASTO DE LA SIGUIENTE MANERA:  

• REDUCIENDO LA FLOTILLA DE AERONAVES DEL GOBIERNO 

DEL ESTADO.  

• REORGANIZANDO LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL. 

• Y REEMPLAZANDO EL PARQUE VEHICULAR POR AUTOS 

COMPACTOS Y EL OBSOLETO EQUIPO DE CÓMPUTO A TRAVÉS 

DE ARRENDAMIENTOS FINANCIEROS, QUE EVITEN EL 

EXCESIVO GASTO DE MANTENIMIENTO QUE HOY EN DÍA 

TENEMOS. 

TODAS ESTAS ACCIONES NOS LLEVARÁN A TENER CUANDO MENOS  70 

MILLONES DE PESOS DE AHORRO AUNADOS A OTROS QUE ABREMOS 
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DE REALIZAR Y AQUÍ TAMBIEN APROVECHÓ PARA DECIRLES QUE 

ESTAMOS HACIENDO LOS ANÁLISIS PARA VER CUÁNTO SE VA A 

DISMINUIR EL SUELDO DE LOS FUNCIONARIOS, LO HICE DESDE QUE 

LLEGUÉ COMO GOBERNADOR, SE REDUJO EL SUELDO Y LO HARÉ 

NUEVAMENTE TANTO PARA EL GOBERNADOR COMO PARA TODOS LOS 

FUNCIONARIOS DE PRIMER NIVEL DEL GOBIERNO DEL ESTADO. 

3. ESTADO DE DERECHO 

DURANGO ES UNO DE LOS ESTADOS MÁS SEGUROS, EN ESTOS DOS 

AÑOS DE GOBIERNO SE REDUJERON LOS DELITOS DE HOMICIDIO 

DOLOSO, SECUESTRO, LESIONES, ROBO DE VEHÍCULO, Y ROBO A 

TRANSEÚNTE, MOSTRANDO UNA TENDENCIA A LA BAJA EN 

COMPARACIÓN CON LOS AÑOS ANTERIORES. 

DE ACUERDO A LA ORGANIZACIÓN SEMÁFORO DELICTIVO, NUESTRO 

ESTADO SE ENCUENTRA ENTRE LAS CINCO ENTIDADES QUE NO 

TIENEN EN ROJO EL INDICADOR DE LOS DELITOS ANTES 

MENCIONADOS. 

COMO PARTE DE LAS ACCIONES ENCAMINADAS A FORTALECER ESTE 

RUBRO, SE CONSTRUYERON ESPACIOS DESTINADOS A LA 

PROCURACIÓN E IMPARTICIÓN DE JUSTICIA A TRAVÉS DE 20 OBRAS 

CON UNA INVERSIÓN QUE SUPERA LOS 573 MILLONES PESOS ESTAS 

OBRAS ESTÁN EN DIFERENTES LUGARES DEL ESTADO COMO LO ES EL  

CENTRO DE JUSTICIA PENAL EN NUEVO IDEAL; LA VICE-FISCALÍA 

REGIÓN LAGUNA; LA DIRECCIÓN DE DEFENSORÍA PÚBLICA, SALAS DE 
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JUICIOS ORALES Y LA CUARTA ETAPA DEL INSTITUTO SUPERIOR DE 

SEGURIDAD PÚBLICA.  

CONTINÚAREMOS LA CONSTRUCCIÓN DEL CENTRO DE REINSERCIÓN 

SOCIAL DE MEDIANA SEGURIDAD. A LA FECHA, SE HA EJERCIDO UN 

MONTO DE 2 MIL MILLONES DE PESOS, Y TIENE AVANCE APROXIMADO 

DEL 70 POR CIENTO. 

SE PUSO EN MARCHA LA UNIDAD REGIONAL DE SANTIAGO 

PAPASQUIARO CON INSTALACIONES NUEVAS QUE ALBERGARÁN AL 

MINISTERIO PÚBLICO, POLICÍAS, Y PRÓXIMAMENTE LA UNIDAD 

PERICIAL Y EL SERVICIO MÉDICO FORENSE, ACERCANDO A TODOS LOS 

HABITANTES DE ESOS  OCHO MUNICIPIOS DE LA REGIÓN DEL 

NOROESTE  PARA QUE SE LES PUEDA BRINDAR EN MOMENTOS 

CRÍTICOS COMO LO ES CUANDO FALLECE UNA PERSONA TIENEN QUE 

HACER LOS TRASLADOS PARA HACER LAS AUTOPCIAS DE LA CIUDAD 

DE DURANGO O A LA LAGUNA, HOY YA NO HABRÁ NECESIDAD DE ESO, 

ESTAMOS CONSTRUYENDO EL SEMEFO DE SANTIAGO PAPASQUIARO Y 

PRÓXIMAMENTE INICIAREMOS LA CONSTRUCCIÓN DE UN SEMEFO 

TAMBIÉN EN SANTA MARÍA DEL ORO. EN EL PASADO, LA LAGUNA FUE 

CONSIDERADA UNA DE LAS REGIONES MÁS VIOLENTAS DEL PAÍS, PERO 

HOY SE PRESENTA COMO UN EJEMPLO EXITOSO DE COORDINACIÓN 

ENTRE LOS DISTINTOS ÓRDENES DE GOBIERNO. SE CREÓ TAMBIÉN LA 

UNIDAD METROPOLITANA DE LA LAGUNA ESPECIALIZADA EN EL 

COMBATE AL DELITO DE SECUESTRO. 
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RECIENTEMENTE FIRMAMOS UN ACUERDO DE COORDINACIÓN ENTRE 

EL GOBIERNO FEDERAL, LOS GOBIERNOS DE COAHUILA Y DURANGO Y 

LOS MUNICIPIOS DE LA REGION, DEL CUAL SURGE LA INSTANCIA DE 

COORDINACIÓN REGIONAL, QUE PERMITIRÁ INTERCONECTAR LOS C4 

DE MATAMOROS, COAHUILA Y GÓMEZ PALACIO CON EL APOYO DEL C5 

DE DURANGO, PARA TENER UNA MEJOR ATENCION EN LAS LLAMADAS 

DE EMERGENCIA Y EN EL SERVICIO DE VIDEO VIGILANCIA PARA PODER 

PREEVENIR Y TAMBIEN PARA PERSEGUIR A QUIENES COMETAN UN 

DELITO EN ESA REGION. 

EN LA ENCUESTA NACIONAL DE VICTIMIZACIÓN Y PERCEPCIÓN SOBRE 

SEGURIDAD PÚBLICA (ENVIPE) REVELA QUE LOS DURANGUENSES SE 

SIENTEN MÁS SEGUROS QUE ANTES Y CONFÍAN MÁS EN SU POLICÍA, 

ESTE ES UN DATO OFICIAL HE ESCUCHADO OTROS DATOS QUE NO LOS 

VOY A DEBATIR AQU, PERO QUE ESTE ES UN DATO QUE NO INVENTA EL 

GOBERNADOR, ES UN DATO QUE AHÍ ESTA ESTADISTICAS OFICIALES.  

PARA CORRESPONDER A ESTE ESFUERZO, SE MEJORÓ UN 10 POR 

CIENTO EL SALARIO DE LOS POLICÍAS ESTATALES, SE AUMENTÓ MÁS 

DEL 100 POR CIENTO EN LA PRIMA DE SEGURO DE VIDA Y SE 

INCREMENTÓ EL ESTADO DE FUERZA DE LA POLICÍA ESTATAL EN UN 19 

POR CIENTO. SE OTORGARON PLAZAS DE CONFIANZA A 62 AGENTES 

DEL MINISTERIO PÚBLICO Y A 63 PERITOS Y MÉDICOS FORENSES. 

MI RECONOCIMIENTO A LOS ELEMENTOS DEL EJÉRCITO MEXICANO, 

QUE HAN SIDO UN PILAR FUNDAMENTAL PARA MANTENER LA PAZ Y LA 

TRANQUILIDAD EN DURANGO, ESTE ESFUERZO NO SOLO ES DEL 
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GOBERNADOR,NI LOS BUENOS NI LOS MALOS RESULTADOS SON SOLO 

DEL GOBERNADOR ES PRODUCTO DE ESA COORDINACIÓN QUE 

TENEMOS CON ELGOBIERNO FEDERAL, CON LOS GOBIERNOS 

MUNICIPALES Y DESDE LUEGO EL EJÉRCITO MEXICANO HA JUGADO UN 

PAPEL DE LA MAYOR IMPORTANCIA Y DESDE LUEGO TAMBIÉN, LA 

POLICIA FEDERAL POR ESO AL SEÑOR COMANDANTE, AL SEÑOR 

COMISARIO RAFAEL CARREÓN, AQUÍ PRESENTE LE AGRADEZCO TODA 

LA DISPOSICIÓN Y LA COLABORACIÓN QUE HA HABIDO CON ESTE 

GOBIERNO. IGUALMENTE A LA PROCURADURÍA FEDERAL DE LA 

REPUBLICA AL CISEN  A LAS MUJERES Y HOMBRES QUE INTEGRAN LOS 

CUERPOS DE SEGURIDAD EN EL ESTADO Y LOS 39 MUNICIPIOS POR SU 

VALOR Y ENTREGA AL SERVICIO DE LOS DURANGUENSES.   

¡REDOBLAMOS EL ESFUERZO. CON HECHOS DEMOSTRAMOS QUE 

DURANGO ESTÁ DESTINADO A SER EL MEJOR LUGAR! 

4. DESARROLLO CON EQUIDAD 

ALCANZAR UN DESARROLLO CON EQUIDAD REQUIERE DE UN 

ESFUERZO Y TRABAJO COORDINADO, CON UN RUMBO DEFINIDO Y UNA 

VISIÓN DEL DURANGO QUE QUEREMOS CONSTRUIR. 

DURANGO SE HA DESARROLLADO DE MANERA SIGNIFICATIVA EN EL 

ÁMBITO LABORAL, CREANDO CONDICIONES FAVORABLES PARA LO QUE 

VA DE ESTA ADMINISTRACIÓN SE HAYAN GENERADO CERCA DE 15 MIL 

NUEVOS EMPLEOS LLEGADO A UNA CIFRA CERCANA A LOS 246 MIL 

QUE ES LA CIFRA MAS ALTA QUE HEMOS TENIDO EN LA HISTORIA Y 
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ESTOS DATOS AHI ESTAN EN EL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO 

SOCIAL NO SON DATOS QUE INVENTA EL GOBERNADOR PUEDEN 

CHECAR EN LA PAGINA DEL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL 

Y OBVIAMENTE NO ESTAMOS SATISFECHOS CON ESO DURANGO 

REQUIERE DE LA SOLIDARIDAD DE TODOS PARA PODER SEGUIR 

AVANZANDO. COMO RESULTADO DE UNA INTENSA PROMOCION 

ECONOMICA Y DE INSENTIVOS SE LOGRARON CONCRETAR 

INVERSIONES QUE ALCANZARON MAS DE 1000 MILLONES DE DOLARES 

EN 39 PROYECTOS  

SEGÚN EL REGISTRO ANTE EL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO 

SOCIAL, AL MES DE JULIO DE 2018 SE TIENEN 245 MIL 982 EMPLEOS 

FORMALES ALCANZANDO UN NUEVO MÁXIMO HISTÓRICO, NO SON 

DATOS QUE INVENTE EL GOBERNADOR, SON DATOS QUE PUEDEN 

CHECAR EN LA PÁGINA DEL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL 

Y OBVIAMENTE NO ESTAMOS SATISFECHOS CON ESO, DURANGO 

REQUIERE DE LA SOLIDARIDAD DE TODOS PARA PODER SEGUIR 

AVANZANDO.  

COMO RESULTADO DE UNA INTENSA PROMOCIÓN ECONÓMICA Y DE 

INCENTIVOS SE LOGRARON CONCRETAR INVERSIONES QUE 

ALCANZARON MÁS DE MIL MILLONES DE DÓLARES EN 39 PROYECTOS 

INDUSTRIALES, MISMOS QUE ESTAN EN MARCHA Y QUE MUCHOS DE 

ELLOS HABRAN DE ESTAR EN OPERACIÓN EN LOS SIGUIENTES AÑOS 

DONDE CON ESTOS PROYECTOS QUE YA TENEMOS FIRMADOS NO SON 

SOLO DECLARACIONES DEL GOBERNADOR AHÍ ESTAN FIRMADOS LOS 

ACUERDOS VAMOS A GENERAR CERCA DE 14 MIL NUEVOS EMPLEOS 
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UNA VEZ QUE ESTEN INSTALADOS TODOS ESTOS CENTROS DE 

TRABAJO EN NUESTRA ENTIDAD, ASI ES DIPUTADA AUNQUE USTED SE 

RÍA ES CIERTO.  

EN COORDINACIÓN CON NACIONAL FINANCIERA, EL GOBIERNO DEL 

ESTADO COLOCÓ MÁS DE 289 MILLONES DE PESOS EN CRÉDITOS DEL 

PROGRAMA “IMPULSO DURANGO” QUE BENEFICIO A 132 EMPRESAS Y 

ESTAMOS POR FIRMAR UN NUEVO CONVENIO, CUANDO MENOS POR LA 

MISMA CANTIDAD.  

 

SE CREÓ EL CONSEJO PARA EL DESARROLLO DE DURANGO, 

CUMPLIENDO CON UNO DE LOS COMPROMISOS ESTABLECIDOS CON EL 

SECTOR EMPRESARIAL, PARA GENERAR ESQUEMAS DE TRABAJO 

COORDINADOS, COMO ES EL “PLAN ESTRATÉGICO DURANGO 20-40”, 

ELABORADO POR LA SOCIEDAD Y GOBIERNO, QUE SERÁ PRESENTADO 

ANTE USTEDES EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS. 

 

EN DURANGO SE VIVE UNA ESTABILIDAD LABORAL DERIVADA DEL 

ENTENDIMIENTO DE TODOS LOS SECTORES PRODUCTIVOS. 

RECONOZCO LA CAPACIDAD DE DIÁLOGO ENTRE LOS SINDICATOS Y EL 

SECTOR EMPRESARIAL, LO QUE HA EVITADO EL ESTALLAMIENTO DE 

HUELGAS EN EL ÁMBITO ESTATAL EN EL PRESENTE AÑO. 

 

TURISMO 

 

PARA FAVORECER EL DESPEGUE DE DURANGO Y SU VOCACIÓN 

TURÍSTICA, SE IMPLEMENTÓ UN PROGRAMA PARA EL MEJORAMIENTO 
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DE INFRAESTRUCTURA DE LOS CENTROS DE RECREACIÓN DEL 

ESTADO, CON UNA INVERSIÓN DE 73 MILLONES DE PESOS, LA CUAL ES 

CUATRO VECES MAYOR A LA EJERCIDA EN EL AÑO ANTERIOR, 

DESTACANDO EL PASEO DEL VIEJO OESTE.  

 

SE INAUGURÓ EN LA CIUDAD DE DURANGO EL CENTRO DE 

CINEMATOGRAFÍA Y ACTUACIÓN DOLORES DEL RÍO. CON UNA 

INVERSIÓN DE 7 MILLONES DE PESOS, SE LOGRÓ ESTRUCTURAR Y 

OPERAR ESTE CENTRO PARA REPOSICIONAR A DURANGO COMO LA 

TIERRA DEL CINE, NOS FALTA MUCHO POR HACER AHÍ, PERO ESTAMOS 

SEMBRANDO LA SEMILLA PARA SER UN REFERENTE, VOLVER A SER EL 

REFERENTE QUE FUIMOS EN EL PASADO EN MATERIA DE 

CINEMATOGRAFÍA. 

 

EN EL MUNICIPIO DE NOMBRE DE DIOS SE BENEFICIÓ A 20 MIL 

HABITANTES CON UNA INVERSIÓN DE 17 MILLONES DE PESOS CON EL 

MEJORAMIENTO DE SU IMAGEN URBANA, A TRAVÉS DEL RESCATE DE 

LAS FACHADAS CERCANAS A LA PLAZA MUNICIPAL; ADEMÁS EN LA 

CONSTANCIA SE LLEVA UN IMPORTANTE AVANCE PARA ESTE PUNTO 

TURÍSTICO EN EL FORTALECIMIENTO DE LA RUTA DEL MEZCAL. 

LA FERIA NACIONAL DURANGO SE HA POSICIONADO COMO UNA DE LAS 

MEJORES EN MÉXICO, CONVIRTIÉNDOSE EN UN IMPORTANTE 

ATRACTIVO TURÍSTICO, GENERANDO UNA IMPORTANTE DERRAMA 

ECONÓMICA PRINCIPALMENTE DE LOS ESTADOS DE SINALOA, 

CHIHUAHUA, COAHUILA Y ZACATECAS. 
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EN SU EDICIÓN 2018 REGISTRÓ MÁS DE UN MILLÓN DE ASISTENTES, 

BRINDANDO UN AMPLIO Y DIVERSO PROGRAMA DE ENTRETENIMIENTO. 

POR SEGUNDO AÑO CONSECUTIVO SE HAN OBTENIDO GANANCIAS EN 

ESTA FERIA Y ESAS UTILIDADES HABRAN DE SER DESTINADAS A 

ASPECTOS TOTALMENTE DE CARACTER SOCIA, POR ESO HEMOS 

COMPROMETIDO QUE PARTE DE LOS RECURSOS QUE SE REQUIEREN 

PARA TERMINAR EL CRI DE SANTIAGO PAPAQUIARO, ENTRE OTROS 

HABREMOS DE APOYAR CON RECURSOS DE ESTOS AL DIF ESTATAL 

PARA QUE CUMPLA CON ESE COMPROMISO. REALIZAMOS COMO ES YA 

UNA TRADICIÓN EL FESTIVAL REVUELTAS, DONDE LES INFORMO QUE 

EN ESTE AÑO QUE INICIAREMOS APARTIR DEL 17 DE SEPTIEMBRE 

HABREMOS DE TENER EL MES DE OCTUBRE YA CASI AL FINAL DE ESTE 

FESTIVAL CULTURAL REVUELTAS LA PRESENCIA DEL TENOR 

INTERNACIONAL PLACIDO DOMINGO, QUIEN ESTARÁ EL 17 DE 

OCTUBRE EN LA CIUDAD DE DURANGO.    

INFRAESTRUCTURA Y OBRA PÚBLICA 

 

ESTE GOBIERNO HA INVERTIDO MÁS DE 5 MIL 264 MILLONES DE PESOS, 

DE LOS CUALES, 2 MIL 600 MILLONES CORRESPONDEN SOLO AL 

PERIODO QUE SE INFORMA AHÍ ESTÁN LAS OBRAS Y SI ALGUIEN 

QUIERE IR A RECORRERLAS AQUÍ ESTÁN LES VAMOS A ENVIAR ESTE 

DOCUMENTO.  

 

EL PROGRAMA DE REGIONALIZACIÓN PERMITIÓ EL RESCATE DE 

CAMINOS RURALES, LOGRANDO LLEVAR A CABO 186 OBRAS EN LAS 

QUE SE REHABILITARON MÁS DE 1,700 KM Y SE RASTREARON 
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ALREDEDOR DE 350 MIL METROS CUADRADOS EN CALLES Y AVENIDAS 

DE 27 MUNICIPIOS. 

 

CON UNA INVERSIÓN DE 322 MILLONES DE PESOS, SE CONTINÚA CON 

LA MODERNIZACIÓN DE LA CARRETERA  DURANGO-PARRAL. 

 

SE ESTÁN EJECUTANDO UN TOTAL DE 300 MILLONES DE PESOS PARA 

CONSTRUIR 20 KILÓMETROS EN LA CONTINUACIÓN DE LA CARRETERA 

INTERESTATAL SANTIAGO PAPASQUIARO–CULIACÁN. ESTA OBRA 

REPRESENTA CONECTIVIDAD PARA EL ESTADO DE DURANGO CON 

SINALOA Y ABRE UNA NUEVA RUTA AL PACÍFICO A TRAVÉS DEL 

PUERTO DE TOPOLOBAMPO, POR ESO VAMOS A HACER REALIDAD EN 

ESTE GOBIERNO UN PROYECTO QUE SE INCIO A PRINCIPIOS DE LOS 

AÑOS SETENTAS, YO RECONOZCO AQUÍ A LOS EXGOBERNADORRES LA 

APORTACIÓN QUE HICIERON, ME CONSTA CAMINE CON MUCHOS DE 

USTEDES, LO QUE SE HIZO EN ESA PARTE MAS AGRESTE DE LA SIERRA 

MADRE OCCIDENTAL DE NUESTRO ESTADO Y POR ELLO ABREMOS DE 

CONTINUAR CON ESE COMPROMISO PARA DAR SEGUIMIENTO Y PODER 

CUMPLIR CON LA META QUE NOS HEMOS ESTABLECIDO. 

 

CON UNA INVERSIÓN DE MÁS DE 390 MILLONES DE PESOS, SE 

REALIZARON AMPLIACIONES Y MODERNIZACIONES EN MÁS DE 20 

CARRETERAS CON UNA LONGITUD TOTAL SUPERIOR A LOS 80 

KILÓMETROS. EJEMPLO DE ELLO SON LAS CARRETERAS TLAHUALILO-

CARTAGENA, SALIDA GÓMEZ PALACIO-JIMÉNEZ, JABONOSO – LA 

ESMERALDA, CUENCAMÉ - SIMÓN BOLÍVAR Y EL ACCESO A SAN JUAN 

DEL RIO, ENTRE OTRAS. 
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SE LOGRÓ LA META DE 1 MILLÓN 660 MIL METROS CUADRADOS DE 

PAVIMENTACIÓN EN CALLES, AVENIDAS Y DIVERSAS REGIONES DEL 

ESTADO. 

 

DESTACA ADEMÁS LA CONSTRUCCIÓN DE LOS PUENTES CARLOS 

HERRERA (ANTES FALCÓN) Y EL PUENTE DE ALTOZANO EN LA REGIÓN 

LAGUNA, EL PUENTE DE SAN JOSÉ DE GRACIA EN EL MUNICIPIO DE 

CANATLÁN, EL PUENTE SAUCES DE CANUTILLO EN EL MUNICIPIO DE 

OCAMPO Y EL PUENTE DE ACCESO A LA CABECERA MUNICIPAL DE SAN 

JUAN DEL RÍO.  

 

SECTOR AGROPECUARIO 

 

EL GOBIERNO DEL ESTADO HA IMPLEMENTADO ACCIONES 

CONTUNDENTES EN LA ATENCIÓN A LOS PRODUCTORES 

AGROPECUARIOS, QUE LES HA PERMITIDO GENERAR MEJORES 

CONDICIONES PARA QUIENES VIVEN EN ESA PARTE, HOY RECONOZCO 

LA SITUACIÓN PRODUCTO DE LA CUESTIÓN CLIMATOLÓGICA QUE 

VIVIMOS EN DURANGO Y EFECTIVAMENTE NO ALCANZAMOS A 

SEMBRAR EL 100% DE LA SUPERFICIE QUE HISTÓRICAMENTE SE HACÍA 

Y POR QUÉ NO SE HIZO POR QUE LAS LLUVIAS NO LLEGARON A TIEMPO 

Y QUIERO DECIRLE A LOS PRODUCTORES QUE NO LOS HABREMOS DE 

DEJAR SOLOS, HABREMOS PRIMERO SI DIOS QUIERE NOS LLUEVA Y 

QUE PODAMOS RECUPERAR PARTE DE LO QUE HOY SE VE QUE ESTÁ 

EN CONDICIONES, NO LAS MEJORES Y POR ELLO HABREMOS DE 

ACTIVAR, TANTO EL SEGURO CATASTRÓFICO COMO EL SEGURO QUE 
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TENEMOS CON PROAGRO, DONDE TODOS LOS PRODUCTORES HABRAN 

DE RECIBIR ALGÚN APOYO, EN FUNCIÓN DE LA CINIESTRALIDAD QUE 

SE PUEDA DETECTAR, UNA VEZ QUE SIGA AVANZANDO ESTE CICLO 

AGRÍCOLA, ASÍ ES QUE VAMOS A SEGUIR HACIENDO ESFUERZOS 

ENTRE EL GOBIERNO FEDERAL Y EL GOBIERNO DEL ESTADO, CON EL 

APOYO DE LOS AYUNTAMIENTOS, PARA ATENDER ESTA DEMANDA.  

 

EN COORDINACIÓN CON EL GOBIERNO FEDERAL HEMOS LOGRADO 

QUE EL CAMPO DURANGUENSE SE HAYA BENEFICIADO CON 

IMPORTANTES RECURSOS PARA EL DESARROLLO DEL SECTOR CON 

UNA INVERSIÓN CONJUNTA DE 1,250 MILLONES DE PESOS, EN 

BENEFICIO DE LOS PRODUCTORES. 

 

DURANGO FUE EL ÚNICO ESTADO QUE OTORGÓ UN INCENTIVO PARA 

LA COMERCIALIZACIÓN DEL FRIJOL, SUMADO A LO QUE APORTA EL 

GOBIERNO FEDERAL, EL GOBIERNO DEL ESTADO APORTO 750 PESOS 

POR TONELADA PARA LA COMERCIALIZACION POSIBLEMENTE SEA UNA 

CANTIDAD INSUFICIENTE, PERO HICIMOS UN ESFUERZO QUE EN 

OTROS LUGARES NO NECESARIAMENTE SE TIENE ESE RESPALDO. 

DUARNGO FUE EL UNICO ADEMAS DE APOYAR, DE OTORGAR ESTE 

APOYO SE BENEFICIO TAMBIEN A 2800 FAMILIAS CON EL SUBCIDIO DE 

ESTA DEL FRIJOL SUMADO A LA PARTICIPACION DEL GOBIERNO 

FEDERAL LA CANTIDAD QUE APORTAMOS FUE DE 21 MILLONES DE 

PESOS.  

 

DE IGUAL MANERA, POR SEGUNDO AÑO CONSECUTIVO, SE APOYÓ A 

PRODUCTORES DE FRIJOL EN DESVENTAJA ECONÓMICA, 
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ENTREGANDO 800 TONELADAS DE SEMILLA SIN COSTO ALGUNO PARA 

LOS PRODUCTORES, Y ADEMAS ENTREGAMOS 300 MÁS QUE EL AÑO 

PASADO, CON UNA INVERSION DE 20 MILLONES DE PESOS. 

 

A UN AÑO DE HABER RECUPERADO EL ESTATUS GANADERO PARA LA 

EXPORTACIÓN DE GANADO EN PIE A ESTADOS UNIDOS, HEMOS 

MANTENIDO EL RECONOCIMIENTO OTORGADO POR EL 

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA DE LOS ESTADOS UNIDOS (USDA) 

EN SANIDAD ANIMAL, RESULTANDO UNA DERRAMA ECONÓMICA DE MIL 

MILLONES DE PESOS, GRACIAS A LA COMERCIALIZACIÓN DE MÁS DE 

111 MIL CABEZAS DE GANADO.  

 

ES UN ORGULLO DAR A CONOCER QUE CON TALENTO Y RECURSOS DE 

UN GANADERO DURANGUENSE, SE LOGRÓ CREAR UNA RAZA DE 

GANADO BOVINO DENOMINADA SIMANGUS ADAPTABLE AL CLIMA Y LA 

TOPOGRAFÍA DE NUESTRO ESTADO, CON LA FINALIDAD DE PRODUCIR 

GANADO CON ALTOS NIVELES DE RENDIMIENTO Y ACEPTACIÓN EN EL 

MERCADO NACIONAL E INTERNACIONAL, SIENDO UNA CONTRIBUCIÓN 

DE DURANGO PARA MÉXICO.  

 

EL ESTADO MANTIENE EL COMPROMISO CON LOS GANADEROS: HEMOS 

APOYADO CON 4 MIL SEMENTALES EN LO QUE VA DE LA 

ADMINISTRACIÓN Y SE APLICÓ UN SUBSIDIO DE 59 MILLONES DE 

PESOS.  

 

EN COORDINACIÓN CON EL CONACYT CREAMOS UN FONDO PARA 

CONSTRUIR Y PONER EN MARCHA EL CENTRO DE MEJORAMIENTO 
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GENÉTICO GANADERO, MISMO QUE EN EL PRESENTE AÑO INICIARÁ SU 

FUNCIONAMIENTO, APLICÁNDOSE UNA INVERSIÓN DE 26 MILLONES DE 

PESOS. 

 

UN EJEMPLO DE NUESTRA CALIDAD EN LOS HATOS GANADEROS ES LA 

PRESENCIA DE SUKARNE EN NUESTRO ESTADO, EMPRESA MEXICANA 

CON MAYOR PRESENCIA EN EL MERCADO MUNDIAL DE PROTEÍNA 

ANIMAL.  

 

DERIVADO DE LA CONFIANZA DE LOS GANADEROS, EN EL MUNICIPIO 

DE NUEVO IDEAL SE ESTÁ DESARROLLANDO UN PROYECTO EN EL 

RANCHO “LAS GRULLAS” QUE TENDRÁ UNA CAPACIDAD PARA 

ENGORDA Y DAR VALOR AGREGADO DE HASTA 50 MIL CABEZAS DE 

GANADO. 

 

EN 21 MUNICIPIOS SE HAN ENTREGADO SUBSIDIOS POR 87 MILLONES 

DE PESOS PARA GENERAR NUEVAS ALTERNATIVAS ECONÓMICAS. EN 

EL RUBRO DE SEGURIDAD ALIMENTARIA ATENDIMOS A FAMILIAS EN 

POBLACIONES DE ALTA Y MUY ALTA MARGINACIÓN; A TRAVÉS DEL 

FOMENTO A LA PRODUCCIÓN DE TRASPATIO CON 5 MIL PROYECTOS 

EN LA REGIÓN CENTRO, NOROESTE Y LAGUNA DEL ESTADO, MIENTRAS 

QUE EN EL SUR SE LLEVÓ A CABO LA PLANTACIÓN DE 40 MIL ÁRBOLES 

DE AGUACATE.  

 

CON EL APOYO DEL GOBIERNO FEDERAL Y LA PARTICIPACIÓN DEL 

SECTOR SOCIAL, SE REFORESTARON 8 MIL HECTÁREAS EN BENEFICIO 
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DE LAS REGIONES NOROESTE Y SUR DEL ESTADO, CON UNA 

INVERSIÓN DE 24 MILLONES DE PESOS. 

 

EN COORDINACIÓN CON LA COMISIÓN NACIONAL FORESTAL SE 

BENEFICIÓ A CERCA DE 21 MIL HABITANTES DE 14 MUNICIPIOS, CON LA 

EJECUCIÓN DE 309 PROYECTOS EN LA ZONA SIERRA, INCENTIVANDO 

LA GENERACIÓN DE INGRESOS A LAS FAMILIAS DE ESTE SECTOR, ASÍ 

COMO EL DESARROLLO ECONÓMICO EN LA REGIÓN. PARA ESTE 

EJERCICIO SE DESTINARON 189 MILLONES DE PESOS EN PROYECTOS 

DE ALTO IMPACTO. 

 

BIENVENIDA LA INICIATIVA DEL PRÓXIMO GOBIERNO FEDERAL DE 

INSTALAR LA CONAFOR EN DURANGO, PARA DESCENTRALIZAR LAS 

ACCIONES QUE PROPICIEN UN MEJOR DESARROLLO DEL SECTOR QUE 

DURANGO ENCABEZA, AL SER LA PRIMERA RESERVA FORESTAL EN EL 

PAÍS DESDE HACE 20 AÑOS. 

 

APROVECHO ESTE ESPACIO PARA ANUNCIAR LA PRESENTACIÓN COMO 

INICIATIVA PREFERENTE DE LA “LEY DE CONTRATACIÓN PÚBLICA DEL 

ESTADO DE DURANGO Y SUS MUNICIPIOS”, CUMPLIENDO UNO DE LOS 

COMPROMISOS QUE HICE EN CAMPAÑA. 

ESTE ORDENAMIENTO SERÁ APLICABLE A LOS TODOS LOS PODERES A 

NIVEL ESTATAL Y MUNICIPAL EN MATERIA DE ADQUISICIONES, OBRA 

PÚBLICA Y CONTRATACIÓN DE SERVICIOS, A TRAVÉS DEL MECANISMO 

DE LICITACIÓN PÚBLICA ELECTRÓNICA, APROVECHANDO LOS AVANCES 

TECNOLÓGICOS. 



 

 
 
       

                                                                                                                    
                                                                                 SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                    SESIÓN ORDINARIA DE LA  HONORABLE     
                   SEXAGÉSIMA OCTAVA  LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO      

PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                        01 DE SEPTIEMBRE DEL 2018 
                                                                                                             (11:00)  HORAS 

 

    

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 02            
 

 

CON ELLO, DURANGO SE PONE A LA VANGUARDIA, A NIVEL NACIONAL, 

CON UNA LEY QUE COMBATE DE FRENTE LOS ACTOS DE CORRUPCIÓN 

QUE SE PUEDA PRESENTAR. 

 

SEÑORAS Y SEÑORES SEÑOR PRESIDENTE DEL CONGRESO, SEÑOR 

REPRESENTANTE DEL PRESDENTE DE LA REPUBLICA LICENCIADO 

EVIEL PEREZ: 

 

EN ESTOS DOS AÑOS HEMOS CONSOLIDADO PROGRAMAS PARA 

LLEVAR A NUESTRO ESTADO A UN MEJOR DESARROLLO, RESULTADO 

DEL TRABAJO EN EQUIPO DE MUCHA GENTE, Y DONDE SIN DUDA, 

TANTO EL PODER LEGISLATIVO COMO EL JUDICIAL DEL ESTADO, HAN 

SIDO Y SERÁN FUNDAMENTALES. 

 

RECONOZCO AL GOBIERNO FEDERAL POR LA DISPOSICIÓN QUE 

SIEMPRE HA TENIDO PARA DIALOGAR Y RESPALDAR LOS PROYECTOS 

DE DURANGO. ESTO NOS HA PERMITIDO AVANZAR EN ESTE GRAN 

ESFUERZO POR UN DURANGO MÁS JUSTO Y MÁS EQUITATIVO. 

 

AGRADEZCO AL PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO Y A SU EQUIPO DE 

TRABAJO LA PLENA DISPOSICIÓN Y COMUNICACIÓN PARA ATENDER 

LAS DEMANDAS DE LOS DURANGUENSES. 

 

EN DURANGO, LA DIVERSIDAD POLÍTICA NO HA REPRESENTADO 

OBSTÁCULO ALGUNO PARA CAMINAR JUNTOS. AL CONTRARIO, HA 



 

 
 
       

                                                                                                                    
                                                                                 SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                    SESIÓN ORDINARIA DE LA  HONORABLE     
                   SEXAGÉSIMA OCTAVA  LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO      

PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                        01 DE SEPTIEMBRE DEL 2018 
                                                                                                             (11:00)  HORAS 

 

    

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 02            
 

PERMITIDO RECORRER UN TRAMO MUY FRUCTÍFERO PARA NUESTRO 

ESTADO. 

 

MEDIANTE UNA RELACIÓN CORDIAL HEMOS RECIBIDO UN VERDADERO 

RESPALDO PARA INVERSIONES EN INFRAESTRUCTURA, AMPLIACIÓN 

DE PROGRAMAS SOCIALES, FORTALECIMIENTO DE LA SEGURIDAD 

PÚBLICA Y APOYO PARA IMPULSAR PROYECTOS PRODUCTIVOS Y 

ENERGÉTICOS. 

 

MI RECONOCIMIENTO INSTITUCIONAL Y PERSONAL AL PRESIDENTE 

ENRIQUE PEÑA NIETO. ESTOY SEGURO DE QUE EN LO QUE RESTA DE 

SU ADMINISTRACIÓN SEGUIREMOS CONTANDO CON SU APOYO, 

LICENCIADO EVIEL PEREZ MAGAÑA, LLÉVELE UN SALUDO DE SU AMIGO 

GOBERNADOR AL PRESIDENTE DONDE RECONOCEMOS EL 

COMPROMISO QUE HA TENIDO POR DURANGO Y QUE DESDE LUEGO 

SEGUIREMOS TRABAJANDO PARA LO QUE RESTA DE SU GOBIERNO 

PODAMOS SEGUIR ATENDIENDO MÁS NECESIDADES DE LOS 

DURANGUENSES. 

 

VIENEN CUATRO AÑOS DETERMINANTES PARA EL DESARROLLO DE 

DURANGO.  

 

LA RECONFIGURACIÓN POLÍTICA DE NUESTRO PAÍS ES RESULTADO DE 

UNA DEMOCRACIA SÓLIDA QUE PERMITIÓ A LOS CIUDADANOS 

MANIFESTAR SU INTERÉS POR UN NUEVO PROYECTO DE PAÍS, AL CUAL 

NOS SUMAMOS.  
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UN NUEVO PROYECTO DE NACIÓN MARCADO POR EL DIÁLOGO 

CERCANO CON LA GENTE, LA INNOVACIÓN, LA AUSTERIDAD Y EL 

COMBATE A LA CORRUPCIÓN.  

 

TRABAJAREMOS CODO A CODO CON EL GOBIERNO DEL LIC. ANDRÉS 

MANUEL LÓPEZ OBRADOR. LO REITERO: MÁS ALLÁ DE LA DIVERSIDAD 

POLÍTICA NOS UNE EL INTERÉS POR UN MEJOR DURANGO, POR UN 

MEJOR MÉXICO. 

 

LOS HECHOS NOS HAN DEMOSTRADO QUE LA COORDINACIÓN CON EL 

GOBIERNO DE LA REPÚBLICA ES NECESARIA PARA AVANZAR EN EL 

COMBATE A LA POBREZA; EN CREAR MÁS EMPLEOS, MEJOR 

REMUNERADOS; EN MEJORAR LOS SERVICIOS DE SALUD Y EL SISTEMA 

EDUCATIVO; EN GENERAR VALOR AGREGADO A NUESTRAS RIQUEZAS 

NATURALES Y SOBRE TODO IMPULSAR A DURANGO COMO UN ESTADO 

GENERADOR Y EXPORTADOR DE ENERGÍA, APROVECHANDO LA 

GENEROSIDAD DE LA NATURALEZA. 

 

ASÍ SE LO HE MANIFESTADO AL PRESIDENTE ELECTO: DURANGO TIENE 

CONFIANZA EN EL NUEVO GOBIERNO FEDERAL. Y CUENTA CON 

NUESTRA DISPOSICIÓN, APERTURA PARA TRABAJAR, PARA LUCHAR 

JUNTOS, EN DURANGO EL GOBIERNO FEDERAL EN LA NUEVA 

ADMINITRACION ENCONTRARÁ CERTEZA Y CONFIANZA PARA 

TRABAJAR DE LA MANO Y PARA SEGUIR COORDINANDO ESFUERZOS 

CON LAS Y LOS PRESIDENTES MUNICIPALES SOLO DE ESA MANERA 

PODREMOS DAR MEJORES RESULTADOS A LA SOCIEDAD YO LES 

REITERO TAMBIEN A LAS Y LOS PRESIDENTES MUNICIPALES EL 
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COMPROMISO DE SEGUIR TRABAJANDO SIN DISTIGO DE PARTIDOS DE 

SEGUIR TRABAJANDO COMO ES NUESTRA RESPONSABILIDAD DE 

GOBERNAR PARA TODOS SIN DISTIGO ESO HA QUEDADO EN EL 

PASADO Y A MI ME QUEDA MUY CLARO. 

 

DURANGO TIENE ESPERANZA EN EL NUEVO GOBIERNO FEDERAL. HAY 

CERTIDUMBRE PORQUE YA ESTAMOS TRABAJANDO EN EQUIPO, 

REVISANDO LAS CAUSAS DE CADA REZAGO HISTÓRICO, LA SEMANA 

PASADA LE ENTREGUE AL PRESIDENTE ELECTO ALGUNOS DE LOS 

PROYECTOS MÁS IMPORTANTES PARA PODER SACAR ADELANTE A 

DURANGO, SI DURANGO NO TIENE ESE RESPALDO, 

INDEPENDIENTEMENTE DE QUIEN ESTÉ AL FRENTE DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO DIFÍCILMENTE PODEMOS DAR ESE PASO QUE HOY REQUIERE 

LA CIUDADANÍA, REQUERIMOS DE ESA SOLIDARIDAD Y TENGO 

CONFIANZA QUE LOS NUEVOS TIEMPOS A DURANGO LE ESPERAN 

MEJORES OPORTUNIDADES, PARA SEGUIR AVANZANDO A PARTIR DE 

LO QUE JUNTOS HEMOS CONSTRUIDO HASTA EL DIA DE HOY. 

  

POR EL DIÁLOGO SOSTENIDO CON EL LICENCIADO LÓPEZ OBRADOR, 

ESTOY EN CONDICIONES DE RATIFICAR QUE CADA ÁMBITO DEL 

GOBIERNO EJERCERÁ SUS FACULTADES CONSTITUCIONALES Y 

LEGALES A PLENITUD, SIN INTERFERENCIAS, INTROMISIONES, NI 

DUPLICIDADES. NUESTRO ORDENAMIENTO JURÍDICO DESLINDA DE 

MANERA CLARA LAS FACULTADES DE LA FEDERACIÓN, LOS ESTADOS Y 

LOS MUNICIPIOS, Y ASÍ PERMANECERÁ. 
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SOLO A TRAVÉS DE LA PLENA COLABORACIÓN, CADA UNO DESDE LA 

TRINCHERA QUE LE CORRESPONDE, PODREMOS ENTREGAR MEJORES 

RESULTADOS.  

 

ESTE DÍA INICIA EL EJERCICIO DE LOS TEMAS QUE HABRAN DE 

ANALIZARSE EN LAS CAMARAS DEL CONGRESO DE LA UNION HOY 

INICIA ESA RESPONSABILIDAD Y DECIRLES A QUIENES LO CONFORMAN 

EL CONGRESO DE LA UNION TANTO EN EL SENADO COMO EN LA 

CÁMARA DE LOS DIPUTADOS DECIRLES A LOS REPRESENTANTES QUE 

EN MI ABRAN DE ENCONTRAR SIEMPRE TODA LA DISPOSICION PARA EL 

DIALOGO Y QUE JUNTOS PODAMOS LOGRAR LOS MEJORES 

BENEFICIOS LOS RECURSOS QUE A DURANGO LE PERMITAN SALIR 

ADELANTE. 

  

EN EQUIPO CON TODOS LOS NUEVOS LEGISLADORES 

DURANGUENSES, HAREMOS DE LA PLURALIDAD UNA FORTALEZA PARA 

CONSEGUIR LOS RECURSOS Y PROGRAMAS QUE EL ESTADO 

REQUIERE. 

 

DURANGO NECESITA DE RECURSOS FEDERALES CRECIENTES PARA 

FINANCIAR LOS PROYECTOS QUE TENEMOS EN MARCHA EN TODOS 

LOS SECTORES. 

 

EN MI GOBIERNO LOS LEGISLADORES ENCONTRARÁN UNA RELACIÓN 

ARMÓNICA Y FRUCTÍFERA. QUE EL PROGRESO DE LAS FAMILIAS SEA 

EL PROPÓSITO CENTRAL QUE NOS GUÍE A CADA UNO DE NOSOTROS. 
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DURANTE MI CARRERA POLÍTICA HE ACREDITADO QUE SOY UN 

IMPULSOR DE LOS PROCESOS Y PRINCIPIOS DEMOCRÁTICOS. CON 

PLENA CONVICCIÓN COMO TITULAR DEL PODER EJECUTIVO LES 

RATIFICO A LOS LEGISLADORES LOCALES, DEPOSITARIOS DE LA 

SOBERANÍA POPULAR, MI AMPLIA DISPOSICIÓN Y VOLUNTAD PLENA 

PARA CONSTRUIR ACUERDOS EN BENEFICIO DE DURANGO, EN MI 

SIEMPRE ENCONTRARAN LAS PUERTAS ABIERTAS, SERÉ SIEMPRE UNA 

PERSONA DISPUESTA A QUE PODAMOS PRIVILEGIAR LOS CONSENSOS 

Y NO LOS DESCENSOS. 

 

ACUERDOS QUE DEBEN DE HACERSE DE MANERA ABIERTA Y 

TRASPARENTE PORQUE DURANGO REQUIERE EN ESTOS TIEMPOS 

PARA AFIANZAR SU DEMOCRÁCIA Y CONSOLIDAR LOS AVANCES 

REQUIERE DE ESE COMPROMISO Y ESTOY SEGURO QUE LO QUE 

ABREMOS DE TRAZAR JUNTOS PARA LOS PRÓXIMOS CUATRO AÑOS 

AQUÍ ESTA EL COMPROMISO DE TODOS. 

 

LAS DIFERENCIAS IDEOLÓGICAS PROPIAS DE UNA SOCIEDAD PLURAL 

NO SERÁN OBSTÁCULO PARA ANTEPONER LOS INTERESES 

PRINCIPALES DE LOS DURANGUENSES A CUALQUIER OTRO. LAS 

DISCREPANCIAS SERÁN SUPERADAS CON VOLUNTAD Y APERTURA. 

 

DURANGO ESTÁ PRIMERO, DURANGO ESPERA DE TODOS MADUREZ Y 

CAPACIDAD DE ENTENDIMIENTO PARA TRANSITAR POR LAS 

COINCIDENCIAS. 
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INVITO A TODOS LOS PARTIDOS A UNA COEXISTENCIA PRODUCTIVA, A 

QUE SEAN LAS COINCIDENCIAS LAS QUE GUÍEN NUESTRA 

CONVIVENCIA COTIDIANA. ESTOY CIERTO QUE TODOS QUIEREN 

CONTRIBUIR A QUE DURANGO SUPERE LOS REZAGOS QUE TENEMOS 

COMO GOBERNADOR ESTARE ATENTO TAMBIEN A LO QUE SUCEDA 

NUESTRO PAIS POR ELLOS OFREZCO MI VOCACION CONCILIADORA 

PARA DIALOGAR CON TODAS LAS FUERZAS POLITICAS Y SE INCLUYE A 

LOS CIUDADANOS A FIN DE QUE ATRAVEZ DE LAS COINCIDENCIAS 

PODMAOS TOMAR LAS MEJORES SOLUCIONES ANTE LOS RETOS QUE 

MEXICO ENFRENTA. 

 

DURANGUENSES: 

 

ES MOMENTO DE VER HACIA ADELANTE, DE VER EL FUTURO CON 

CERTIDUMBRE Y CONFIANZA. 

DE SUMARNOS AL PROYECTO NACIONAL QUE INICIA EN BREVE. SE 

ABREN NUEVAS Y GRANDES OPORTUNIDADES. 

VIENEN CUATRO AÑOS DE MUCHO ESFUERZO. ES MOMENTO DE 

RATIFICAR NUESTRA ALIANZA POR EL DESARROLLO ECONÓMICO Y 

SOCIAL DE DURANGO. 

LLEGÓ EL MOMENTO DE COMPROMETERNOS MÁS POR NUESTRO 

ESTADO, CON EL ÚNICO FIN DE ALCANZAR LAS METAS QUE NOS 

HEMOS TRAZADO, QUE, SI BIEN SON UNA GRAN PRUEBA DE 

FORTALEZA Y COMPROMISO, ESTOY SEGURO QUE LAS PODEMOS 

LOGRAR. 
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EN EL PROYECTO DE MI GOBIERNO TODOS TIENEN CABIDA, TODOS 

TIENEN ALGO QUE APORTAR.  

ABATIR LOS REZAGOS NOS CONVOCA A TODOS. CREAR NUEVAS 

OPORTUNIDADES PARA LOS JÓVENES, LAS MUJERES, LOS 

ADULTOS MAYORES Y LOS MÁS VULNERABLES, REQUIERE DE LA 

SUMA DE TODOS. 

TODO ES POSIBLE CUANDO SE TRAZA UNA RUTA Y POR ELLA 

TRANSITAMOS TODOS, DE MANERA SOLIDARIA, SIN EGOISMO. ESTÁ 

EN NOSOTROS VER HACIA ADELANTE, NO MIRAR ATRÁS, NO 

ENFATIZAR LAS DIFERENCIAS. 

ESTARÉ AL FRENTE DE LA SOCIEDAD DE DURANGO CON FIRMEZA, 

CON MEJOR ACTITUD, CON TOLERANCIA, CON GENEROSIDAD PARA 

HACER DE DURANGO EL MEJOR LUGAR PARA VIVIR. 

CON HECHOS, EN DURANGO ESTAMOS MEJOR. 

CONTINUAREMOS HACIENDO JUNTOS DE DURANGO EL MEJOR 

LUGAR 

¡VIVA DURANGO! ¡QUE VIVA MÉXICO! 

PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA 

FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 76 FRACCIÓN XII DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE 

CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS CC: DIPUTADOS: 

KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA, ALICIA GUADALUPE GAMBOA 
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MARTÍNEZ, JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA, CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ 

ESPINOZA Y GERARDO VILLARREAL SOLÍS, PARA QUE SE SIRVAN 

ACOMPAÑAR A LA SALIDA DEL SALÓN DE SESIONES AL CIUDADANO 

EVIEL PÉREZ MAGAÑA, SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL DEL 

GOBIERNO DE LA REPUBLICA Y REPRESENTANTE DEL C. LIC. ENRIQUE 

PEÑA NIETO, PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LOS ESTADOS UNIDOS 

MEXICANOS, FUE UN HONOR TENERLO AQUÍ EN ESTA SESIÓN, 

GRACIAS SEÑOR SECRETARIO.  

 

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO DE TRES MINUTOS. 

 

  

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN.   

 

PRESIDENTE: EN VIRTUD DE GENERAR CONSENSO SE DECLARA UN 

RECESO DE CINCO MINUTOS. 

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN. 

 

PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR EL ARTICULO 

264 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, 

PROCEDEREMOS A REALIZAR LAS PREGUNTAS PARLAMENTARIAS, 

PARA LO CUAL SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL DIPUTADO 

GERARDO VILLARREAL SOLÍS, REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE 
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ECOLOGISTA DE MÉXICO, A QUIEN SE LE OTORGA EL USO DE LA 

PALABRA HASTA POR DOS MINUTOS.  

 

PRESIDENTE: PIDO ORDEN AL PLENO, EL PÚBLICO QUE TOME SUS 

ASIENTOS POR FAVOR, PARA ESCUCHAR LA INTERVENCIÓN DEL 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS. GRACIAS POR SU ATENCIÓN. 

ADELANTE DIPUTADO. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: GRACIAS PRESIDENTE, 

SEÑOR GOBERNADOR LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS 

UNIDOS MEXICANOS ESTABLECE COMO DERECHO FUNDAMENTAL QUE 

TODA PERSONA TIENE DERECHO UN MEDIO AMBIENTE ADECUADO 

PARA SU DESARROLLO Y BIENESTAR LO QUE SE TRADUCE POR UNA 

PARTE EN UN DERECHO HUMANO DE TODO GOBERNADO Y POR OTRA 

PARTE LA INELUDIBLE OBLIGACIÓN DE LAS AUTORIDADES 

FUNCIONARIOS Y EMPLEADOS DE LA FEDERACIÓN DEL ESTADO Y DE 

LOS MUNICIPIOS DE RESPETAR Y HACER RESPETAR EN ÓRBITA DE SUS 

FACULTADES DICHA GARANTÍA, EN ESE SENTIDO SEÑOR 

GOBERNADOR COMO ES DE SU CONOCIMIENTO EL DÍA 13 DE 

DICIEMBRE DEL AÑO 2017 FUE APROBADA POR VOTACIÓN UNÁNIME LA 

LEY ORGÁNICA QUE CREA LA PROCURADURÍA AMBIENTAL DEL ESTADO 

DE DURANGO, FECHA EN LA QUE DURANGO QUIEN DESPUÉS DE 23 

AÑOS DE LA CREACIÓN DE LA PRIMERA PROCURADURÍA ESTATAL DE 

LA REPÚBLICA SE PONÍA A LA VANGUARDIA Y SE APLAUDÍA SU 

APROBACIÓN DEBIDO A QUE LA PROCURADURÍA AMBIENTAL EN EL 

ESTADO COMPLEMENTARÍA EL ENGRANAJE DE LAS ESTRUCTURAS 

GUBERNAMENTALES ENCAMINADAS A LA PROTECCIÓN DEL EQUILIBRIO 
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ECOLÓGICO DEL ESTADO PERO EL DÍA DE HOY DESPUÉS DE NUEVE 

MESES DE SU PROFESIÓN Y CON TOTAL DESFASE EN LOS TIEMPOS 

MARCADOS POR LA LEY PARA SU CONSTITUCIÓN VEMOS CON PESAR 

QUE EL ESFUERZO CONJUNTO DE FEDERACIÓN ESTADO Y MUNICIPIO 

ORGANIZACIONES DE LA ASOCIACIÓN CIVIL Y TODOS LOS ACTORES 

SOCIALES INVOLUCRADOS EN LA CONSERVACIÓN DE LA RIQUEZA 

NATURAL DEL ESTADO TODAVÍA NO HA RENDIDO LOS FRUTOS DEBIDO 

A QUE LA CONSTITUCIÓN DE LA PROCURADURÍA SE HA CONVERTIDO 

SÓLO EN LETRA Y NO SE HA CRISTALIZADO EN ESA RAZÓN, EN ESE 

CONTEXTO SEÑOR GOBERNADOR ES DE SUMA IMPORTANCIA PARA 

LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAMOS ESTA LXVIII LEGISLATURA, 

PROBLEMAS PARA TODOS LOS CIUDADANOS DURANGUENSES SABER 

CUÁL ES EL ESTATUS QUE GUARDA LA CREACIÓN DE LA 

PROCURADURÍA AMBIENTAL EN EL ESTADO, DENTRO DE LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA QUE ENCABEZA ASÍ COMO CONOCER QUÉ 

ACCIONES ESTÁ REALIZANDO PARA SU CONSTITUCIÓN. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO GERARDO VILLAREAL SOLIS, SE LE 

CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL CIUDADANO GOBERNADOR DEL 

ESTADO, HASTA POR CINCO MINUTOS, PARA QUE EXPONGA SU 

RESPUESTA. 

 

GOBERNADOR DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS Y CON SU 

PERMISO SEÑOR PRESIDENTE GRACIAS SEÑOR DIPUTADO GERARDO 

VILLARREAL CREO QUE EL TEMA QUE USTED TOCA INDUDABLEMENTE 

QUE ES DE LA MAYOR IMPORTANCIA SIENDO DURANGO 

EFECTIVAMENTE LA PRIMERA RESERVA FORESTAL Y ADEMÁS POR EL 
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ANUNCIO QUE HA HECHO EL PRÓXIMO GOBIERNO FEDERAL DE QUE 

DURANGO PODRÍA SER LA SEDE DE LA COMISIÓN NACIONAL FORESTAL 

ESO NOS DARÁ LA OPORTUNIDAD DE GENERAR POLÍTICAS PÚBLICAS 

QUE NOS LLEVEN NO SÓLO TENER UN MEJOR CUIDADO DEL MEDIO 

AMBIENTE O SERÁ UN DESARROLLO SUSTENTABLE DEL BOSQUE, SINO 

INDUDABLEMENTE QUE BUSQUEMOS CÓMO DARLE UN MAYOR VALOR 

AGREGADO AL BOSQUE, ES UNA RIQUEZA NATURAL QUE 

LAMENTABLEMENTE SE SIGUE YENDO UNA PARTE MUY IMPORTANTE 

DE ESA MATERIA PRIMA PARA QUÉ SE INDUSTRIALICE EN OTROS 

LUGARES DEL PAÍS Y DESDE LUEGO SE DEL DECRETO QUE EMITIÓ LA 

PASADA LEGISLATURA PARA CREAR LA PROCURADURÍA ESTATAL DEL 

MEDIO AMBIENTE Y POR RAZONES DE CARÁCTER PRESUPUESTAL QUE 

SI BIEN ES CIERTO ESTA ESTABLECIDO YA EN EL PROPIO 

PRESUPUESTO, PERO A VECES AUNQUE ESTÉ ESTABLECIDO EL 

PRESUPUESTO NO QUIERE DECIR QUE NECESARIAMENTE TENGAMOS 

LA SUFICIENCIA PRESUPUESTAL PERO ABRE DE DARLE INDICACIONES 

AL SECRETARIO DE FINANZAS DEL GOBIERNO PARA QUE DE MANERA 

INMEDIATA PODAMOS TENER RECURSO, ASIGNARLE EL RECURSO A 

ESTA INSTANCIA Y EN LOS PRÓXIMOS DÍAS, SEMANAS A MÁS TARDAR 

PERO ME COMPROMETO NOMBRAR EL TITULAR DE LA PROCURADURÍA 

ESTATAL DEL MEDIO AMBIENTE PARA CUMPLIR ESE ACUERDO QUE 

DERIVADO DE LA REFORMA LEGAL QUE HICIERA LA PASADA 

LEGISLATURA Y DEL CUAL USTED HA SIDO PROMOTOR INCANSABLE EN 

LOS TEMAS DEL MEDIO AMBIENTE Y EN ESTE CASO PARTICULAR DEL 

BOSQUE, ASÍ ES QUE CON MUCHO GUSTO HABREMOS DE CUMPLIR ESE 

MANDATO DE LA LEGISLATURA DEL ESTADO. 
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PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR GOBERNADOR. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR DOS 

MINUTOS, AL DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA, A NOMBRE DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL.  

 

DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA: SEÑOR GOBERNADOR EN EL 

DEBATE SOCIAL DE MANERA CONTINÚA DIRIGENTES DE ALGUNOS 

PARTIDOS Y PERSONAS DE LA SOCIEDAD CIVIL MANIFIESTAN 

CONSTANTEMENTE LA NO REALIZACIÓN DE OBRA PÚBLICA POR PARTE 

DE SU ADMINISTRACIÓN, LO QUE SÍ TENGO CLARO ES QUE NO 

UBICAMOS OBRAS DE RELUMBRÓN, QUE NOS PUEDE COMENTAR AL 

RESPECTO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL GOBERNADOR 

DEL ESTADO, HASTA POR CINCO MINUTOS, PARA QUE EXPONGA SU 

RESPUESTA. 

 

GOBERNADOR DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS CON SU 

PERMISO SEÑOR PRESIDENTE SEÑOR DIPUTADO DAVID RAMOS LA 

PREGUNTA QUE USTED HACE ME DA LA PAUTA PARA PODER AMPLIAR 

LO QUE COMENTABA HACE UN RATO EN MI MENSAJE DONDE LES ESTOY 

ENTREGANDO UNA RELACIÓN DE OBRAS QUE NO SÓLO SON 

FOTOGRAFÍAS, QUE SON REALIDADES, NO SÓLO SON ENUNCIADOS SINO 

SON OBRAS QUE AHÍ ESTÁN INDUDABLEMENTE QUE EN ESTOS DOS 
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PRIMEROS AÑOS CUÁL FUE EL COMPROMISO ESTE GOBIERNO, 

PRIMERO DAR SEGUIMIENTO A LAS OBRAS QUE ESTABAN EN PROCESO 

O QUE SE HABÍA INICIADO YA LA LICITACIÓN, PARA QUE ESAS OBRAS 

DONDE YA SE HAN INVERTIDO RECURSOS PUDIÉSEMOS LLEGAR A SU 

FELIZ TERMINACIÓN Y ESA HA SIDO UNA PARTE IMPORTANTE DE ESTE 

GOBIERNO, PRIMERO TERMINAR LO QUE CON RECURSOS DE TODOS 

LOS DURANGUENSES SIN IMPORTAR EN QUÉ GOBIERNO SE HABÍAN 

INICIADO DARLE SEGUIMIENTO, DARLE CONTINUIDAD, POR ELLO A 

PARTIR DEL PRÓXIMO AÑO UNA VEZ QUE CONCLUYAMOS, TENEMOS 

UNA PARTE IMPORTANTE PERO HAY OBRAS QUE TIENEN UNA 

DIMENSIÓN MUCHO MAYOR QUE NO HA SIDO POSIBLE TERMINARLAS EN 

DOS AÑOS Y VAMOS DESDE LUEGO A INICIAR NUEVAS OBRAS, PERO NO 

HAY UN SOLO MUNICIPIO DONDE NO HAYA OBRAS DE CARÁCTER DE 

INFRAESTRUCTURA BÁSICA AGUA, DRENAJE, ELECTRIFICACIÓN, DE 

MANTENIMIENTO DE CAMINOS, QUE SÉ QUE ES UNA DE LAS 

INQUIETUDES DE LAS DEMANDAS QUE TENEMOS TODAVÍA 

INSATISFECHAS EN NUESTRO ESTADO, TENEMOS UNA RED CAMINERA 

QUE SON MÁS DE 15,000 CAMINOS, 15,000 KM QUE TENEMOS QUE 

DARLES MANTENIMIENTO PARA PODER GARANTIZAR UNA MEJOR 

CONECTIVIDAD EN EL ESTADO, PERO TENGO LA SEGURIDAD QUE 

TOMAREMOS EN CUENTA ESA INQUIETUD QUE USTED HOY PRESENTA, 

PERO TAMBIÉN LES PEDIRÍA QUE REVISÁRAMOS EL DOCUMENTO QUE 

HEMOS ENTREGADO Y USTEDES SE PODRÁN VER TODAS LAS OBRAS 

QUE SE HAN HECHO Y DECIRLES QUE NO HAY UNA SOLA OBRA QUE 

REALIZE EL GOBIERNO DEL ESTADO QUE NO SEA EN COORDINACIÓN 

CON LOS DIFERENTES AYUNTAMIENTOS DEL ESTADO, NO IMPONEMOS 

NADA, TODO LO QUE SE HACE EN UN MUNICIPIO ES BUSCANDO QUE 
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TENGA UN IMPACTO EN EL DESARROLLO DE LA COMUNIDAD, POR ESO 

EL CASO DE LOS RECURSOS, DEL FONDO DE INFRAESTRUCTURA 

SOCIAL VAN ENCAMINADOS DE MANERA CONJUNTA ENTRE EL ESTADO Y 

LOS MUNICIPIOS A ATENDER LOS INDICADORES QUE PRECISAMENTE 

CON EL  CONEVAL NO SEÑALA DONDE TENEMOS QUE SEGUIR 

AVANZANDO PARA ABATIR LA POBREZA O EL REZAGO QUE TENEMOS EN 

NUESTRA ENTIDAD, POR SU ATENCIÓN MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR GOBERNADOR. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR DOS 

MINUTOS, AL DIPUTADO ALEJANDRO JURADO FLORES, DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO MORENA. 

 

DIPUTADO ALEJANDRO JURADO FLORES: SEÑOR GOBERNADOR AL 

INICIO DE SU GOBIERNO USTED OFRECIA UN CAMBIO QUE A LA FECHA 

NO SE HA HECHO PRESENTE EN EL INGRESO DE LAS FAMILIAS DE 

DURANGO, DE ACUERDO LA ORGANIZACIÓN MÉXICO COMO VAMOS 

DURANGO ESTÁ MUY LEJOS DE LOS ÍNDICES DE CRECIMIENTO DE LOS 

ESTADOS DESARROLLADOS DEL PAÍS, YA QUE MUESTRA UN 

CRECIMIENTO NEGATIVO DE MENOS 2.6 POR CIENTO LAS ZONAS DE 

POBLACIÓN INDÍGENA SIGAN LASTIMADAS POR EL ATRASO SOCIAL Y 

ECONÓMICO, EL PROGRESO TAN ANUNCIADO NO SE VE EN ESAS 

ZONAS, POR ELLO QUE ESTA HACIENDO EL GOBIERNO DEL ESTADO 

PARA APOYAR LA CREACIÓN DE FUENTES DE EMPLEO EN LAS ZONAS 

INDÍGENAS, PARECIERA QUE LLEGAMOS AL INFORMA DE LAS 

CONTRADICCIONES ENTRE EL GOBERNADOR Y SUS SECRETARIOS DE 
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DESPACHO, YA QUE MIENTRAS EL EJECUTIVO EN SU INFORME SEÑALA 

QUE HAY UNA DISMINUCIÓN DE LA TASA DE TRABAJO INFANTIL A UN 11.2 

POR CIENTO SU SECRETARIO DEL TRABAJO HA DECLARADO QUE EL 

TRABAJO DE INFANTIL AUMENTADO ALREDEDOR DE UN 20% RESPECTO 

A 2017, QUÉ ACCIONES LLEVARA A CABO SU GOBIERNO PARA ABATIR 

ESTA PROBLEMÁTICA, LE PEDIMOS LOS DIPUTADOS DE MORENA 

REALIZAR TODO SU ESFUERZO PARA QUE NUESTRA ECONOMÍA CREZCA 

Y LAS FAMILIAS DE DURANGO TENGAN UNA VIDA MÁS DIGNA, CLARO 

QUE EN ESE ESFUERZO CONTARÁ CON EL APOYO DE LOS DIPUTADOS 

DE MORENA, PUES NUESTRA GRAN PREOCUPACIÓN ES Y SERÁ 

SIEMPRE EL APOYO A LA GENTE HUMILDE Y DESPROTEGIDA DE 

DURANGO, GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO ALEJANDRO JURADO FLORES. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL GOBERNADOR 

DEL ESTADO, HASTA POR CINCO MINUTOS, PARA QUE EXPONGA SU 

RESPUESTA. 

 

GOBERNADOR DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE, SEÑOR DIPUTADO ALEJANDRO MORENO, ALEJANDRO 

JURADO, GRACIAS POR LAS PREGUNTAS QUE USTED HACE Y ESO ME 

PERMITE AMPLIAR LA INFORMACIÓN QUE LE HABÍA DADO HACE UN 

MOMENTO Y HOY TAMBIÉN APROVECHO PARA PEDIR UNA DISCULPA AL 

DIPUTADO RAMÓN DE MORENA POR NO HABERLO MENCIONADO EN EL 

POSICIONAMIENTO QUE HIZO ANTES DE MI INTERVENCIÓN, PERO 

DECIRLE QUE COINCIDO CON LAS APRECIACIONES QUE EL HACE ESTOY 
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SEGURO QUE SI TRABAJAMOS EN ESE RESPETO, PERO EN ESA 

COORDINACIÓN VAMOS A LOGRAR QUE DURANGO TENGA UN MEJOR 

DESARROLLO Y ESE ES EL COMPROMISO DEL GOBERNADOR Y 

DECIRLES QUE EFECTIVAMENTE EL CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA 

CIERTAMENTE DURANGO ESTÁ POR DEBAJO DE LA MEDIA NACIONAL, 

CRECIMOS AÚN ESTANDO DECRECIENDO DEL 3.3 QUE TENÍAMOS 

ESTAMOS AHORITA EN EL ÚLTIMO TRIMESTRE, BAJAMOS AL 2.6 ESTO HA 

SIDO PRODUCTO DE VARIOS FACTORES, PRIMERO PUES DE LA 

INCERTIDUMBRE QUE SE HA GENERADO POR EL TRATADO DE LIBRE 

COMERCIO DONDE VARIOS PROYECTOS QUE ESTABAN, QUE ESTÁN EN 

CURSO MUCHOS DE ELLOS PUES SI NO SE HAN CANCELADO SE 

DETUVIERON Y ESO HIZO QUE PARTE DE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA 

OBVIAMENTE NO FUESE CON EL DINAMISMO QUE SE REQUIERE, 

FUNDAMENTALMENTE EN EL SECTOR PRIMARIO BAJO LA ACTIVIDAD DEL 

SECTOR  AGROPECUARIO QUE ES LA QUE DURANGO USTEDES SABEN 

QUE ES LA QUE MÁS APORTA AL PIT ESTATAL Y EN ESA MEDIDA 

ESTAMOS TRABAJANDO PARA VER CÓMO EN EL SECTOR GANADERO 

MEJORAMOS, NO SÓLO LA CALIDAD DEL GANADO SINO QUE PODAMOS 

GENERAR MEJORES CONDICIONES NO SÓLO PARA EXPORTAR 

BECERROS A LOS ESTADOS UNIDOS, QUE BUENO QUE HAYA OPCION  

PERO LO IMPORTANTE ES QUE LE DEMOS UN VALOR AGREGADO Y POR 

ESO ESTAMOS TRABAJANDO EN VARIOS PROYECTOS QUE SE TIENEN 

DESDE LA CIUDAD PECUARIA EN DURANGO, DONDE LO ANUNCIABA 

TAMBIÉN ESE MOMENTO SE VA, SE ABRIRÁ UNA ENGORDA EN EL 

MUNICIPIO DE NUEVO IDEAL DE CERCA DE 50,000 CABEZAS DE GANADO 

Y TODAS ESTAS ACCIONES QUE TENEMOS HOY POR EJEMPLO TENEMOS 

UN MÓDULO DE EXPORTACIÓN DE GANADO EN EL NORTE Y ESO HIZO 
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QUE EXPORTARAN MÁS, PERO INDUDABLEMENTE QUE LOS PRECIOS 

POR EJEMPLO DEL FRIJOL EN EL CICLO ANTERIOR FUERON MENORES A 

LOS DEL AÑO PASADO, PORQUE, PORQUE EL MERCADO 

LAMENTABLEMENTE ASÍ LO DETERMINÓ Y ESTO PUES AFECTÓ A LOS 

PROPIOS PRODUCTORES EN EL SECTOR SECUNDARIO SOBRE TODO 

ESTUVIMOS EL TEMA DE LA DISMINUCIÓN DE LA CONSTRUCCIÓN DE LA 

INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN, ESO TUVO UN IMPACTO Y ESTO ES 

POR VARIAS CIRCUNSTANCIAS, POR EL CIERRE DE LA ADMINISTRACIÓN 

FEDERAL DONDE HAY EN CUESTIONES ES NORMAL QUE MUCHOS DE 

LOS PROGRAMAS DE LOS SUBSIDIOS QUE SE TENÍAN YA NO TIENEN LA 

MISMA, EL MISMO DINAMISMO Y SOBRE TODO QUE MUCHOS 

TRABAJADORES POR LOS SALARIOS QUE SE TIENEN EN DURANGO NO 

ALCANZAN A COTIZAR EN EL INFONAVIT Y ESO HACE QUE NO TENGAN 

LA POSIBILIDAD DE ACCEDER A UNA CASA ENTONCES AHORITA HAY 

MUCHOS CONSTRUCTORES DEL RAMO DE VIVIENDA QUE TIENEN, 

CONSTRUYERON CASAS Y NO LAS HAN PODIDO VENDER Y ESO HA 

HECHO QUE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA SE HAYA DISMINUIDO Y LA 

PARTE QUE DONDE SE CRECIMOS FUE EN EL COMERCIO EN EL SECTOR 

TERCIARIO SI TUVIMOS UN CRECIMIENTO, DE ESTOS TRES ES EL QUE 

CRECE EL TERCIARIO CUANDO EL PRIMARIO SECUNDARIO TUVIERON 

UNA DISMINUCIÓN, PERO ESTAMOS TRABAJANDO PRECISAMENTE PARA 

REVERTIR ESA SITUACIÓN QUE ESPERO QUE CON TODO LAS ACCIONES 

QUE PODAMOS LLEVAR A CABO EN DURANGO Y CON EL RESPALDO DEL 

GOBIERNO FEDERAL HAREMOS POR ESO LES DECÍA QUE HE 

PRESENTADO AL PRESIDENTE ELECTO UNA SERIE DE PROYECTOS QUE 

TIENEN QUE VER CON ESA GENERACIÓN DE INFRAESTRUCTURA QUE 

HAGA DURANGO MÁS COMPETITIVO Y EN ESTA PARTE APROVECHO 
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PARA DECIRLES QUE SON ACCIONES QUE YA ES UNA REALIDAD, POR 

EJEMPLO QUE  ENTRE EL  GOBERNADOR DE SINALOA Y UN SERVIDOR 

ESTAMOS ESTADO GESTIONANDO QUE MAZATLÁN PUEDA SER UN 

PUERTO DE ALTURA, PORQUE, PORQUE LA CARRETERA DURANGO 

MAZATLÁN ESTÁ DANDO SOLO BENEFICIOS A SINALOA Y NO A 

DURANGO, ENTONCES NECESITAMOS QUE ESA CARRETERA NO SÓLO 

SIRVA PARA LA PARTE TURÍSTICA, SINO QUE SIRVA PARA EL 

MOVIMIENTO DE MERCANCÍAS Y DEBO DE INFORMARLES QUE EN UNA 

SEMANA O 10 DÍAS DE ACUERDO A LO QUE NOS DICE LA SECRETARÍA DE 

COMUNICACIONES Y TRANSPORTES DEL GOBIERNO FEDERAL DE 

ASIGNARA LA OBRA, EL PROCESO DE LICITACIÓN INICIÓ YA HACE 

VARIAS SEMANAS ES UN COMPROMISO DONDE EL GOBIERNO FEDERAL 

HA DADO UNA RESPUESTA COMO LA PLANTEAMOS EN TANTO EL 

GOBERNADOR DE SINALOA COMO UN SERVIDOR Y ESO NOS VA A 

SERVIR PARA QUE PODAMOS TENER LA OPORTUNIDAD DE JALAR MÁS 

INVERSIONES A MÉXICO Y TAMBIÉN PARA HACER UN PUENTE HACIA EL 

NORTE DONDE DURANGO ES LA PUERTA PARA ESE CORREDOR 

ECONÓMICO DEL NORTE, PERO SI NO TENEMOS LA INFRAESTRUCTURA 

SUFICIENTE NO VAMOS A PODER AVANZAR, ESTAMOS TRABAJANDO EN 

LO DEL GASODUCTO USTEDES SABEN QUE PASA POR LA LAGUNA PERO 

NO LLEGA LA CIUDAD CAPITAL, PERO LA LAGUNA YA SE ESTÁ 

BENEFICIANDO DE ESA OBRA QUE ESTOY SEGURO QUE GENERARÁ 

MUCHAS INVERSIONES QUE TRAEMOS EN LA LAGUNA TRAEMOS UNA 

SERIE DE INVERSIONES MUY IMPORTANTES ENTRE ELLAS HAY UNA 

EMPRESA QUE HABRÁ DE INVERTIR 1100 MILLONES DE DÓLARES, PERO 

QUE ESTÁ EN SUSPENSO LA INVERSIÓN POR EL TEMA QUE TRAEMOS 

AHORITA EN LA EMPRESA DE QUE MURS EN LA LAGUNA DONDE SE, ESO 
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TAMBIEN NOS AFECTÓ AYER EN 200 MILLONES DE INVERSIÓN Y 

AHORITA YA INVIRTIERON CERCA DE 100 MILLONES DE DÓLARES AL 

PARARSE LA OBRA OBVIAMENTE QUE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA AHÍ 

PERDIMOS 600 EMPLEOS NADA MÁS EN ESA EMPRESA DE LA LAGUNA 

COMENTÓ ESO PARA QUE VEAMOS QUE SON MUCHOS FACTORES LOS 

QUE NOS HAN LLEVADO A ESO PERO VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO Y 

EN EL CASO DEL EMPLEO EN LAS ZONAS INDÍGENAS MIRA ES UN RETO 

QUE TENEMOS ESTAMOS VIENDO COMO AHORITA GENERAMOS ADEMÁS 

DE LOS PROGRAMAS SOCIALES QUE SE TIENEN DONDE EN LAS ZONAS 

MÁS MARGINALES ES DONDE MÁS SE HA BUSCADO QUE LOS 

PROGRAMAS DEL GOBIERNO FEDERAL SOBRE TODO DE LA SECRETARÍA 

DE DESARROLLO SOCIAL Y LA PROPIA SECRETARÍA DE AGRICULTURA 

EN COORDINACIÓN CON LA DEL ESTADO PODAMOS LLEVAR PROYECTOS 

PRODUCTIVOS Y ESTAMOS AHORITA EN ALGUNAS REGIONES DE LAS 

QUEBRADAS INICIANDO UN PROGRAMA DE PLANTACIÓN DE AGUACATE, 

DE AGUACATE HASS QUE ES UN MERCADO ESTÁ TOTALMENTE 

GARANTIZADO Y HABIDO, CREO QUE SI TENEMOS EL RESPALDO DEL 

GOBIERNO FEDERAL PARA CONTINUAR CON ESTE PROGRAMA VAMOS A 

LOGRAR QUE ESA GENTE LAS INCORPOREMOS OTRAS ACTIVIDADES Y 

POR ESO TAMBIÉN EL TEMA DE EDUCACIÓN NECESITAMOS QUE ESA 

EDUCACIÓN QUE SE IMPARTE YA NOS SIRVA PARA DESARROLLAR 

PRECISAMENTE ESTAS CUESTIONES, ALGUIEN DE LOS LEGISLADORES 

ME HACIA  UN COMENTARIO HACE UN MOMENTO EN SUS 

INTERVENCIONES QUE NO ESTAMOS HACIENDO NADA PARA LA 

INDUSTRIA DEL MUEBLE, QUIERO DECIRLES QUE HAY DOS ESCUELAS 

DEL MUEBLE QUE ESTÁN POR INICIAR OPERACIONES, UNO EN EL 

TECNOLÓGICO FORESTAL DEL SALTO, HABREMOS DE ABRIL A PARTIR 
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DE ESTE CICLÓN UNA ESPECIALIDAD PARA LA PRODUCCIÓN, PARA EL 

DISEÑO DE MUEBLES Y OTRA EN SANTIAGO PAPASQUIARO DONDE 

PRÓXIMAMENTE HABREMOS DE PONERLA EN OPERACIÓN, NO HEMOS 

LOGRADO EL AVANCE COMO QUISIÉRAMOS Y PORQUE HA SIDO POR 

FALTA DE RECURSOS, NO HA SIDO POR FALTA DE VOLUNTAD, 

VOLUNTAD HABIDO DE SOBRA, EL CASO DEL TRABAJO INFANTIL QUIERO 

DECIRLE QUE LA INFORMACIÓN QUE SE DIO A CONOCER CORRESPONDE 

AL 2015, HOY DURANGO ES DE LOS ESTADOS QUE MÁS HAN AVANZADO, 

ESTAMOS EN EL LUGAR NÚMERO SEIS AHORA ESTAMOS EN EL LUGAR 

NÚMERO 17 O SEA HAY ENTRE MÁS BAJO ESTAS QUIERE DECIR QUE 

TIENES UN MAYOR PORCENTAJE DE NIÑOS QUE ESTÁN LABORANDO Y 

EN ESTE CASO NOSOTROS HEMOS SIDO MEJORANDO ESA SITUACIÓN, 

ESTO NO QUIERE DECIR QUE HAYAMOS YA RESUELTO EL PROBLEMA Y 

DONDE SE GENERA PRINCIPALMENTE LAS ACTIVIDADES AGRÍCOLAS DE 

CARÁCTER FAMILIAR, O SEA SON NIÑOS QUE PERTENECEN A UNA 

FAMILIA Y TRABAJAN PARA ELLOS MISMOS, ESO ES LO QUE ESTÁ 

SUCEDIENDO PERO NOS QUEDA CLARO QUE ES UN ASUNTO QUE LO 

TENEMOS QUE ATENDER CON MAYOR RAPIDEZ, HE DADO INDICACIONES 

AL SECRETARIO DEL TRABAJO DEL GOBIERNO DEL ESTADO PARA QUE 

BUSQUEMOS, INCORPORAR A ESTOS NIÑOS A OTRO TIPO DE 

ACTIVIDADES, POR SU ATENCIÓN MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR GOBERNADOR. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR DOS 

MINUTOS, A LA DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ, A 
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NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL. 

 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ: SEÑOR 

GOBERNADOR ANTES DE INICIAR UNA PREGUNTA QUISIERA COMENTAR 

QUE, DURANTE LOS DOS ÚLTIMOS AÑOS COMO DIPUTADA FEDERAL, 

TRABAJE CERCA DE USTED SIN IMPORTAR COLORES SIEMPRE 

PENSANDO EN DURANGO CON UNA RELACIÓN DE RESPETO Y LO 

SEGUIRÉ HACIENDO. COMO TODOS SABEMOS LA SALUD ES UNO DE LOS 

TEMAS FUNDAMENTALES, NO SÓLO DE CUALQUIER GOBIERNO SINO DE 

CUALQUIER SER HUMANO Y DEBE OCUPAR UN ESPACIO CENTRAL EN 

LAS PRIORIDADES PÚBLICAS DEL GOBIERNO, POR ESO RECONOZCO 

LOS CAMBIOS REALIZADOS DENTRO DE SU GABINETE, SEÑOR 

GOBERNADOR EL DESABASTO DE MEDICAMENTOS Y VACUNAS ES 

SUMAMENTE GRAVE E URGENTE QUE SE ATIENDA ESTA PROBLEMÁTICA 

SOBRE TODO EN LOS MUNICIPIOS. CON EL TRABAJO QUE ESTÁ 

REALIZANDO Y LAS ACCIONES COMO LAS LICITACIONES, QUISIERA 

PREGUNTAR PARA CUÁNDO SE COMPROMETE EL SECRETARIO DE 

SALUD PARA QUE EL DESABASTO DE MEDICAMENTOS Y VACUNAS DEJE 

DE SER UN PROBLEMA EN LOS HOSPITALES Y UNIDADES DE SALUD EN 

EL ESTADO, POR OTRA PARTE LA ATENCIÓN INTEGRAL DE LAS 

PERSONAS CON DISCAPACIDAD SE CONCENTRA EN LAS CIUDADES DE 

DURANGO Y GÓMEZ PALACIO AUNQUE DESDE EL AÑO PASADO SE 

INICIARON LAS CONSTRUCCIONES DE DOS CREE REGIONALES EN 

SANTIAGO Y PUEBLO NUEVO, AÚN SIN TERMINAR AMBOS, AHORA SE 

ANUNCIAN EN SU SEGUNDO INFORME LA CONSTRUCCIÓN DE DOS MÁS 

LO CUAL VEO QUE ES UN TEMA IMPORTANTE, LA POBLACIÓN CON 
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DISCAPACIDAD Y SUS FAMILIAS NECESITAN DE MÁS ATENCIÓN, POR ESA 

RAZÓN LA PREGUNTA ES CUÁNDO SE TERMINARÁN LOS CENTROS DE 

REHABILITACIÓN EN EL SALTO Y SANTIAGO, ADEMÁS DE LA 

CONSTRUCCIÓN DE LOS CREE ESTA CONTEMPLADO EL EQUIPAMIENTO 

DE LAS PLAZAS MÉDICAS Y DE ESPECIALIDAD NECESARIAS Y PARA 

CUANDO ESTARÍAN EN FUNCIÓN, GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA 

MARTÍNEZ. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL GOBERNADOR 

DEL ESTADO, HASTA POR CINCO MINUTOS, PARA QUE EXPONGA SU 

RESPUESTA. 

 

GOBERNADOR DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: CON SU PERMISO 

SEÑOR PRESIDENTE. GRACIAS DIPUTADA ALICIA GAMBOA POR LA 

PREGUNTA QUE HACE QUE ME PARECE QUE ES EL RETO 

EFECTIVAMENTE MÁS GRANDE QUE TIENE ESTE GOBIERNO EL TEMA DE 

LA SALUD Y ES UN TEMA QUE NO SÓLO ES EXCLUSIVO DE DURANGO 

LAMENTABLEMENTE ES UN TEMA NACIONAL, PERO NOSOTROS 

TENEMOS QUE OCUPARNOS DE CÓMO RESOLVER LO QUE ESTÁ 

SUCEDIENDO AQUÍ, QUIERO DECIRLE QUE EN EL CASO DE 

MEDICAMENTOS Y VACUNAS HASTA ESTE MOMENTO TENEMOS AHORITA 

PROMEDIO YA UN 60% DE ABASTO, SIN DESCONOCER QUE COMO LO 

COMENTÉ HACE UN MOMENTO LAS RAZONES POR LAS CUALES NOS 

LLEVÓ A TENER ESTE DESABASTO Y QUE HOY EN DÍA TODAVÍA 

SEGUIMOS BATALLANDO CON LAS EMPRESAS PARA QUE NO SURTAN 
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CON OPORTUNIDAD Y DESDE LUEGO TENEMOS DEUDAS QUE TAMPOCO 

NOS HAN PERMITIDO COMPRARLE A CUALQUIER EMPRESA, PORQUE SI 

NO SE COMPRA DENTRO DE LOS PRECIOS CAUSE ENTONCES LO QUE 

HACEMOS ES QUE EL RECURSO QUE TENEMOS DESTINADO PARA 

SALUD, PARA MEDICAMENTOS PUES LAMENTABLEMENTE SE VA VER 

MUY POCA CAPACIDAD DE ADQUISICIÓN, LO IDEAL ES QUE LO HAGAMOS 

DENTRO DE LOS PRECIOS CAUSE, QUIERO DECIRLES QUE HEMOS 

COMPRADO YA EN EL ESQUEMA DE LAS COMPRAS CONSOLIDADAS QUE 

HACE EL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL HEMOS 

COMPRADO PERO HA SIDO INSUFICIENTE Y NO SÓLO ES UN TEMA DE 

DURANGO HEMOS COMPARTIDO CON OTROS GOBIERNOS ESTATALES Y 

TODOS TIENEN EL PROBLEMA DE QUE NO HAY EL SUMINISTRO 

OPORTUNO DE ELLO, POR ESO LA INDICACIÓN QUE TIENE EL 

SECRETARIO DE SALUD ES QUE PODAMOS A LA MAYOR BREVEDAD 

POSIBLE RESOLVER ESTE TEMA DONDE QUIERO DECIRLES QUE HAY 

HOSPITALES DONDE YA ESTÁ CERCA DEL 80%, PERO EN GENERAL 

EFECTIVAMENTE ANDAMOS SOBRE EL 60%, ES UNA CIFRA QUE NO ME 

SATISFACE, QUE YO MISMO ESTOY EN DESACUERDO, PERO QUE 

HABREMOS DE SEGUIR TRABAJANDO PARA QUE ESTE ASUNTO QUE ES 

FUNDAMENTAL, YO QUIERO DECIRLES QUE HE VISITADO LOS 

HOSPITALES NO SÓLO LOS GRANDES HOSPITALES, SINO LOS MÁS 

ALEJADOS Y ME QUEDA CLARO EL ESFUERZO QUE HACE EL PERSONAL 

MÉDICO, ES UN ESFUERZO ENORME PERO TAMBIÉN QUIERO DECIRLES 

QUE EN ESTE GOBIERNO HEMOS DESTINADO UNA CANTIDAD MUY 

IMPORTANTE EL EQUIPAMIENTO Y ESO HACE TAMBIÉN QUE 

APROVECHEMOS HOY LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS, VAMOS ENTRAR 

AHORITA CON LA TELEMEDICINA, YA ESTAMOS HECHO EN OCHO 
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HOSPITALES INTEGRALES DE LOS 17 QUE TENEMOS EN EL ESTADO, EN 

OCHO YA ESTAMOS A TRAVÉS DE TELEMEDICINA QUE QUEREMOS 

HACERLO CON TODOS PARA QUE, PARA PODER TENER LA 

OPORTUNIDAD DE APROVECHAR A LOS MÉDICOS ESPECIALISTAS Y ES 

UN PROGRAMA EN EL QUE NO VAMOS A DEJAR DE ESTAR ATENTOS 

HASTA QUE NO SE LOGRE LA TOTAL INTEGRACIÓN EN TODO EL ESTADO, 

EL TEMA DE LA DISCAPACIDAD EFECTIVAMENTE, SE QUE ES UNO DE 

LOS GRUPOS VULNERABLES DE LA SOCIEDAD QUE REQUIEREN UNA 

MAYOR SOLIDARIDAD DEL GOBIERNO, POR ESO ESTE GOBIERNO HEMOS 

NO SÓLO ATENDIDO POR EJEMPLO TRAVÉS DE LA RUTA DE AZUL QUE 

TIENE QUE VER PRECISAMENTE CON PERSONAS PARA, CON ALGUNA 

DISCAPACIDAD HOY TENEMOS 14 RUTAS DONDE SE ATIENDE TANTO EL 

DURANGO CAPITAL COMO LA LAGUNA INCLUYENDO NO SÓLO GÓMEZ, 

TLAHUALILO, SINO LERDO Y PRÓXIMAMENTE UNA VEZ QUE SE ABRA EL 

CENTRO EL CREE DE SANTIAGO PAPASQUIARO Y EL DE PUEBLO NUEVO 

HABREMOS DE METERNOS LAS RUTAS PARA QUE LAS PERSONAS QUE 

TIENEN, QUE REQUIEREN DE ESE APOYO NO SÓLO SE LES BRINDA EL 

SERVICIO, SINO QUE VAYAMOS POR ELLOS A SUS CASAS Y DE SUS 

CASAS LOS LLEVEMOS AL CREE Y DE AHÍ NUEVAMENTE REGRESARLOS 

AL LUGAR DONDE ELLOS DETERMINEN, ESE ES UN COMPROMISO, 

CUANDO VAN ESTAR LISTOS, POR QUÉ RAZÓN NO HEMOS AVANZADO 

CON LA RAPIDEZ QUE SE REQUIERE AQUÍ YO QUIERO EFECTIVAMENTE 

AGRADECERLES A TODOS LOS LEGISLADORES FEDERALES DONDE 

USTED POR PARTE DE LA PASADA LEGISLATURA Y GRACIAS AL APOYO 

QUE USTEDES NOS BRINDARON TENEMOS RECURSOS PARA ESO, PERO 

LOS RECURSOS UNA COSA ES  QUE SE AUTORICE EL PRESUPUESTO Y 

OTRA COSA QUE NO LO LIBEREN Y APENAS NOS ACABAN DE LIBERAR LA 
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SEGUNDA ETAPA Y POR ESO ESTÁN AHORITA EN PROCESO DE 

LICITACIÓN LA SEGUNDA ETAPA TANTO DE SANTIAGO PAPASQUIARO 

COMO LA PARTE QUE NOS FALTA EN PUEBLO NUEVO Y AQUÍ TAMBIÉN 

REITERAR EL AGRADECIMIENTO NO SÓLO EN SU CASO SINO TODOS LOS 

DIPUTADOS FEDERALES POR DURANGO QUE NOS APOYARON PARA 

LOGRAR ESTE OBJETIVO Y EN EL CASO DE UN CRI QUE SE VA A 

CONSTRUIR EN DURANGO YA TENEMOS LA SEGUNDA, EL TOTAL DE LA 

INVERSIÓN, NOS DIERON PRIMERO LA PRIMER ETAPA HACE TRES 

SEMANAS Y ACABAN EL DÍA  DE AYER PRECISAMENTE DE DEPOSITAR LA 

SEGUNDA PARA PODER INICIAR LA OBRA Y ESTÁ EN PROCESO DE 

LICITACIÓN Y REITERAR EL AGRADECIMIENTO A LA EXSENADORA 

YOLANDA DE LA TORRE Y A TODOS USTEDES IGUALMENTE LES 

AGRADEZCO A LOS DEMÁS SENADORES TANTO AL SENADOR ISMAEL 

HERNÁNDEZ DEVERAS COMO HÉCTOR FLORES QUE SIEMPRE 

ESTUVIERON ATENTOS PARA VER CÓMO APOYABAN A DURANGO Y 

PARTICULARMENTE EN EL CASO DE LOS DIPUTADOS TANTO EL CASO 

TUYO, COMO DE OSCAR GARCÍA BARRÓN COMO ROCÍO REBOLLO Y 

DESDE LUEGO TAMBIÉN DEL DIPUTADO ALFREDO HERRERA Y OTNIEL 

EFECTIVAMENTE OTNIEL NOS AYUDÓ DE MANERA MUY IMPORTANTE 

PARA BAJAR RECURSOS Y ALGUNOS QUE ESTAMOS TODAVÍA EN LA 

LUCHA CON HACIENDA PARA QUE LOS PUEDAN LIBERAR PERO GRACIAS 

DE VERAS A ESE APOYO Y ENTONCES CUANDO ME COMPROMETO 

PONERLOS EN OPERACIÓN, ENTRE EL MES DE ENERO Y FEBRERO 

DEBERÁN DE QUEDAR TOTALMENTE EN OPERACIÓN ESOS DOS Y NO 

SÓLO SE VA A TERMINAR LA OBRA DE INFRAESTRUCTURA, YA TENEMOS 

EL ESQUEMA PARA EL EQUIPAMIENTO Y ADEMÁS DEL EQUIPAMIENTO, 

ESO ES UN COMPROMISO QUE HACE EL GOBIERNO DEL ESTADO DE 
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PODER CONTRATAR AL PERSONAL MÉDICO QUE SE REQUIERA, DONDE 

TAMBIÉN VAMOS ENTRAR A TRAVÉS DE LA TELEMEDICINA, PARA QUE 

APROVECHEMOS QUE NO NECESARIAMENTE TENGAMOS A LOS 

ESPECIALISTAS EN ESOS LUGARES, SI LOS TENEMOS AQUÍ EN 

DURANGO GÓMEZ PALACIO PODEMOS RECIBIR CUALQUIER INQUIETUD 

QUE HAYA EN ESOS LUGARES ENTONCES VAMOS ATENDER NO SÓLO 

TERMINAREMOS LA OBRA SINO VAMOS EQUIPARLO, VAMOS A TENER EL 

PERSONAL MÉDICO PARA QUE PUEDAN OPERAR TOTALMENTE Y 

EFECTIVAMENTE ANUNCIADO DOS MÁS, ESOS YA ESTAN LICITADOS LA 

PRÓXIMA SEMANA LE DOY INDICACIONES AL SECRETARIO DE OBRAS 

PÚBLICAS PARA QUE MÁS TARDAR LA PRÓXIMA SEMANA LAS EMPRESAS 

QUE HAY HAYAN GANADO LA LICITACIÓN INICIEN CON LA 

CONSTRUCCIÓN DEL CRI DE TAMAZULA Y EL CRI DE VICENTE 

GUERRERO Y AQUÍ TAMBIEN APROVECHÓ PARA DECIRLES QUE EN EL 

PRÓXIMO AÑO NO CON RECURSOS DE ESTE PERO EL PRÓXIMO AÑO 

HABREMOS DE ABRIR, DE CONSTRUIR LOS DOS NUEVOS CRIS UNO EN 

GUADALUPE VICTORIA Y OTRA MÁS EN LA CABECERA MUNICIPAL EN 

SANTA MARÍA DEL ORO, CREO QUE ES UNA DEMANDA MUY IMPORTANTE 

DE LA POBLACIÓN Y LO VAMOS HACER Y AQUÍ APROVECHÓ PARA 

REITERAR MI RECONOCIMIENTO Y AGRADECIMIENTO AL GOBIERNO 

FEDERAL A TRAVÉS DEL DIF NACIONAL DONDE TUVIMOS REALMENTE 

TODO EL APOYO DE LA SEÑORA ANGÉLICA RIVERA Y DE TODOS SU 

EQUIPO PARA PODER CONTINUAR CON TODO LO QUE ES EL 

EQUIPAMIENTO Y LOS RECURSOS NECESARIOS PARA OPERARLOS, SI 

ES QUE ES UN COMPROMISO QUE LO VAMOS A CUMPLIR, GRACIAS POR 

SU ATENCIÓN. 
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PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR GOBERNADOR. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR DOS 

MINUTOS, A LA DIPUTADA CINTHYA LETICIA MARTELL NEVÁREZ, A 

NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL TRABAJO. 

 

 

DIPUTADA CINTHYA LETICIA MARTELL NEVÁREZ: CON SU VENIA SEÑOR 

PRESIDENTE, SEÑOR GOBERNADOR EN MATERIA ECONÓMICA DURANGO 

REGISTRA UN SERIO RETROCESO, DE ACUERDO CON EL CONSEJO PARA 

EL DESARROLLO DE DURANGO EN LA ENTIDAD NO EXISTEN UNA 

ESTRATEGIA DEFINIDA PARA PROMOVER EL CRECIMIENTO, LO QUE HA 

GENERADO UNA CAÍDA DEL 2.6 POR CIENTO DE LA ECONOMÍA DEL 

ESTADO DURANTE EL PRIMER TRIMESTRE DE ESTE AÑO DEL 2018, EN 

PALABRAS LLANAS CUATRO DE CADA DIEZ TRABAJADORES NO PUEDEN 

COMPRAR LA CANASTA BÁSICA ALIMENTARIA, SIN CONSIDERAR LOS 

GASTOS QUE TIENEN QUE REALIZAR ESTAS FAMILIAS EN SU 

SUBSISTENCIA DIARIA Y QUE NO PUEDEN SOLVENTAR, ANTE ELLO MI 

CUESTIONAMIENTO ES EL SIGUIENTE PUNTO QUE ACCIONES 

CONCRETAS HA REALIZADO SU GOBIERNO PARA COMBATIR LA 

POBREZA QUE ATAÑA NUESTRO ESTADO, ES TODO GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL GOBERNADOR 

DEL ESTADO, HASTA POR CINCO MINUTOS, PARA QUE EXPONGA SU 

RESPUESTA. 
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GOBERNADOR DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS 

PRESIDENTE. DIPUTADA LETICIA MARTELL NEVÁREZ GRACIAS POR LA 

PREGUNTA, CREO QUE HACE UN RATO HICE UN COMENTARIO ENTORNO 

AL TEMA DEL DESARROLLO ECONÓMICO, QUE ESTAMOS HACIENDO, 

ADEMÁS DE GENERAR LA INFRAESTRUCTURA NECESARIA DURANGO EL 

PROBLEMA QUE TIENE FRENTE A OTRAS ENTIDADES ES QUE NO 

TENEMOS LA INFRAESTRUCTURA INDUSTRIAL Y LA INFRAESTRUCTURA 

DE COMUNICACIONES COMO SE TIENE EN OTRAS REGIONES Y AQUÍ 

REITERO DEVERAS EL RECONOCIMIENTO QUE HACE UN MOMENTO 

HACÍA A LOS EXGOBERNADORES, PORQUE CADA QUIEN APORTÓ EN SU 

MOMENTO LA PARTE QUE ESTUVO A SU ALCANCE, SE QUE TODOS 

HUBIESEN QUERIDO SER MÁS COMO YO TAMBIÉN LO QUIERO HACER 

PERO HABIDO UNA LIMITANTE QUE SON LOS RECURSOS FINANCIEROS Y 

EN ESO REQUERIMOS DE LA SOLIDARIDAD DE PRIMERO EL PODER 

LEGISLATIVO LOCAL Y FEDERAL Y ELLO ESTOY SEGURO QUE EL 

PRÓXIMO GOBIERNO FEDERAL NOS HABRÁ DE ACOMPAÑAR PARA 

PODER CON ESA VISIÓN SOCIAL QUE TIENE EL LICENCIADO ANDRÉS 

MANUEL DARLE UNA MAYOR ATENCIÓN A DURANGO, ASÍ LO HE 

COMENTADO CON ÉL, YO LE HE DICHO DURANGO ES EL CHIAPAS DEL 

NORTE Y NECESITAMOS DE UNA MAYOR DETERMINACIÓN DE APOYOS 

CON RECURSOS PARA RESOLVER ESTE PROBLEMA, POR ESO HE 

PRESENTADO 15 PROYECTOS DE LOS QUE HEMOS COMPARTIDO CON 

DIVERSOS SECTORES DE LA SOCIEDAD EN DURANGO, NO HA SIDO UNA 

DECISIÓN UNIPERSONAL DEL GOBERNADOR Y EFECTIVAMENTE LOS 

SALARIOS EN DURANGO SON DE LOS MÁS BAJOS, PERO QUIERO 

DECIRLE QUE HEMOS CRECIDO EN UN 12% RESPECTO A OTRAS 
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ENTIDADES, O SEA SEGUIMOS POR DEBAJO TODAVÍA, PERO HEMOS 

DADO UN PASO IMPORTANTE, INDUDABLEMENTE QUE AHÍ ESTÁN LOS 

NÚMEROS, AHÍ ESTÁN LAS ESTADÍSTICAS DEL INEGI DE CUANTO HEMOS 

CRECIDO EN EL SALARIO INSUFICIENTE DESDE LUEGO PARA QUE LOS 

TRABAJADORES PUEDAN TENER EL INGRESO QUE ELLOS Y SUS 

FAMILIAS REQUIEREN PARA UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA, PERO VAMOS 

A SEGUIR TRABAJANDO EN ELLO DESDE LUEGO Y QUE ES LO QUE, QUE 

ACCIONES ADEMÁS DE LO QUE COMENTABA EN MATERIA DE 

INFRAESTRUCTURA VAMOS A REALIZAR PARA PROMOVER, PRIMERO ES 

DEFINIR QUÉ ES LO QUE A DURANGO LE HACE FALTA PARA SER MÁS 

COMPETITIVO Y POR ELLO HEMOS CREADO EN FUNCIÓN DE LO QUE 

APROBÓ LA PASADA LEGISLATURA LOCAL LA MODIFICACIÓN DE LA LEY 

PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL ESTADO DONDE SE CREÓ EL 

CONSEJO PARA EL DESARROLLO DE DURANGO Y ESTE ORGANISMO 

TIENE UNA PRESENCIA DE EMPRESARIOS, DE INSTITUCIONES DE 

EDUCACIÓN Y DESDE LUEGO DEL GOBIERNO PARA PODER VER CUÁLES 

SON LAS PRINCIPALES NECESIDADES DE LAS QUE TENEMOS QUE, O SEA 

QUE ACCIONES TENEMOS QUE SER DE MANERA CONJUNTA Y ESTE 

CONSEJO SERÁ APENAS INSTALADO RECIENTEMENTE TIENE UN MES Y 

DÍAS DE HABERSE INSTALADO Y ESTOY SEGURO QUE ESTE CONSEJO 

SUMADO AL PROYECTO 20-40 QUE HA VENIDO IMPULSANDO LOS 

EMPRESARIOS ESTOY SEGURO QUE NOS VA DAR OPORTUNIDAD DE 

PROMOVER DE UNA MEJOR MANERA DURANGO Y ESTAMOS TAMBIÉN 

TOCANDO PUERTAS EN EL ÁMBITO NO SÓLO NACIONAL SINO 

INTERNACIONAL, POR ESO HEMOS REALIZADO VARIAS GIRAS AL 

EXTRANJERO Y QUIERO DECIRLES QUE ESTAS GIRAS HAN TENIDO 

RESULTADOS MUY CONCRETOS, LO PEOR SERÍA QUE NOS 
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QUEDÁRAMOS CRUZADOS DE BRAZOS, CREO QUE CUANDO UNO VA AL 

EXTRANJERO Y PLATICA CON DIVERSAS EMPRESAS Y CUANDO NOS 

DICEN Y DONDE ESTÁ DURANGO, EN QUÉ PARTE  DE MÉXICO ESTÁ 

DURANGO, QUE QUIERE DECIR TENEMOS QUE SEGUIR, CONTINUAR CON 

ESA PRESENCIA DE MÉXICO EN EL ÁMBITO INTERNACIONAL Y SE HAN 

HECHO ESFUERZOS MUY IMPORTANTES PERO SI NO LE DAMOS 

SEGUIMIENTO EL ESFUERZO QUE SE HAYA HECHO EN EL PASADO DE 

POCO NOS PUEDE SERVIR, ASI ES QUE VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO Y 

CREO QUE LA OPINIÓN DE USTEDES VA SER MUY IMPORTANTE, YO 

ESTOY ABIERTO A QUE VEAMOS CON EL PODER LEGISLATIVO, NO SÓLO 

LOS PROYECTOS QUE HABRE DE HACER LLEGAR UN DOCUMENTO 

SOBRE LOS PROYECTOS QUE LE ENTREGUE AL SEÑOR PRESIDENTE 

ELECTO HACE UNA SEMANA, LE VOY HACER LLEGAR ESE DOCUMENTO 

QUE HA SIDO AVALADO POR VARIAS CÁMARAS EMPRESARIALES Y POR 

EL PROPIO CONSEJO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL ESTADO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR GOBERNADOR INICIA LA SEGUNDA 

RONDA DE PREGUNTAS. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR DOS 

MINUTOS, AL DIPUTADO MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA, A 

NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL TRABAJO. 

 

DIPUTADO MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA: MUY BUENAS TARDES 

CON LA VENIA DE LA PRESIDENCIA. CIUDADANO GOBERNADOR JOSÉ 

ROSAS AISPURO TORRES UNA DE LAS DEMANDAS MÁS SENTIDAS POR 

LOS DURANGUENSES ES EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA HAY MILES DE 
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FAMILIAS DURANGUENSES QUE CARECEN DE ELLA, HAY CADA VEZ MÁS 

MATRIMONIOS JÓVENES QUE NO TIENEN NI SIQUIERA UN PIE DE CASA, 

HAY FAMILIAS QUE CARECEN DE UN CUARTO ADICIONAL O ALGÚN 

PROBLEMA EN EL TECHO, LA CARENCIA DE UN BAÑO, UN PISO, 

ESCUCHE CON MUCHA ATENCIÓN SU MENSAJE ME PARECE QUE NO SE 

TOCÓ EL TEMA DE LA VIVIENDA Y NOS PREOCUPA Y HEMOS 

OBSERVADO MUY POCA ACTIVIDAD DE LA COMISIÓN ESTATAL DE 

VIVIENDA PARTICULARMENTE EN LA LAGUNA Y MÁS CONCRETAMENTE 

EN LERDO DURANGO, DE MANERA QUE QUIERO PREGUNTAR QUÉ 

ACCIONES SE HAN TOMADO O SE ESTÁN TOMANDO O SE VAN A TOMAR 

PARA ABATIR EL REZAGO DE VIVIENDA, ES CUANTO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL GOBERNADOR 

DEL ESTADO, HASTA POR CINCO MINUTOS, PARA QUE EXPONGA SU 

RESPUESTA. 

 

GOBERNADOR DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE. SEÑOR DIPUTADO MARIO GRACIAS POR LA PREGUNTA 

TOCAS UN TEMA DE LA MAYOR IMPORTANCIA COMO LO ES EL TEMA DE 

LA VIVIENDA Y EFECTIVAMENTE EN MI INTERVENCION HICE NINGÚN 

COMENTARIO ELLO PERO EN EL INFORME AHÍ VIENEN EN LAS ACCIONES 

INSUFICIENTES DESDE LUEGO QUE SE HAN REALIZADO EN MATERIA DE 

VIVIENDA, TANTO PARA LA CONSTRUCCIÓN DE NUEVAS VIVIENDAS 

COMO DE CUARTOS ADICIONALES O LA CONSTRUCCIÓN DE SANITARIOS 

DONDE TENEMOS UN PROGRAMA AHORITA PARA LLEVARLOS A LAS 
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ZONAS RURALES Y ME QUEDA CLARO QUE EN MATERIA DE VIVIENDA 

TENEMOS UN RETO MUY IMPORTANTE LOS RECURSOS, LAS MEZCLAS 

DE RECURSOS QUE SE TIENE QUE DAR ENTRE LOS TRES ÓRDENES DE 

GOBIERNO NO ES LO QUE, NO VA EN FUNCIÓN DE LA DEMANDA QUE 

TIENEN HOY LOS DURANGUENSES PARA CONTAR CON UNA VIVIENDA 

MÁS DIGNA, YO LOS INVITO A QUE PODAMOS DE MANERA CONJUNTA 

VER CÓMO VAMOS A, EL PROGRAMA DE VIVIENDA TENEMOS MUY CLARO 

PERO LO QUE NECESITAMOS ES COMO CONSEGUIR MAYOR 

FINANCIAMIENTO, POR ESO DECÍA HACE UN MOMENTO QUE AHORITA 

PARA EL SECTOR, POR EJEMPLO PARA LOS TRABAJADORES FORMALES 

ACCEDER A UNA VIVIENDA HA SIDO UN PROBLEMA ENTRE OTRAS 

COSAS PORQUE LOS LINEAMIENTOS QUE TIENEN LAS INSTITUCIONES 

COMO EL INFONAVIT NO NECESARIAMENTE CUMPLE TODOS ESTOS 

REQUISITOS LOS TRABAJADORES Y ESO VA EN FUNCIÓN DE QUE LOS 

BAJOS SALARIOS PRECISAMENTE ESO NOS AFECTA POR UN LADO PERO 

TAMBIÉN DECIRLES QUE HEMOS INICIADO UN PROGRAMA PARA 

VIVIENDA, PARA TODOS LOS TRABAJADORES QUE NO ESTÁN INSCRITOS 

EN UN SISTEMA, EN UN ESQUEMA DE SEGURIDAD SOCIAL Y ESTO ES 

PARA LA POBLACIÓN, LA LLAMADA POBLACIÓN ABIERTA DONDE ELLOS A 

PARTIR DE UNA APORTACIÓN MÍNIMA DE CINCO PESOS DIARIOS, DE AHÍ 

EN ADELANTE LO QUE CADA QUIEN QUIERE APORTAR EL GOBIERNO SE 

COMPROMETE QUE AL CABO DE UN AÑO DE EMPEZAR ELLOS APORTAR 

TENDRÁN DERECHO, NO SÓLO UN CRÉDITO SINO QUE HAYA UN 

SUBSIDIO PARA ESE TIPO DE VIVIENDA QUE ES EL SECTOR DONDE MÁS 

DEMANDA Y MAYOR PREOCUPACIÓN TENEMOS QUE SON LOS QUE NO 

TIENEN NINGÚN ESQUEMA DE SEGURIDAD SOCIAL Y OBVIAMENTE QUE 

LOS QUE ESTÁN EN ALGÚN ESQUEMA DE SEGURIDAD SOCIAL HA 
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HABIDO AVANCES IMPORTANTES SOBRE TODO EN INFONAVIT, PERO EL 

RANGO DE LOS QUE COTIZAN SIGUE SIENDO EL CASO DE DURANGO 

TODAVÍA MENOR FRENTE A LA DEMANDA QUE HOY EN DÍA TENEMOS, SI 

ES QUE VAMOS A CONTINUAR CON ESTE PROGRAMA YO LE PIDO AL 

SEÑOR DIRECTOR DEL INSTITUTO, DE LA COMISIÓN ESTATAL DE 

VIVIENDA QUE PODAMOS COMPARTIR INCLUSIVE CON LOS 

LEGISLADORES LO QUE ESTAMOS HACIENDO EN ESTE PROGRAMA Y EN 

OTRAS ACCIONES POR LA FALTA DE MEZCLA DE RECURSOS NO HEMOS 

PODIDO AVANZAR CON LA RAPIDEZ QUE SE REQUIERE EN ESTE TEMA 

QUE ES UN ASUNTO DESDE LUEGO DE LA MAYOR IMPORTANCIA, 

GRACIAS POR SU ATENCIÓN. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR GOBERNADOR. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR DOS 

MINUTOS, AL DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA, A NOMBRE DEL 

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DE ACCIÓN NACIONAL. 

 

DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA: MUCHAS GRACIAS. BIENVENIDO 

SEÑOR GOBERNADOR A ESTE HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO 

DE DURANGO Y FELICITARLO POR SER EL ÚNICO GOBERNADOR EN EL 

PAÍS QUE VIENE A DAR UNA VERDADERA RENDICIÓN DE CUENTAS, DE 

CARA A ESTE CONGRESO Y DE CARA SOBRE TODO A LA SOCIEDAD, 

ESTO DE ANTEMANO YA ES UN CAMBIO HISTÓRICO PARA DURANGO. 

SEÑOR GOBERNADOR NO SÓLO EN EL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 

SE MENCIONA EN EL EJE UNO LA TRANSPARENCIA DE RENDICIÓN DE 

CUENTAS COMO EL MÁS IMPORTANTE DE SU GOBIERNO SINO QUE 
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ESTO ES UNA EXIGENCIA DE LA SOCIEDAD DE QUE SE AVANCE EN LA 

IMPLEMENTACIÓN DE MECANISMOS DONDE SE APLIQUEN BIEN LOS 

RECURSOS PÚBLICOS Y EN TODO CASO PENAS MÁS SEVERAS A QUIEN 

HAGA USO INDEBIDO DE LOS MISMOS, CUALES SON LAS ACCIONES 

CONCRETAS QUE SU ADMINISTRACIÓN HA EMPRENDIDO EN EL 

COMBATE A LA CORRUPCIÓN, GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL 

GOBERNADOR DEL ESTADO, HASTA POR CINCO MINUTOS, PARA QUE 

EXPONGA SU RESPUESTA. 

GOBERNADOR DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE SEÑOR DIPUTADO JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA GRACIAS 

POR SUS PREGUNTAS. QUE LO QUE ESTAMOS HACIENDO PRIMERO 

BUENO DEBO DECIR QUE EL ÚNICO GOBERNADOR DEL PAÍS QUE 

ACUDE A UN DIÁLOGO CON EL CONGRESO ES DURANGO Y FELICITO A 

LA LEGISLATURA PASADA POR HABER TOMADO ESA DETERMINACIÓN, 

ME PARECE QUE HOY TENEMOS QUE TENER UN MAYOR DIÁLOGO Y 

QUE SE DIÁLOGO PUEDA SER TAMBIÉN ABIERTO, TRANSPARENTE 

ANTE LA SOCIEDAD. EL TEMA, QUE ESTAMOS HACIENDO EN MATERIA 

DE ANTICORRUPCIÓN, PRIMERO LOS ÓRGANOS ENCARGADOS COMO 

LO ES LA CONTRALORÍA DEL ESTADO EN COORDINACIÓN CON LA 

PROPIA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA DEL GOBIERNO 

FEDERAL HEMOS INSTALADO TODOS LOS COMITÉS DE 

TRANSPARENCIA, DONDE HOY HAY 59 COMITÉS CADA DEPENDENCIA, 
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CADA ÓRGANO DEL GOBIERNO TIENE QUE TENER SU PROPIO COMITÉ 

DE TRANSPARENCIA DONDE ESTÁ CLARO CUÁLES SON LAS ACCIONES, 

O SEA QUE ES LO QUE PUEDE Y LO QUE NO DEBE DE HACER DESDE 

LUEGO UN SERVIDOR PÚBLICO Y TODOS DEBEN ESTAR CONSCIENTES 

DE QUE INCUMPLEN ESTOS SE TIENEN QUE TENER A LAS 

CONSECUENCIAS, ENTONCES ESTAMOS TRABAJANDO PARA QUE SE 

PUEDA DAR SEGUIMIENTO A CUALQUIER DENUNCIA, HOY TENEMOS 

BUZONES EN TODAS LAS DEPENDENCIAS Y EVITA LA SOCIEDAD PARA 

QUE SEÑALE CUANDO VEA QUE HAY UN POSIBLE ACTO DE 

CORRUPCIÓN PUES QUE NO LO DIGAN, A VECES EL GOBERNADOR ES 

IMPOSIBLE QUE NOS DEMOS CUENTA DE TODOS Y NO HAYA ESA 

PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD, ENTONCES YO LOS INVITO A 

USTEDES DE LA SOCIEDAD GENERAL A QUE CUALQUIER 

OBSERVACIÓN, CUALQUIER SITUACIÓN QUE USTEDES VEAN QUE 

PUEDE REPRESENTAR UNA CONDUCTA ANÓMALA LA PODAMOS 

DENUNCIAR, LA PODAMOS SEÑALAR Y DESDE LUEGO EN ESTA PARTE 

TAMBIÉN DECIRLES QUE LA CREACIÓN Y OPERACIÓN EL SISTEMA DE 

COMPRA NET ESTA TOTALMENTE ABIERTA A TODAS LAS ESTACIONES 

DE DURANGO ESTÁN DEBIDAMENTE PUBLICADAS, O SEA CUANDO SE 

HACE CUANDO SE VA HACER UNA LICITACIÓN SE TIENE QUE PUBLICAR 

PRIMERO EN COMPRA NET, SINO ÉSA QUEDARÍA INVALIDADA, O SEA 

ESTARÍA VICIADA DE ORIGEN, POR ELLO VAMOS A SEGUIR 

TRABAJANDO PARA QUE HAYA UNA ACCIÓN PERMANENTE EN 

AUDITORÍAS QUE SE LLEVEN A CABO, NO SÓLO PARA OTRAS 

ADMINISTRACIONES SINO PARA ESTA ADMINISTRACIÓN O SEA LA 

CONTRALORÍA TIENE QUE SER DE CARÁCTER PREVENTIVO, O SEA LA 

QUE SEÑALE QUE ES LO QUE NO PUEDE SER UN SERVIDOR PÚBLICO Y 
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EN ESE SENTIDO QUIEN LO HAGA, AQUÍ HAY UN CASO MUY CONCRETO 

DONDE HAY YA PERSONAS QUE HAN SIDO SANCIONADAS ALGUNOS 

CON AMONESTACIONES OTRAS CON UNA SANCIÓN PECULIARIA OTRA 

CON UNA DESTITUCIÓN DEL CARGO NO SÓLO DEL PASADO DE ESTA 

ADMINISTRACIÓN VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO EN ESO LO QUE SU 

COMPROMISO QUE TENEMOS TODOS, EL SISTEMA ANTICORRUPCIÓN 

EN DURANGO USTEDES SABEN QUE SE INICIÓ DESDE LA PASADA 

LEGISLATURA Y CUMPLIÓ CREANDO LA NORMATIVIDAD QUE SEÑALA LA 

PROPIA REFORMA CONSTITUCIONAL EN MATERIA TANTO FEDERAL 

COMO LO QUE SEÑALA LA CONSTITUCIÓN DEL ESTADO, SE AVANZO EN 

ESO Y USTEDES SABEN QUE YA ESTÁ LA PARTE DEL CONSEJO 

CIUDADANO, LO NOMBRÓ YA LA PASADA LEGISLATURA Y EN EL CASO 

DEL FISCAL ANTICORRUPCIÓN USTEDES SABEN QUE HICE DOS 

PROPUESTAS A LA LEGISLATURA, ESTA LEGISLATURA, DIGO A LA 

PASADA LEGISLATURA Y AHORA SÍ QUE ESTOY, LES PEDIRÍA USTEDES 

QUE NOS AYUDEN A AGILIZAR ESTE ASUNTO PARA QUE LO ANTES 

POSIBLE TENGAMOS EL FISCAL ANTICORRUPCIÓN QUE ES LO ÚNICO 

QUE FALTA PARA COMPLETAR TODO EL SISTEMA ANTICORRUPCIÓN EN 

DURANGO EL QUE NO ESTÉ EL FISCAL ANTICORRUPCIÓN ESO NO 

QUIERE DECIR QUE NO ESTÉ FUNCIONANDO PERO OBVIAMENTE 

QUEREMOS, SI QUEREMOS UN MINISTERIO PÚBLICO ESPECIALIZADO 

QUE ESO ES EL FISCAL ANTICORRUPCIÓN UNA ESPECIE DE MINISTERIO 

PÚBLICO ESPECIALIZADO EN DELITOS CONTRA EL PATRIMONIO DE LOS 

CIUDADANOS, DEL RECURSO PÚBLICO LO VAMOS, LO ESTAMOS CON 

TODO EL ÁNIMO DE CUMPLIR CON ESE COMPROMISO ASI QUE  

AYÚDENOS PARA QUE ESTO SEA REALIDAD Y DECIRLES TAMBIÉN 

COMO EL INFORME HACE MOMENTO, HOY PRESENTARE UNA 
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INICIATIVA PARA CREAR, PARA MODIFICAR LO QUE ES LA LEY DE 

ADQUISICIONES Y OBRAS PÚBLICAS, VAMOS A PROPONERLES, LES 

ESTOY PROPONIENDO USTEDES A LOS LEGISLADORES UNA NUEVA 

INICIATIVA SOBRE LA LEY DE LICITACIÓN PÚBLICA QUE SERÁ 

TOTALMENTE TRANSPARENTE Y ESTO OBLIGARÁ NO SÓLO AL 

EJECUTIVO SINO OBLIGARÁ A TODOS LOS PODERES DEL ESTADO Y A 

LOS PROPIOS AYUNTAMIENTOS A QUE PODAMOS HACER LAS COSAS 

CON ESA TRANSPARENCIA, TODO SERÁ EN TIEMPLO, ELECTRÓNICO EN 

TIEMPO REAL PARA QUE CUALQUIER INQUIETUD QUE HAYA QUE 

PUEDA SUSTANCIAR DE MANERA OPORTUNA, USTEDES SABEN QUE 

ENTRE OTRAS COSAS PARA PODER ASIGNAR UNA OBRA O PARA 

ALGUNA CUESTIÓN QUE TENGA QUE VER CON PROVEEDURÍA TIENEN 

QUE ANALIZARSE VARIOS ASPECTOS, PRIMERO SI LA PROPUESTA 

ECONÓMICA, PERO ADEMÁS DE LA PROPUESTA ECONÓMICA HAY QUE 

VER SI TIENE LA CAPACIDAD TÉCNICA ALGUNA EMPRESA PARA PODER 

DESARROLLAR UNA OBRA, ENTONCES A VECES NO NECESARIAMENTE 

ESTÁN EN PRIMER LUGAR, ESO SE LE TIENE QUE ASIGNAR 

NECESARIAMENTE, ASI LO SEÑALALA LA LEY Y BUENO SI NO PUES SE 

LES DARÍA A LAS OBRAS, LAS EMPRESAS QUE PRESENTAN LA MÁS 

BAJA PROPUESTA, PERO A QUE NOS LLEVARÍA A QUE DESPUÉS SE 

TUVIESEN QUE RESCINDIR CONTRATOS PORQUE NO ALCANZARÍAN 

HACERLAS Y HOY TENEMOS OBRAS QUE ESTÁN EN ESE SENTIDO, 

PERO CON LA NUEVA LEY ESTOY SEGURO QUE CORREGIREMOS 

CUALQUIER SITUACIÓN DE ESTA NATURALEZA Y TAMBIÉN QUIERO 

DECIRLES QUE TAMBIÉN SALUDO LA PROPUESTA QUE HA HECHO EL 

PRESIDENTE ELECTO DE QUE SE PUEDA CONCIENTÍFICAR COMO 

DELITO GRAVE LA CORRUPCIÓN Y CREO QUE ESTE TEMA NO SÓLO SE 
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TIENE QUE SER EN EL ÁMBITO NACIONAL, SINO QUE SE TIENE QUE 

HACER  AQUÍ TAMBIÉN EN EL ÁMBITO LOCAL ASÍ QUE CON MUCHO 

GUSTO ESTAREMOS TRABAJANDO EN ESE SENTIDO, GRACIAS POR SU 

COMENTARIO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR GOBERNADOR. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR DOS 

MINUTOS, AL DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ, A 

NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 

 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ: GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE. SEÑOR GOBERNADOR CON LAS PREOCUPACIONES DEL 

EJECUTIVO, DEL LEGISLATIVO EN LO PARTICULAR PARA EL 

DESARROLLO DE DURANGO CUÁL ES LA ESTRATEGIA QUE TIENE SU 

GOBIERNO A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA RESPECTIVA PARA PREVENIR 

Y ATENDER LA POBREZA EN EL CAMPO Y EN ESPECIAL LA SEQUÍA QUE 

SE PREVÉ QUE AUNQUE ESTÁ LOCALIZADA PARTICULARMENTE EN EL 

ÁREA DE SEMIDESIERTO EXISTEN OTRAS REGIONES IMPORTANTES EN 

EL NORTE E INCLUSIVE LOS PROPIOS LLANOS LA REGIÓN DE LOS 

LLANOS EN RESPECTO A ELLO QUÉ ESTRATEGIAS PLANTEA PARA 

SEGUIR FORTALECIENDO ESTA A REGIONES Y A TODO EL ESTADO Y 

ADEMÁS LA FORESTERÍA DEL ESTADO, ES IMPORTANTE SEÑOR 

GOBERNADOR QUE DENTRO DE SU PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 

TENGO ENTENDIDO QUE ESTÁ ATENDIÉNDOSE ADEMÁS DE LA 
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AGRICULTURA Y LA GANADERÍA, QUE HABRÁ DE HACERSE SOBRE 

TODO EN EL SECTOR SOCIAL PARA QUE HAYA UNA MAYOR 

ESTABILIDAD DE DICHO RUBRO GENERANDO MAYOR EMPLEO Y PARA 

QUE HAYA MENOS INEQUIDAD SOCIAL EN LAS FAMILIAS DEL MEDIO 

RURAL, OTRO RUBRO QUE SE ANEXA SABEMOS QUE LA POBREZA EN 

DURANGO ES LACERANTE, PREVENIDO SU GOBIERNO ESTABLECER 

PLANES A CORTO, MEDIANO Y LARGO PLAZO PARA ABATIRLA, HA 

CONTEMPLADO USTED QUE PARTICIPA LA PROPIA CIUDADANÍA Y 

COMO SE PRETENDE ATENDER LA MIGRACIÓN DEL CAMPO HACIA LAS 

ÁREAS URBANAS Y OTROS PAÍSES, FINALMENTE QUE ESTRATEGIA 

EXISTE PARA QUE LA INFRAESTRUCTURA CAMIONERA DEL MEDIO 

RURAL Y EN GENERAL SEA ATENDIDA, DEBO REFLEXIONAR 

FINALMENTE QUE EL EJERCICIO QUE ESTAMOS VIVIENDO 

EFECTIVAMENTE ES INÉDITO, PERO ES IMPORTANTE TAMBIÉN 

VOLTEAR A VERLE LA CARA A LA GENTE QUE ESTÁ AQUÍ CON 

NOSOTROS Y EN PARTICULAR A LA SOCIEDAD, LE RECONOZCO QUE 

USTED LO HACE DE FRENTE Y SABE DECIRLE LA VERDAD A LA GENTE, 

POR ESO DURANGO ESTOY SEGURO QUE CON ESA CONFIANZA TODOS 

MIS COMPAÑEROS LEGISLADORES EN COMPAÑÍA DE LOS TRES 

NIVELES DE GOBIERNO FEDERAL, ESTATAL Y MUNICIPAL Y 

PARTICULARMENTE LOS LEGISLADORES DEBEMOS URGENTEMENTE 

EN EQUIPO DE, DESARROLLAR A DURANGO, MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA 

JAQUEZ. 
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PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL 

GOBERNADOR DEL ESTADO, HASTA POR CINCO MINUTOS, PARA QUE 

EXPONGA SU RESPUESTA. 

 

GOBERNADOR DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE SEÑOR DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ 

GRACIAS POR SUS PREGUNTAS TOCA USTED UN TEMA MUY 

IMPORTANTE QUE BIEN CONOCE USTED POR SU ORIGEN, COMO 

TAMBIEN CONOZCO YO, MUCHOS DURANGUENSES EL PROBLEMA QUE 

ENFRENTAMOS EN EL CAMPO, QUE ES LO QUE ESTAMOS HACIENDO 

PARA PODER MEJORAR LAS CONDICIONES REVERTIR ESA POBREZA 

DEL CAMPO, EL CAMPO TENEMOS QUE GENERAR PROGRAMAS QUE 

VAYAN MUY FOCALIZADOS A VER DÓNDE ESTÁ, QUÉ TIPO DE 

ACTIVIDADES  DE ACUERDO A LAS VOCACIONES QUE TENEMOS EN LAS 

DIFERENTES REGIONES, TENEMOS QUE VER CÓMO INCORPORAR ESA 

GENTE, COMENTABA YO HACE UN MOMENTO QUE EN TODA LA REGIÓN 

DE LAS QUEBRADAS, POR EL CLIMA ES MUY PROPICIO PARA 

DESARROLLAR POR EJEMPLO LA PLANTACIÓN DE AGUACATE, QUE 

TIENE HOY UN PRECIO EXTRAORDINARIO EN EL MERCADO NACIONAL E 

INTERNACIONAL, ESTAMOS PLANTANDO AGUACATE HASS Y LOS 

PRODUCTORES CUANDO VEN QUE EN TRES AÑOS PUEDEN YA 

EMPEZARÁ VER EL FRUTO ESTÁN MUY ANIMADOS EN ELLO, PERO 

NECESITAMOS VER QUÉ ES LO QUE SE REQUIERE EN CADA REGIÓN EL 

SEMIDESIERTO TIENE CARACTERÍSTICAS, DONDE TENEMOS QUE 

BUSCAR OTRO TIPO NO SÓLO DE AGRICULTURA SINO DE LA 

GANADERÍA MENOR QUE AYUDE REALMENTE A SALIR DE LA SITUACIÓN 
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DE POBREZA EN LA QUE VIVEN ESAS FAMILIAS, AL NO TENER 

PROGRAMAS QUE NOS LLEVEN A UNA RECONVERSIÓN PRODUCTIVA 

PUES HACE QUE MUCHOS PRODUCTORES DE FRIJOL, YA HOY EN DÍA 

SEMBRAR FRIJOL NO ES UNA ACTIVIDAD RENTABLE PARA MUCHAS 

FAMILIAS, AÚN CON ELLO SIGUE SIENDO EL ÚNICO SUSTENTO QUE 

TIENEN HOY MUCHOS DE LOS PRODUCTORES DEL CAMPO, ENTONCES 

EL TEMA DE LA POBREZA DEL CAMPO NECESITAMOS FOCALIZARLA 

CON PROGRAMAS, PROGRAMAS SOCIALES QUE LLEVEN PRIMERO A 

VER CÓMO REVERTIR LO QUE TAMBIÉN YA COMENTÉ HACE MOMENTO, 

COMO DURANGO HA IDO BAJANDO DE LA POBREZA EXTREMA A 

POBREZA MODERADA ESO QUIERE DECIR QUE NO ESTEMOS 

RESOLVIENDO EL PROBLEMA DEL CAMPO PORQUE TIENE QUE VER 

CON INFRAESTRUCTURA DE SERVICIOS, TIENE QUE VER CON SALUD, 

CON ALIMENTACIÓN DESDE LUEGO, PERO TIENE QUE VER CON 

INGRESOS PARA LAS FAMILIAS Y AQUÍ  QUÉ BUENO CONTESTÓ 

TAMBIÉN EL TEMA DE LA MIGRACIÓN DEL CAMPO A LAS CIUDADES, 

PUES SE DA PRECISAMENTE POR LA FALTA DE OPORTUNIDADES QUE 

ELLA Y SE VAN MUCHOS DE ELLOS A LOS ESTADOS UNIDOS, HOY EN 

DÍA YA ESA ES UNA OPCIÓN CADA DÍA MÁS COMPLICADA PARA QUE 

NUESTRA GENTE PUEDA CRUZAR HACIA ESTADOS UNIDOS Y 

ENTONCES AQUÍ LO QUE ESTAMOS HACIENDO DE MANERA CONJUNTA 

TANTO LA SECRETARÍA DE DESARROLLO SOCIAL DEL GOBIERNO 

FEDERAL, LA SECRETARÍA DE AGRICULTURA DEL GOBIERNO FEDERAL 

CON LAS INSTANCIAS DEL ESTADO ES CÓMO AYUDAR A QUE SUS 

PRODUCTORES POR ESO LO HICIMOS APOYANDO CON SEMILLA EN SU 

MOMENTO 800 TONELADAS DE SEMILLA DE FRIJOL APOYAMOS CON 

7000 TONELADAS DE AVENA APOYAMOS TAMBIÉN A LOS 
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PRODUCTORES GANADEROS CON 6000 TONELADAS DE ALIMENTO 

PARA EL GANADO Y TODO ESTO CON UN SUBSIDIO ENORME PARA 

PODER AYUDAR PRECISAMENTE A QUIENES ESTÁN EN ESAS 

CIRCUNSTANCIAS SE QUE LA SEQUÍA HOY NOS ESTÁ GENERANDO UN 

RETO ADICIONAL, EL PROBLEMA MAYOR TENEMOS SI EN EL 

SEMIDESIERTO EN LA PARTE NORTE DEL ESTADO Y PARTE TAMBIÉN 

DE LOS LLANOS QUE ES LA REGIÓN PRODUCTORA MÁS IMPORTANTE 

DE FRIJOL. CON LLANOS DE CABRERA, JUNTO TAMBIÉN COMPARTE 

DEL MUNICIPIO DE CANATLAN EN FLORES MAGÓN, EN TODA ESA ZONA 

Y DECIRLES QUE SE QUE HAY MUCHA INQUIETUD EN LOS 

PRODUCTORES EN ESTE SENTIDO, AL MENOS LA GENTE LO QUE 

INVIRTIÓ NO LO VA A PERDER, NO LOS VAMOS A DEJAR SOLO SI 

ESTAMOS TRABAJANDO YA CON LA SECRETARÍA DE AGRICULTURA DEL 

GOBIERNO FEDERAL PARA VER CÓMO ACTIVAMOS LOS DOS SEGUROS 

QUE TENEMOS EL SEGURO CATASTRÓFICO, QUE SE ENTRA HASTA 

QUE YA SE DEMUESTRA QUE LA COSECHA NO FUE POSIBLE 

COSECHAR NADA PERO NO SÓLO VAN ENTRAR LOS QUE PUEDAN 

LOGRAR, LO QUE LOS QUE NO LOGRE TENER UNA COSECHA SINO LOS 

QUE NO LOGRARON SEMBRAR POR FALTA DE AGUA OPORTUNA, ESOS 

TAMBIÉN VAN A TENER UN APOYO A TRAVÉS DEL SEGURO 

CATASTRÓFICO Y POR OTRO LADO EL SEGURO QUE CONTRATAMOS 

CON UNA EMPRESA QUE EN ESTE CASO ES PRO AGRO QUE USTEDES 

BIEN LA CONOCEN HABREMOS DE BUSCAR COMO TAMBIÉN EN CUANTO 

YA EL CICLO ESCOLAR, DIGO EL CICLO AGRÍCOLA PERDÓN VAYA MÁS 

AVANZADO PODAMOS ATENDER A ESTOS PRODUCTORES, SÉ QUE ESO 

ES PARA MITIGAR EL PROBLEMA QUE SE ESTÁ PRESENTANDO 

PRODUCTO DE LA SEQUÍA Y EN ESTA PARTE TAMBIÉN ESTAMOS 
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APOYANDO A LOS GANADEROS, NECESITAMOS VER COMO HACEMOS 

UNA VERDADERA RECONVERSIÓN PRODUCTIVA EL PROBLEMA DE 

DURANGO ES LA INFRAESTRUCTURA HIDROAGRÍCOLA, MIENTRAS QUE 

NO TENGAMOS INFRAESTRUCTURA HIDROAGRÍCOLA MÁS AMPLIA 

VAMOS A SEGUIR DEPENDIENDO DE LA NATURALEZA O SEA DE SI 

LLUEVE O NO LLEVE Y CREO QUE ES UN TEMA EN EL CUAL CON LA 

PARTICIPACIÓN DE USTEDES DEBEMOS DE BUSCAR ANTE ESTA 

CIRCUNSTANCIA CLIMATOLÓGICA QUE SE ESTÁ PRESENTANDO QUE 

NO LA TENEMOS PREVISTA, SE NOS HABÍA DICHO QUE LAS LLUVIAS 

IBAN A LLEGAR EN TIEMPO QUE SERIA DE MANERA NORMAL, 

LAMENTABLEMENTE NO HAN SIDO ASÍ, TENEMOS LLAVES DETECTADAS 

CUANTAS HECTÁREAS EN PROMEDIO, CUANTO DEJAMOS DE SEMBRAR 

Y CUANTAS DE LAS QUE SE SEMBRARON ESTÁN TAMBIÉN EN UNA 

SITUACIÓN COMPLICADA Y FINALMENTE EL TEMA DEL MANTENIMIENTO 

DE CAMINOS MIRE HEMOS INVERTIDO TANTO PARA NUEVAS OBRAS 

COMO PARA MANTENIMIENTO, TENEMOS EN LO QUE VA  ESTE 

GOBIERNO 5200 MILLONES DE PESOS Y ESO ALOMEJOR NO NOS DICE 

MUCHO O SEA HABLAR DE DINERO PARA ALGUIEN PUEDE SER MUCHO 

PARA QUE FUESE POCO, PERO DECIRLES QUE EN COORDINACIÓN CON 

LA SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTE DEL GOBIERNO 

FEDERAL ESTAMOS HACIENDO UN ESFUERZO PORQUE QUE HAY QUE 

RECONOCER QUE LOS ÚLTIMOS AÑOS LA SCT SE LE HA DISMINUIDO EL 

RECURSO QUE SE LE ASIGNA PARA MANTENIMIENTO Y ESTAMOS, TAN 

IMPORTANTES CONSTRUIR NUEVAS OBRAS O SEA AMPLIAR 

CARRETERAS, CONSTRUIR CARRETERAS COMO DARLE 

MANTENIMIENTO A LAS OBRAS QUE SE HICIERON EN EL PASADO AHÍ 

TENEMOS RETOS ENORMES PORQUE CADA DÍA QUE CONSTRUIMOS 
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UNA CARTERA ESA A LOS AÑOS VA REQUERIR MANTENIMIENTO Y 

ENTONCES EL COMPROMISO DE ESTE GOBIERNO ES QUE NO SÓLO 

QUE VEAMOS QUE CONSTRUIMOS SINO COMO CONSERVAMOS LO QUE 

TENEMOS Y ES UN RETO EN EL CUAL LOS INVITO PARA QUE HAGAMOS 

TODOS LOS ESFUERZOS QUE SEAN NECESARIOS, TENEMOS MUY BIEN 

EL DIAGNÓSTICO PERO CREO QUE SÍ HAY LA OPINIÓN, LA 

PARTICIPACIÓN DE USTEDES PODEMOS INDUDABLEMENTE MEJORAR 

LA VISIÓN QUE TENGA EL GOBIERNO PARA RESOLVER UN PROBLEMA, 

CON MUCHO GUSTO LO HAREMOS GRACIAS POR SU ATENCIÓN. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR GOBERNADOR. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR DOS 

MINUTOS, AL DIPUTADO PEDRO AMADOR CASTRO, A NOMBRE DEL 

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO MORENA. 

 

DIPUTADO PEDRO AMADOR CASTRO: CON SU PERMISO SEÑOR 

PRESIDENTE. TRAEMOS PREPARADA UNA PREGUNTA EN MATERIA DE 

SALUD, PERO POR AHÍ YA FUE PLANTEADA POR OTRA COMPAÑERA, 

ERA EN RELACIONES DEL DESABASTO DE MEDICAMENTO Y SOBRE 

TODO DE MÉDICOS PERO BUENO ESO ESTA SUPERADO, EN LO 

PERSONAL QUIERO PLANTEAR LO SIGUIENTE UNA PREGUNTA Y UNA 

INQUIETUD, LA PREGUNTA SE HA TOCADO EN VARIAS OCASIONES AQUÍ 

LA CUESTIÓN DE QUE SE LE HAN ENVIADO PROYECTOS AL PRÓXIMO 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, PREGUNTO CUÁLES SON, LA 

INQUIETUD SEGUI PUNTUALMENTE CON MUCHA ATENCIÓN LA 
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EXPOSICIÓN DEL SEÑOR GOBERNADOR EN CUANTO SU SEGUNDO 

INFORME DE GOBIERNO, OBRAS IMPORTANTES EN SANTIAGO 

PAPASQUIARO EN CANATLAN EN DURANGO CAPITAL EN VICENTE 

GUERRERO Y DE LERDO SÓLO ESCUCHE UN POCO DE AGUA 

POTABILIZADA POR AHÍ QUE SE VA A LLEVAR, ESA ES MI INQUIETUD, 

SOY REPRESENTANTE DEL DISTRITO 13 LERDO DURANGO ESO SON 

LAS INQUIETUDES SEÑOR GOBERNADOR, GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO PEDRO AMADOR CASTRO. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL 

GOBERNADOR DEL ESTADO, HASTA POR CINCO MINUTOS, PARA QUE 

EXPONGA SU RESPUESTA. 

 

GOBERNADOR DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE, SEÑOR DIPUTADO PEDRO AMADOR CASTRO GRACIAS 

POR SUS PREGUNTAS, PRIMERO EFECTIVAMENTE PEDIRE QUE LES 

ENTREGUEN TAMBIÉN UNA COPIA DE ESTE DOCUMENTO QUE LO HE 

COMPARTIDO CON EL LICENCIADO ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR 

Y QUE UNA VEZ QUE VISITE DURANGO QUE SERÁ EN EL MES DE 

SEPTIEMBRE HABREMOS DE PROFUNDIZAR EN ELLO Y LE COMENTO 

LOS PROYECTOS MÁS IMPORTANTES QUE TENEMOS AQUÍ QUE SON 

PRODUCTO DE LA DEMANDA, DE LAS INQUIETUDES QUE HA 

PRESENTADO DIVERSOS SECTORES DE LA SOCIEDAD, TENEMOS AQUÍ 

DESDE LA TERMINACIÓN DEL GASODUCTO A DURANGO, PARQUES 

INDUSTRIALES DESDE LUEGO GENERAR LAS CONDICIONES PARA QUE 
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UNA VEZ QUE LA CARRETERA, QUE HEMOS TERMINADO LA CARRETERA 

DURANGO MAZATLÁN SINO TENEMOS EL PUERTO DE ALTURA, LA 

CARRETERA NO NOS VA A SERVIR PARA LOGRAR ESE MOVIMIENTO DE 

MERCANCÍAS Y BUENO ES UN TEMA QUE LO HEMOS COMPARTIDO 

TANTO EL GOBERNADOR DE SINALOA COMO UN SERVIDOR, TANTO 

CON EL SEÑOR PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO DE QUIEN 

RECONOZCO QUE ATENDIÓ ESA INQUIETUD, PERO AHORA FALTARA LO 

QUE ES LA INFRAESTRUCTURA, LA MODERNIZACIÓN Y ES HACER UN 

TEMA QUE TENEMOS QUE DARLE SEGUIMIENTO CON EL LICENCIADO 

LÓPEZ OBRADOR PARA QUE PODAMOS GARANTIZAR QUE EL PUERTO 

REALMENTE NOS SIRVA PARA DESARROLLAR A DURANGO Y UNA VEZ 

QUE TENGAMOS EL PUERTO DE ALTURA EL SIGUIENTE, LA SIGUIENTE 

ACCIÓN SERÁ EL FERROCARRIL, ES UN TEMA QUE SE QUE MUCHOS 

DURANGUENSES LO HAN PLANTEADO DESDE MUCHOS AÑOS ATRÁS Y 

LO HE COMENTADO CON EL SEÑOR PRESIDENTE ELECTO Y EL ESTÁ 

CONSCIENTE TAMBIÉN DE QUE ES UNA OBRA MUY NECESARIA, 

SABEMOS DEL COSTO QUE PODRÍA TENER INCLUSIVE AQUÍ HAY 

EMPRESAS EXTRANJERAS QUE DICE UNA VEZ QUE TENGAN USTEDES 

UN PUERTO DE ALTURA EN MAZATLÁN TENEMOS INTERÉS EN INVERTIR 

Y ESO ES LO QUE HABREMOS DE DARLE SEGUIMIENTO PARA PODER 

GARANTIZAR QUE ESE SEA UNO DE LOS TEMAS QUE NOS LLEVEN A 

TENER UN MAYOR DESARROLLO DE DURANGO, TENEMOS ENTRE 

OTRAS OBRAS ESTÁ LA TERMINACIÓN DE LA CARRETERA DURANGO 

PARRAL ES UNA OBRA TAMBIÉN MUY IMPORTANTE QUE UNA VEZ QUE 

TERMINEMOS, QUE TENGAMOS EL PUERTO DE ALTURA ESA 

CARRETERA SERÁ ESTRATÉGICA PARA PODER LLEVAR MERCANCÍAS 

AL NORTE DEL PAÍS Y SUR DE LOS ESTADOS UNIDOS Y ESA OBRA DE 
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TRECIENTOS CUARENTA KILÓMETROS SE TIENEN APROXIMADAMENTE 

170 OSEA FALTA LA MITAD APROXIMADAMENTE, ES UNA OBRA QUE SE 

HA HECHO CON EL ESFUERZO DE VARIOS GOBIERNOS FEDERALES Y 

ESTATALES, PERO HOY TENEMOS UN GRAN COMPROMISO COMO UN 

GRAN RETO PARA PODER MÓNER DE ORGANIZAR ESA CARRETERA Y 

QUE PARA IR A LA PARTE DE CHIHUAHUA NO NECESARIAMENTE 

TENGAMOS QUE DAR LA VUELTA POR LA LAGUNA, PORQUE LA 

DISTANCIA ES MUCHO MAYOR, OTRO TEMA QUE TRAEMOS EN LA 

LAGUNA PRECISAMENTE ES LA CONCLUSIÓN DEL PROYECTO DEL 

METRO BUS EL BRT ESTE PROYECTO NO PUEDE QUEDAR SÓLO EN LA 

PARTE DE COAHUILA PORQUE NI A COAHUILA LE SERVIRÍA SI NO 

LOGRAMOS QUE HAYA REALMENTE UN PROYECTO INTEGRAL COMO 

HOY EN DÍA ESTAMOS TRABAJANDO DE LA MANO CON EL 

GOBERNADOR RIQUELME PARA QUE PODAMOS TENER PROYECTOS NO 

SÓLO EN MATERIA DE SEGURIDAD SINO EN TODO LO QUE TIENE QUE 

VER CON EL DESARROLLO, PROYECTOS QUE SEAN DE CARÁCTER 

REGIONAL Y ALGUNAS DE LAS INQUIETUDES QUE USTED PLANTEABA 

EN EL CASO DE OBRAS EN EL MUNICIPIO DE LERDO TENEMOS VARIOS 

PROYECTOS ALGUNOS QUE YA VAN EN MARCHA, BUENO DE OBRAS DE 

INFRAESTRUCTURAS ESTÁ DESDE EL BOULEVARD TECNOLÓGICO, LA 

CARRETERA DE HUARACHE A  CALORREAL QUE NOS COMUNICA 

TAMBIÉN CON EL VECINO ESTADO DE COAHUILA Y AHORITA TENEMOS 

YA EN PUERTA LA REUNIÓN DEL FONDO METROPOLITANO ANTES DEL 

FONDO METROPOLITANO SE ASIGNABA UNA CANTIDAD DEFINIDA YA 

PARA CADA ENTIDAD, AHORA SE CAMBIO ESE ESQUEMA PARA, POR 

UNA MODERNIDAD QUE SE LLAMA UNA BOLSA CONCURSAL Y EN ESTA 

PARTE DURANGO PRESENTÓ UNA SERIE DE PROYECTOS QUE YO 
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TENGO UNA GRAN CONFIANZA EN QUE EL DÍA 15 QUE SE REÚNE EL 

CONCEJO DEL FONDO METROPOLITANO PODAMOS TENER RECURSOS 

PARA PODER LLEVAR A CABO OBRAS COMO LAS QUE HE ANUNCIADO 

EN EL CASO DE LERDO, NO SÓLO EL RESCATE DEL CENTRO, SEGUIR 

CON EL RESCATE EL CENTRO HISTÓRICO SINO UNAS OBRAS DE 

INFRAESTRUCTURA QUE SE REQUIEREN DESDE LAS COLONIAS DE SAN 

ISIDRO PARA LLEGAR A LA PARTE CENTRO DE LA CIUDAD DONDE 

REQUERIMOS, HABIDO UNA SERIE DE ACCIDENTES EN EL BOULEVARD 

EJÉRCITO MEXICANO Y NECESITAMOS QUE PUEDA HABER MAYOR, MÁS 

PUENTES PARA CRUZAR DE LO QUE VIENE SIENDO EL PERIFÉRICO DE 

LA LAGUNA, ASI ES QUE VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO EN ESO Y 

DESDE LUEGO ESTÁ TAMBIÉN EL CASO DE DURANGO TENEMOS EL 

PROYECTO DE LA PRESA TUNAL DOS, QUE ES UNA OBRA 

IMPORTANTÍSIMA PARA DESARROLLAR EL VALLE DEL GUADIANA, PERO 

PARA PODER TAMBIÉN GARANTIZAR SUMINISTRO DE AGUA A LA 

CIUDAD DE DURANGO, POR ESO COMENTABA HACE UN MOMENTO QUE 

EL TEMA DE LA LAGUNA, ESTAMOS RESOLVIENDO AHORITA LA 

ELIMINACIÓN DEL ARSÉNICO, PERO PROBLEMA DE AGUA EN LA 

LAGUNA EN UN FUTURO, AHÍ ESTÁ LATENTE Y NO SÓLO PARA LA 

LAGUNA NUESTRA SINO EN GENERAL COAHUILA Y DURANGO, AHÍ QUE 

LO ESTAMOS PLANTEANDO EL PROYECTO PARA PODER HACER EL 

ACUEDUCTO DE LA PRESA FRANCISCO ZARCO HASTA LA LAGUNA QUE 

SON 70 KM Y ES UN PROYECTO QUE TIENE UNA INVERSIÓN, QUE 

REQUIERE UNA INVERSIÓN MUY IMPORTANTE PERO SON DE LAS 

COSAS QUE ESTAMOS DEJANDO SOBRE LA MESA Y QUE EN SU 

MOMENTO HABREMOS CON LA OPINIÓN DE USTEDES DARLE MÁS 

INFORMACIÓN, SENTARNOS VAMOS EMPEZAR A SENTARNOS YA CON 
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QUIENES SERÁN LOS PRÓXIMOS FUNCIONARIOS DE GOBIERNO 

FEDERAL PARA QUE UNA VEZ QUE LLEGUEN TENGAN ELLOS MÁS 

INFORMACIÓN SOBRE TODO ESTE TIPO DE PROYECTOS QUE SE 

TIENEN EN ESA REGIÓN EN MATERIA FORESTAL TENEMOS UN 

PROYECTO MUY IMPORTANTE VIENDO SOBRETODO QUE DURANGO 

PUEDE SER LA SEDE DE LA COMISIÓN NACIONAL FORESTAL, 

QUEREMOS QUE DESDE AQUÍ SE PUEDAN GENERAR POLÍTICAS 

PÚBLICAS QUE BENEFICIE NO SÓLO AL RESTO DEL PAÍS SINO 

PRINCIPALMENTE QUE PUEDAN BENEFICIAR A NUESTRO ESTADO, ASI 

ES QUE ESTAMOS TRABAJANDO Y LES VOY HACER LLEGAR ESTE 

DOCUMENTO QUE ME PARECE QUE ES MUY IMPORTANTE, TAMBIÉN 

ESTAMOS PLANTEANDO EL CORREDOR FRUTÍCULTURA Y LA 

PLANTACIÓN DE AGUACATE, O SEA NECESITAMOS DETENER UN 

PROYECTO DE PLANTACIÓN DE AGUACATE EN TODAS LAS ZONAS 

DESDE MEZQUITAL HASTA TAMAZULA, TODA ESA SÓLO ES FACTIBLE 

PARA ELLO, EL CASO DEL CORREDOR FRUTÍCULTURA LA QUE VIENE 

DESDE NUEVO IDEAL HASTA PRÁCTICAMENTE NOMBRE DE DIOS TODO 

ESAS ZONAS HASTA VICENTE GUERRERO ES PROPICIA PARA ELLO Y 

OBVIAMENTE EL CASO DE LOS PRODUCTORES DE FRIJOL ESTAMOS 

PLANTEANDO COMO GENERAR CONDICIONES DIFERENTES PARA QUE 

EL FRIJOL NO SÓLO LO VENDAMOS A GRANEL Y EL PRECIO SIEMPRE, 

EL MAYOR CASTIGO ES PARA EL PRODUCTOR Y CUANDO VAMOS AL 

ANAQUEL LA DIFERENCIA ENTRÉ LO QUE PAGAMOS EL PRODUCTOR Y 

LO QUE VALE YA EN EL SUPERMERCADO ES ENORME, ENTONCES 

NECESITAMOS DARLE UN VALOR AGREGADO Y YA TENEMOS LA 

PLANTA DE GUADALUPE VICTORIA QUE SE CONSTRUYÓ HACE AÑOS, 

PERO ES UNA PLANTA INSUFICIENTE NECESITAMOS EN LA REGIÓN DE 
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LOS LLANOS CUANDO UNA PLANTA MÁS EN LA PARTE DE EL MUNICIPIO 

DE CUENCAMÉ PARA QUE SUMADA LA QUE TENEMOS ACÁ Y QUE LE 

DEMOS REALMENTE UN VALOR AGREGADO PARA QUE EL FRIJOL QUE 

SE EXPENDE EN LAS TIENDAS PUEDA SER UN FRIJOL QUE SE PUEDA 

EMBOLSAR AHÍ Y ESO LES PERMITE LOS PRODUCTORES TENER 

MAYORES INGRESOS, ASÍ COMO ESE TENEMOS UNA SERIE DE 

PROYECTOS Y ESTÁ TAMBIÉN EL TEMA DEL AGAVE DURANGO HOY ES 

UN REFERENTE IMPORTANTE YA EN LA PRODUCCIÓN DE MEZCAL Y 

HAY MUCHAS FAMILIAS QUE SE DEDICAN A ESTA ACTIVIDAD, LO QUE 

TENEMOS QUE HACER ES GARANTIZAR TENER LA PRODUCCIÓN HACIA 

UN FUTURO PORQUE HOY ESTA EN RIESGO QUE NO TENGAMOS LA 

PLANTA CON LA SUFICIENCIA PARA HACER LAS PLANTACIONES Y LO 

QUE TENEMOS QUE GARANTIZAR ES NO SÓLO TENER PRODUCCIÓN, 

SINO COMO DARLE UN VALOR AGREGADO Y HOY QUIERO DECIRLES 

QUE EN DURANGO YA HAY APROXIMADAMENTE 14 EMPRESAS QUE 

ESTÁN EXPORTANDO Y TENEMOS AHORITA YA 45 MARCAS QUE TIENEN 

YA, QUE ESTÁN YA CERTIFICADAS Y ESO NOS PERMITE DARLE 

TAMBIÉN UN MAYOR VALOR AGREGADO A LOS PRODUCTORES, LA VOY 

A DEJAR DOCUMENTO, SINO TRAEMOS AHORITA LO SUFICIENTE SE 

LOS HAGO LLEGAR DE MANERA INMEDIATA A TODOS LOS 

LEGISLADORES LOCALES DEL DOCUMENTO QUE LE PRESENTE LA 

SEMANA PASADA AL LICENCIADO ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, 

GRACIAS POR SU PREGUNTA. SEÑOR PRESIDENTE SIENDO LA ÚLTIMA 

INTERVENCIÓN DE LOS SEÑORES LEGISLADORES SÓLO QUISIERA 

AGRADECER A TODAS Y A TODOS LOS DIPUTADOS, LAS Y LOS 

DIPUTADOS LA OPORTUNIDAD QUE ME DIERON DE VENIR A CUMPLIR 

CON LA OBLIGACIÓN CONSTITUCIONAL Y LEGAL QUE TENGO, NO SÓLO 
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DE VENIR  A ESCUCHAR A LOS GRUPOS PARLAMENTARIOS, NO SÓLO 

DE DAR UN MENSAJE, SINO DE PODER TENER ESTE INTERCAMBIO DE 

PREGUNTAS Y RESPUESTAS QUE INDUDABLEMENTE TIENEN QUE SER 

UN INSTRUMENTO QUE LE AYUDE A USTEDES Y POR ENDE A LA 

SOCIEDAD A TENER MAYOR CLARIDAD, MAYOR INFORMACIÓN DE LO 

QUE HACE EL GOBIERNO, PERO TAMBIÉN DE LO QUE DEJE DE HACER Y 

LO QUE NO SE HACE TIENE QUE TENER UNA EXPLICACIÓN, NO PUEDE 

HABER UN GOBIERNO QUE NO LE INTERESE EL DESARROLLO DE 

NUESTRA ENTIDAD O DEL PAÍS, CREO QUE TODOS LOS GOBIERNOS LO 

QUE QUEREMOS ES QUE LE VAYA LO MEJOR POSIBLE A LA SOCIEDAD Y 

PARA ESO REQUERIMOS DE LA SUMA DE ESFUERZOS DE LA SOCIEDAD, 

DE LAS INSTITUCIONES QUE HEMOS CREADO Y DESDE LUEGO EL 

PODER LEGISLATIVO ES UNA PARTE FUNDAMENTAL, POR ESO QUIERO 

AGRADECERLES QUE HOY ME HAYAN PERMITIDO EN ESTE AMBIENTE 

DE RESPETO Y CUALQUIER COMENTARIO O CUALQUIER SITUACIÓN 

QUE HAYA GENERADO ALGO QUE HAYA LASTIMADO ALGÚN 

LEGISLADOR, YO LES PIDO DE MI PARTE LES PIDO UNA DISCULPA SI ES 

QUE ASÍ SE HIZO Y OBVIAMENTE COMO GOBERNADOR ESTÉ OBLIGADO 

A ESCUCHAR A TODAS Y A TODOS Y NO SOLO ESCUCHARLOS, SINO 

BUSCAR LA SOLUCIÓN Y EN ESA PARTE SE QUE CONTARÉ CON EL 

APOYO DE USTEDES, SÉ QUE CONTARÉ CON EL APOYO DE LAS DEMÁS 

INSTITUCIONES QUE ESTAMOS OBLIGADOS A SERVIR Y SI SEGUIMOS 

TRABAJANDO COMO LO HEMOS HECHO HASTA AHORA EN 

COORDINACIÓN CON EL GOBIERNO FEDERAL YO TENGO TODA LA 

CONFIANZA DE QUE A DURANGO LE ESPERAN MEJORES TIEMPOS Y 

QUE ESA COORDINACIÓN SERÁ LA BASE PARA MANTENER ESE 

RESPETO ENTRE LA FEDERACIÓN, LOS ESTADOS Y LOS MUNICIPIOS, 
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PERO QUE VAMOS A SEGUIR HACIÉNDOLO EN ESE ÁMBITO 

TOTALMENTE CON LA DISPOSICIÓN AL DIÁLOGO, PERO TAMBIÉN A 

REALIZAR ACCIONES DE MANERA CONJUNTA COMO LO HEMOS HECHO 

HASTA HOY, ASI ES QUE LES AGRADEZCO SEÑOR PRESIDENTE A 

USTED Y A TODAS LAS Y LOS DIPUTADOS QUE ME HAYAN PERMITIDO 

CUMPLIR DE MANERA PUNTUAL EL COMPROMISO, LA OBLIGACIÓN QUE 

TENGO DE RENDIR CUENTAS A LOS DURANGUENSES Y EN LOS 

PRÓXIMOS DÍAS AQUÍ ESTARÁN LOS FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO 

DEL ESTADO PARA QUE PUEDAN DETALLAR TODAS LAS INQUIETUDES 

QUE HAYA, ES IMPOSIBLE QUE EN UN EVENTO DE ESTA NATURALEZA 

PODAMOS ACLARAR O DISIPAR TODAS LAS DUDAS QUE HAYA, PERO 

ESTOY SEGURO QUE CUANDO VENGAN LOS FUNCIONARIOS TODOS 

TIENEN QUE TENER UNA RESPUESTA Y FUNCIONARIOS QUE NO TENGA 

LA CAPACIDAD PARA DAR UNA RESPUESTA QUIERE DECIR QUE NO 

TIENE LA CAPACIDAD PARA PERMANECER EN EL GOBIERNO, POR SU 

ATENCIÓN MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR GOBERNADOR POR FORTALECER ESTE 

EJERCICIO REPUBLICANO IMPULSOR Y PROMOTOR DE ESTE EJERCICIO 

PRECISAMENTE ANTE ESTE CONGRESO GRACIAS Y DESPUÉS DE UNA 

JORNADA YA LARGA DE CERCA DE SIETE HORAS JORNADA 

LEGISLATIVA DAMOS POR CONCLUIDO.  
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PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 

76 FRACCIÓN XII  DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO, SE DESIGNA 

EN COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS CIUDADANOS DIPUTADOS:  SANDRA 

LILIA AMAYA ROSALES, ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL, 

JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA, RIGOBERTO QUIÑONEZ 

SAMANIEGO Y GERARDO VILLARREAL SOLÍS,  PARA QUE SE SIRVAN 

ACOMPAÑAR HASTA LA SALIDA DE ESTE RECINTO LEGISLATIVO AL 

CIUDADANO DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR 

DEL ESTADO DE DURANGO, ASÍ COMO AL CIUDADANO DOCTOR 

ESTEBAN CALDERÓN ROSAS, GRACIAS MAGISTRADO PRESIDENTE DEL 

TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO.  

 

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO SE 

DECLARA UN RECESO DE CINCO MINUTOS.  

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN 

 

PRESIDENTE: HABIÉNDOSE AGOTADO EL ORDEN DEL DÍA Y NO 

HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SE CLAUSURA ESTA SESIÓN 

SOLEMNE, CITANDO A LOS SEÑORES DIPUTADOS PARA LA PRÓXIMA 

QUE TENDRÁ VERIFICATIVO EL DÍA (03) TRES DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 

2018, A LAS (11:00) ONCE HORAS. DAMOS FE--------------------------------------. 

 

      

 

                              DIP. JOSE ANTONIO OCHOA RODRIGUEZ 



 

 
 
       

                                                                                                                    
                                                                                 SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                    SESIÓN ORDINARIA DE LA  HONORABLE     
                   SEXAGÉSIMA OCTAVA  LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO      

PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                        01 DE SEPTIEMBRE DEL 2018 
                                                                                                             (11:00)  HORAS 

 

    

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 02            
 

                                                     PRESIDENTE. 

 

 

 

DIP. GABRIELA HERNANDEZ LOPEZ. 

               SECRETARIA. 

 

 

                                                         DIP. ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO. 

                                                                                 SECRETARIA. 


